
 
ORIGINALE 

 
 

Deliberazione del Consiglio Comunale 
 

Numero 
del reg. 

19 seduta 
del  

30-04-2024 

 
OGGETTO 

Ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi al 31.12.2023 ai sensi dell'articolo 147 
ter del D.Lgs. n. 267/2000. 

 
 

L'anno  duemilaventiquattro il giorno  trenta del mese di aprile alle ore 18:45, il Consiglio  Comunale si è 
riunito nella sala delle adunanze della Sede Municipale. 

Alla Prima convocazione in sessione Ordinaria che è stata partecipata ai signori Consiglieri a norma di legge, 
risultano all’appello nominale: 
 
 

Galeano Paolo Presente Favorevole 
Carraro Ennio Presente Favorevole 
Spigariol Renata Presente Favorevole 
De Santis Gabriella Presente Favorevole 
Malerba Marco Presente Favorevole 
Cescon Bruno Presente Favorevole 
Carrer Stefania Presente Favorevole 
Paglia Andrea Presente Favorevole 
Marconato Denis Presente Favorevole 
Polo Sergio Presente Favorevole 
Scattolin Sara Presente Favorevole 
Salvati Valeria Assente  
Marton Alberto Assente  
Giusto Nicola Presente Contrario 
Berto Luisa Presente Contrario 
Trabucco Simonetta Presente Contrario 
Freda Raffaele Presente Contrario 
Mestriner Stefano - Assessore Presente ---------------------- 
Bovo Riccardo - Assessore Presente ---------------------- 
Stocco Elena - Assessore Presente ---------------------- 
Di Lisi Fabio - Assessore Presente ---------------------- 
Errico Susanna - Assessore Presente ---------------------- 

  
Assegnati 17  Presenti   15 
in carica 17  Assenti    2 
 
Scrutatori: 
 
 Presiede il Sig. Polo Sergio nella sua qualità di PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 Assiste il SEGRETARIO GENERALE Longo Silvano 
 La seduta è Pubblica 
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IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
Udita la relazione sull’argomento svolta dal Sindaco e gli interventi prodotti in sede di discussione, registrati 
su supporto magnetico, la cui trascrizione viene riportata nell’allegato sub. C); 
 
Premesso che: 
 

- l’art. 3 del D.L. 10 ottobre 2012 n. 174 "Disposizioni urgenti in materia di finanza e funzionamento degli 
enti territoriali, nonché ulteriori disposizioni in favore delle zone terremotate nel maggio 2012", 
convertito in Legge 7 dicembre 2012 n. 213, innovando il D.Lgs. 18 agosto 2000 n. 267 nella parte 
relativa al sistema dei controlli interni degli enti locali, disciplina, con l’introduzione dell’art. 147 ter nel 
citato D.Lgs. n. 267/2000, tra le varie forme dei controlli obbligatori, il controllo strategico; 
 

- l’art. 147 ter del D.Lgs. n. 267/2000 prevede che, per verificare lo stato di attuazione dei programmi 
secondo le linee approvate dal Consiglio, l’Unità preposta al controllo strategico elabori rapporti 
periodici finalizzati alla rilevazione dei risultati conseguiti rispetto ai risultati predefiniti; 

 
 

Dato atto che: 
 

- con l’entrata in vigore della riforma in materia di armonizzazione dei sistemi contabili - e degli schemi di 
bilancio delle Regioni, degli enti locali e dei loro organismi di cui all’art. 36 del D.Lgs. n. 118/2011, il 
Documento Unico di Programmazione costituisce il presupposto necessario di tutti i documenti di 
pianificazione e si compone di due sezioni: la Sezione Strategica (Se.S.), con orizzonte temporale di 
riferimento pari a quello del mandato amministrativo, e la Sezione Operativa (Se.O.), con orizzonte 
temporale di riferimento pari a quello del bilancio di previsione; 
 

- la Sezione Strategica sviluppa e concretizza le linee programmatiche di mandato 2019-2024, approvate 
con deliberazione di Consiglio Comunale n. 25 del 11.06.2019, ripartite in tre Sezioni Strategiche 
derivanti dai principali ambiti di intervento dell’Ente e sviluppate in 15 obiettivi strategici (macro-
obiettivi), ulteriormente declinati negli obiettivi operativi della Sezione Operativa, da ultimo sviluppati 
nella sottosezione Performance del  Piano Integrato di Attività e Organizzazione (PIAO) per la loro 
concreta e fattiva attuazione; 

 
 

Richiamato il Regolamento Comunale dei controlli interni approvato con deliberazione di Consiglio 
Comunale n. 2 del 08.01.2013, ai sensi dell’art. 3, comma 2, del D.L. n. 174/2012, convertito in Legge 
n.213/2012; 
 
Dato atto che, le modalità di espletamento del controllo strategico sono nello specifico disciplinate dall’art. 
7 del succitato regolamento e dalla Metodologia per il Controllo Strategico approvata nell’ambito del 
Sistema Integrato dei Controlli interni di cui all’art. 147 del D.Lgs n. 267/2000,  con delibera di Giunta 
Comunale n. 268 del 17.12.2019; 
 
Precisato che il controllo strategico non può prescindere dagli esiti del controllo di gestione, posto che, la 
struttura preposta al Controllo strategico può accertare, grazie ai risultati del Controllo di Gestione, se gli 
obiettivi strategici contenuti nella sottosezione Performance del Piano Integrato di Attività e Organizzazione 
(PIAO) sono allineati o meno rispetto alla programmazione strategica definita nel DUP; 
 
Viste: 
 

- la deliberazione di Consiglio Comunale n. 25 del 11.06.2019 ad oggetto: "Presentazione delle linee 
programmatiche di governo da parte del Sindaco: discussione ed approvazione"; 
 

- la deliberazione di Consiglio Comunale n. 86 del 29.12.2022 ad oggetto: "Approvazione aggiornamento 
Documento Unico di Programmazione 2020-2024. Riferimento 2023";  
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- la deliberazione del Consiglio Comunale n. 93 del 29.12.2022 con la quale è stato approvato il Bilancio di 
previsione finanziario per il triennio 2023-2025;  
 

- la deliberazione di Giunta Comunale n. 244 del 29.12.2022 di approvazione del Piano Esecutivo di 
Gestione 2023-2025;  
 

- la deliberazione di Giunta Comunale n. 14 del 31.01.2023 con la quale è stato approvato il Piano Integrato 
di Attività e Organizzazione 2023-2025 - ai sensi dell'art. 6 del D.L. n. 80/2021, convertito con modificazioni 
in legge n. 113/2021; 

- le deliberazioni di Giunta comunale di successive variazioni della sottosezione 2.2. "Performance" del 
Piano Integrato di Attività e Organizzazione, rispettivamente n. 71 del 27.04.2023, n. 86 del 16.05.2023 e n. 
101 del 13.06.2023; 

- le eventuali modifiche ed integrazioni dei provvedimenti sopracitati intervenute successivamente; 

 
Rilevato che il controllo di gestione e il controllo strategico sono attribuiti all’Unità di Programmazione e 
Controllo Giuridico Amministrativo, che ha dato attuazione alla tipologia di controllo di cui in oggetto in due 
momenti successivi: 

- a preventivo, attraverso la verifica di congruenza degli obiettivi di performance di Ente e di Settore 
proposti dai Responsabili di Settore per l’inserimento nella sezione Performance del PIAO, con la 
programmazione strategica contenuta nel D.U.P.; 
 

- a consuntivo, attraverso la verifica del grado di raggiungimento degli obiettivi di performance di Ente e 
di Settore contenuti nella sezione Performance del PIAO e, di conseguenza, del grado di realizzazione 
della programmazione strategica contenuta nel D.U.P.; 

 
 

Richiamate, altresì: 
 

 la deliberazione n. 156 del 14.09.2023 con la quale la Giunta Comunale ha preso atto dello stato di 
attuazione al 30.06.2023 degli obiettivi di settore e degli obiettivi trasversali di performance 
organizzativa di Ente nonché dei relativi indicatori assegnati ai Responsabili di Settore con la 
deliberazione di Giunta Comunale n. 14 del 31.01.2023, recependone altresì le misure correttive e 
le integrazioni, come da risultanze dei reports predisposti dai Responsabili di Settore, acquisiti agli 
atti dell’Unità di Programmazione e Controllo Giuridico Amministrativo e recepiti dall’Organismo di 
Valutazione giusto verbale n. 6  del 14.09.2023; 
 

 la deliberazione di Consiglio Comunale n. 48 del 27.09.2023 con la quale, ai sensi di quanto disposto 
dall’art. 147- ter del D. Lgs. n. 267/2000 si prende atto dello stato di attuazione dei programmi alla 
data del 30.06.2022; 
 

 il verbale n. 1 del 04.04.2024 dell’Organismo di Valutazione, con il quale l’Organismo, sulla base 
delle relazioni prodotte dai Responsabili di Settore, prende atto dello stato di attuazione degli 
obiettivi assegnati con delibera di Giunta Comunale n. 14 del 31.01.2023 come successivamente 
modificati ed aggiornati con le delibere di Giunta Comunale sopra richiamate; 
 

 la deliberazione n. 73 del 18.04.2024 con la quale la Giunta Comunale, sulla base delle risultanze di 
cui al verbale dell’Organismo di Valutazione n. 1 del 04.04.2024, ha preso atto della Relazione sulla 
Performance – esercizio 2023- e dello stato di attuazione al 31.12.2023 degli obiettivi di settore e 
degli obiettivi trasversali di performance organizzativa di Ente nonché dei relativi indicatori 
assegnati ai Responsabili di Settore; 
 

Atteso che l’Unità di Programmazione e Controllo Giuridico Amministrativo ha effettuato la ricognizione 
sullo stato di attuazione dei programmi alla data del 31.12.2023, anche in relazione alle risorse finanziarie 
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previste e realizzate, il cui risultato è descritto nei documenti sub A) e sub B) allegati al presente atto per 
formarne parte integrante e sostanziale; 
 
Richiamato l’art. 78 del Testo Unico degli Enti Locali di cui al D.Lgs. 267/2000 con riferimento alla previsione 
sul dovere degli amministratori di "….astenersi dal prendere parte alla discussione ed alla votazione di 
delibere riguardanti interessi propri o di loro parenti o affini sino al quarto grado. L’obbligo di astensione 
non si applica ai provvedimenti normativi o di carattere generale, quali i piani urbanistici, se non nei casi in 
cui sussista una correlazione immediata e diretta fra il contenuto della deliberazione e specifici interessi 
dell’amministratore o di parenti o affini fino al quarto grado"; 
 
Dato atto che, ai sensi dell’art. 49, comma 1, e dell’art. 147-bis, comma 1, del D.Lgs. 18.08.2000, n. 267, e 
dell’art. 3 del vigente Regolamento dei controlli interni, sul presente provvedimento sono stati rilasciati il 
parere favorevole di regolarità tecnica del Responsabile dell’Unità di Controllo Tecnico Amministrativo 
attestante la regolarità e la correttezza dell’azione amministrativa, e il parere di regolarità contabile del 
Responsabile del Settore Finanziario; 
 
Con l’assistenza giuridico-amministrativa del Segretario nei confronti degli organi dell’Ente in ordine alla 
conformità dell’azione amministrativa alle leggi, allo statuto ed ai regolamenti, in applicazione di quanto 
previsto dall’art. 97, comma 2, del D.Lgs. 18.08.2000, n. 267; 
 
Visto il parere favorevole espresso dal Collegio dei Revisori ai sensi dell’art. 239 del D.Lgs. 267/2000; 
  
Sentita in merito la 1^ Commissione Consiliare nella seduta del 18.04.2024; 
 
Visto l’esito della votazione, espressa in forma palese per alzata di mano, come sotto riportato: 

- Consiglieri presenti   n. 15 
- Consiglieri votanti   n. 15 
- Voti favorevoli   n. 11 
- Contrari   n. 4 (Giusto Nicola, Berto Luisa, Trabucco Simonetta, Freda Raffaele) 
- Astenuti    n. 0 
 

D E L I B E R A 

 
1. Di prendere atto di quanto riportato in premessa e qui richiamarlo per farne parte integrante e 

sostanziale del presente provvedimento; 
 

2. Di dare atto che è stato effettuato il controllo sui risultati conseguiti rispetto agli obiettivi strategici 
predefiniti nel DUP alla data del 31.12.2023, come riportati nei documenti sub A) e sub B) allegati al 
presente atto per formarne parte integrante e sostanziale; 

 
3. Di approvare, in base alle risultanze di cui al punto 2, la ricognizione sullo stato di attuazione dei 

programmi, ai sensi dell’art.147-ter comma 2 del TUEL; 
 

4. Di dare atto che il presente provvedimento verrà pubblicato nel sito istituzionale dell’Ente, Sezione 
"Amministrazione Trasparente"; 

 
5. Di dare atto che la presente deliberazione verrà pubblicata nell'Albo Pretorio on line per quindici giorni 

consecutivi. 

* * * 

Con separata votazione espressa in forma palese per alzata di mano, come sotto riportato: 

 
- Consiglieri presenti   n. 15 
- Consiglieri votanti   n. 15 
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- Voti favorevoli   n. 11 
- Contrari    n. 4 (Giusto Nicola, Berto Luisa, Trabucco Simonetta, Freda Raffaele) 
- Astenuti    n. 0 

 

D E L I B E R A 

 

1. Di dichiarare la presente deliberazione, per riconosciuta urgenza, immediatamente eseguibile, ai sensi 
dell’art. 134, comma 4, del D.Lgs. 18/08/2000, n. 267. 

 
 
Responsabile del Procedimento: PALETTA MANUELA 
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PARERI EX ARTT. 49 E 147 BIS, COMMA 1 DEL D.LGS. 267/2000 E ART. 3 DEL VIGENTE 
REGOLAMENTO DEI CONTROLLI INTERNI 

 
Il sottoscritto Responsabile dell’Unità di controllo tecnico amministrativo rilascia il proprio 
parere Favorevole in ordine alla regolarità tecnica attestante la regolarità e la correttezza 
dell’azione amministrativa della presente proposta di deliberazione- 
 
Addì 18-04-24 

IL RESP. DELL’ UNITÀ DI CONTROLLO TECNICO 
AMMINISTRATIVO 
Longo Silvano 

 

 
Il sottoscritto Responsabile del Servizio Finanziario rilascia il proprio parere Favorevole in 
ordine alla regolarità contabile della presente proposta di deliberazione- 
 
Addì 18-04-24 

IL RESP. DEL SERVIZIO FINANZIARIO 
Longo Silvano 
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Letto, approvato e sottoscritto: 

 

 

 IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  IL SEGRETARIO GENERALE 
 Polo Sergio Longo Silvano 

 
 
 

Atto originale firmato digitalmente ai sensi del D.Lgs. n. 82/2005 e s.m.i. 
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                                                                                         Allegato A) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

CONTROLLO STRATEGICO 
 
 

Regolamento dei controlli interni approvato con D.C.C. n. 2 dell’08.01.2013 
 

Metodologia del Controllo strategico approvata con Delibera di Consiglio Comunale n. 268 del 17.12.2019 
 
 

REPORT AL 31.12.2023 COLLEGATO ALLO STATO DI ATTUAZIONE DEGLI OBIETTIVI STRATEGICI 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

 

 
Il sistema di pianificazione, programmazione e controllo, per poter funzionare efficacemente, richiede: 
- un’efficace programmazione, cioè la definizione di indirizzi e progetti di lungo periodo; 
- un’adeguata traduzione dei programmi in obiettivi possibili e una contestuale progettazione delle azioni da intraprendere; 
- un’attuazione coerente di quanto è stato progettato ed un ottimale impiego delle risorse a disposizione. 
 
Il Documento Unico di Programmazione costituisce il presupposto necessario di tutti i documenti di pianificazione dell’Ente e si compone di due sezioni: la Sezione 
Strategica (SeS), con orizzonte temporale di riferimento pari a quello del mandato amministrativo (cinque anni), e la Sezione Operativa (SeO), con orizzonte 
temporale di riferimento pari a quello del bilancio di previsione (tre anni). 
 
La Sezione Strategica sviluppa e concretizza le linee programmatiche di mandato 2019-2024, approvate con deliberazione di Consiglio Comunale n. 25 del 11.06.2019, 
ripartite in quattro Piani Strategici derivanti dai principali ambiti di intervento dell’Ente e sviluppati in 15 obiettivi strategici (macro-obiettivi), ulteriormente declinati 
nei relativi obiettivi operativi contenuti nella Sezione Operativa, e da ultimo sviluppati nella sottosezione Performance del  Piano Integrato di Attività e Organizzazione 
(PIAO)  per la loro concreta e fattiva attuazione.  
 
Il controllo strategico, effettuato ai sensi della metodologia approvata con D.G.C. n. 268 del 17.12.2019, rileva i risultati conseguiti rispetto ai piani strategici, declinati 
negli obiettivi strategici e operativi, predefiniti nel DUP e riportati nella tabella sottoriportata. 
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PIANO STRATEGICO N. 1: 
 

 
PARTECIPAZIONE – TRASPARENZA – COMUNICAZIONE 
PER UN COMUNE AL SERVIZIO DEL CITTADINO 
 

 
MISSIONE 

 
OBIETTIVO STRATEGICO  1.1 

 
TRASPERENZA, PARTECIPAZIONE, COMUNICAZIONE E 
LEGALITA’: diffusione degli strumenti e degli istituti della 
trasparenza finalizzati al miglioramento della qualità dei servizi 
nonché della cultura della legalità; consolidamento e rafforzamento 
del confronto e dell’ascolto fra amministratori e cittadini con 
percorsi di democrazia partecipata; potenziamento della 
comunicazione istituzionale e attività per l’informazione e il 
coinvolgimento della cittadinanza. 
 

 
M 01 Servizi istituzionali, generali e di  gestione 

 
RISULTATO ATTESO 
 
 
 

 
Rafforzamento ed implementazione degli strumenti di 
partecipazione, confronto e di ascolto e attuazione del principio di 
trasparenza e correttezza dei processi amministrativi e politici in 
ambito comunale, per riaffermare una concezione di 
amministrazione pubblica ispirata ad una concreta idea di 
democrazia, di partecipazione e inclusione nelle decisioni e di 
dialogo con i cittadini. 
 

 

 
OBIETTIVO STRATEGICO   1.2 
 
 

 
SEMPLIFICAZIONE E RAZIONALIZZAZIONE: processi di 
razionalizzazione delle procedure amministrative al fine di 
ottimizzare risorse umane e strumentali anche attraverso rapporti 
collaborativi, sviluppo e rafforzamento di reti fra enti. 
 

 
M 01 Servizi istituzionali, generali e di gestione 
 

 
RISULTATO ATTESO 

 
Maggiore semplificazione, informatizzazione e innovazione delle 
procedure e un’organizzazione più strutturata e specializzata 
ottimizzando le risorse disponibili. 

 

 

 
 
OBIETTIVO STRATEGICO   1.3 
 

 
POLITICHE FINANZIARIE FISCALI TRIBUTARIE: sviluppo e 
consolidamento degli strumenti di programmazione e controllo 
nell’ambito della gestione delle entrate e ottimizzazione della spesa 
al fine del contenimento della pressione tributaria locale. 
 
 
 
 

 
M 01 Servizi istituzionali, generali e di gestione 
 
M 03 Ordine pubblico e sicurezza 
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RISULTATOATTESO 
 
 

 
Incremento del livello di equità fiscale e contenimento della 
pressione tributaria locale anche mediante il miglioramento della 
gestione delle risorse economico – finanziarie e patrimoniali. 
 

 

 
OBIETTIVO STRATEGICO   1.4 
 

 
AMMINISTRAZIONE DIGITALE: potenziamento attività per 
l’integrale applicazione del CAD e dei processi e strumenti 
informatici. 
 
 
 

 
M 01 Servizi istituzionali, generali e di gestione 
 

 
RISULTATO ATTESO 
 

 
Potenziamento dei servizi digitali e on line per rispondere in modo 
innovativo ai bisogni dei cittadini. 
 

 

 
OBIETTIVO STRATEGICO   1.5 
 
 

 
SERVIZI AL CITTADINO DI QUALITA’: promozione della 
qualità dei servizi anche attraverso il monitoraggio periodico di 
gradimento degli stessi da parte degli utenti.  
 

 
M 01 Servizi istituzionali, generali e di gestione 
 
M 04 Istruzione e diritto allo studio 

 
M 05 Tutela e valorizzazione dei beni e attività culturali 

 
M 12 Diritti sociali, politiche sociali e famiglia 

 
RISULTATO ATTESO 
 
 

 
Servizi più  efficaci, più efficienti e di qualità. 
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PIANO STRATEGICO N. 2: 
 
 

 
UNA CRESCITA INTELLIGENTE DEL TERRITORIO PER UNA 
CITTA’ AD ALTA QUALITA’ URBANA 
 

 
MISSIONE 

 
OBIETTIVO STRATEGICO   2.1 
 

 

 
RIQUALIFICAZIONE DEL TERRITORIO: sviluppo del territorio 
sulla base di principi di sostenibilità sociale ed ambientale secondo 
un principio di contenimento di consumo del suolo e 
riqualificazione dell’esistente. 
 

 
M 08 Assetto del territorio ed edilizia abitativa 
 

 

 
RISULTATO ATTESO 
 

 
Riqualificazione del tessuto urbano esistente, con particolare 
attenzione a quello delle frazioni, attraverso l’incentivazione al 
recupero edilizio e l’attuazione di politiche volte alla difesa del 
suolo e del territorio. 

 

 

 
OBIETTIVO STRATEGICO   2.2 

 

 
MOBILITA’ SOSTENIBILE: realizzazione di percorsi 
ciclopedonali, riorganizzazione del trasporto pubblico locale, 
miglioramento della viabilità, interventi di manutenzione stradale, 
abbattimento delle barriere architettoniche. 
 

 
M 10 Trasporti e diritto alla mobilità 
 

 

 
RISULTATO ATTESO 
 

 
Miglioramento della viabilità locale attraverso la razionalizzazione 
del traffico transitante sul territorio e l’incremento della mobilità 
sostenibile. 
 

 

 
OBIETTIVO STRATEGICO   2.3 
 
 
 

 

AMBIENTE E RISPARMIO ENERGETICO: tutela del territorio e 
delle sue risorse e ricchezze; ottimizzare la qualità della vita, anche 
con iniziative volte al rafforzamento della sensibilizzazione delle 
tematiche ambientali; sviluppo PAES; attivazione di tutte le 
possibili forme di risparmio energetico e di ricorso alle fonti 
rinnovabili negli edifici e negli impianti pubblici. 
 

 
M 01 Servizi istituzionali, generali e di gestione 
 
M 09 Sviluppo sostenibile e tutela del territorio e dell’ambiente 
 
M 10 Trasporti e diritto alla mobilità 
 

 
RISULTATO ATTESO 
 
 

 
Fare in modo che Preganziol diventi un territorio a sempre più 
basso impatto ambientale e con un sempre maggiore livello di 
salubrità e vivibilità. 
 

 

 
OBIETTIVO STRATEGICO   2.4 
 

 
SICUREZZA DEL TERRITORIO: azione strategiche per una città 
sicura attraverso un rafforzamento delle attività di controllo e 

 
M 03 Ordine Pubblico e Sicurezza 
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 monitoraggio del territorio e potenziamento della convenzione 
Polizia Locale; TUTELA IDROGEOLOGICA interventi di messa in 
sicurezza della rete idraulica e manutenzione rete idrica. 
 
 

M 09 Sviluppo sostenibile e tutela del territorio e dell’ambiente 
 
M 10 Trasporti e diritto alla mobilità 
 
M 11 Soccorso civile 

 
RISULTATO ATTESO 
 
 

 
Corretto svolgimento della vita cittadina all’interno del territorio 
comunale mediante interventi per la sicurezza del territorio e delle 
persone. 
 

 

 
OBIETTIVO STRATEGICO   2.5 
 

 

 
PATRIMONIO E MANUTENZIONE ATTIVA DEL 
TERRITORIO: tutela e valorizzazione del patrimonio pubblico 
anche con progetti di coinvolgimento della cittadinanza finalizzati 
al miglioramento qualitativo degli spazi pubblici. 
 

 
M 01 Servizi istituzionali, generali e di gestione  
 
M 09 Sviluppo sostenibile e tutela del territorio e dell’ambiente 
 

 
RISULTATO ATTESO 
 
 

 
Riqualificazione e rigenerazione di arredi urbani, manutenzione e 
miglioramento qualitativo degli spazi pubblici esistenti. 
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PIANO STRATEGICO N. 3: 
 
 

 
LA RETE LOCALE DEL WELFARE SERVIZI ALLE PERSONE E 
ALLE IMPRESE 
 

 
MISSIONE 

 
OBIETTIVO STRATEGICO   3.1 

 

 
PROGETTI DI INCLUSIONE E PROGETTI DI 

COINVOLGIMENTO ATTIVO DELLA CITTADINANZA: a 
Preganziol nessuno resta indietro attraverso percorsi di Welfare 
generativo e progetti di comunità. 
 

 
M 12 Diritti sociali, politiche sociali e famiglia 
 
M 08 Assetto del territorio ed edilizia abitativa 
 
 

 
RISULTATO ATTESO 
 

 
Creazione di una governance per un welfare partecipato che 
sperimenta percorsi e progetti in una logica di politiche attive e 
generative secondo principi di inclusione, solidarietà, e reciprocità 
e che consente di dare risposte adeguate ai nuovi bisogni sociali, 
alle nuove necessità legate all’invecchiamento, all’indebolimento 
della famiglia, all’impatto della crisi, alle povertà ed ai fenomeni di 
marginalizzazione; difesa del ruolo della sanità pubblica nel 
territorio e politiche di accessibilità e fruibilità diffusa. 

 

 
OBIETTIVO STRATEGICO   3.2 
 
 
 

 
ISTRUZIONE: politiche a sostegno delle famiglie per i servizi 
scolastici e prescolastici, sostegno alle scuole materne e sviluppo 
delle progettualità, completamento percorso per il 
miglioramento/adeguamento sismico degli edifici scolastici e 
riqualificazione e messa a norma del patrimonio di edilizia 
scolastica. 
 

 
M 04 Istruzione e Diritto allo studio 
 
M 12 Diritti sociali, politiche sociali e famiglia 
 

 
RISULTATO ATTESO 
 
 

Contenimento dei costi dei servizi scolastici e prescolastici 
attraverso l’attuazione delle politiche volte a sostenere le spese 
delle famiglie. 
 
Garantire la sicurezza degli edifici scolastici. 

 

 
OBIETTIVO STRATEGICO   3.3 
 
 

 
COMMERCIO E TURISMO: sviluppo del piano del marketing 
urbano e tutela del commercio di vicinato e progetti di 
rivitalizzazione e di valorizzazione anche urbanistica del sistema 
ad arcipelago delle piazze comunali; valorizzazione del territorio 
dei suoi prodotti e delle ville storiche. 
 

 
M 7 Turismo 
 
M 14 Sviluppo economico e competitività 
 
M 16 Agricoltura, politiche agroalimentari e pesca 
 

 
RISULTATO ATTESO 
 
 

 
Dare nuovo slancio all’economia adottando un modello di sviluppo 
capace di integrare agricoltura, commercio e turismo. 
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PIANO STRATEGICO N. 4: 
 
 

 
CULTURA - FORMAZIONE- ASSOCIAZIONI- E GIOVANI 
QUALI RISORSE PER IL FUTURO DELLA COMUNITA’ 
 

 
MISSIONE 

 
OBIETTIVO STRATEGICO   4.1 
 

 

 

SPORT E ASSOCIAZIONISMO: sostegno e coinvolgimento delle 
associazioni nello sviluppo della vita della comunità, 
nell’organizzazione delle manifestazioni; sviluppo dello 
SPORTELLO ASSOCIAZIONI; diffondere la cultura dello sport in 
connessione con il mondo dell’educazione e realizzazione di un 
nuovo impianto sportivo. 
 

 
M 01 Servizi istituzionali, generali e di gestione 
 
M 6 Politiche giovanili sport e tempo libero 
 
M 12 Diritti sociali, politiche sociali e famiglia 
 

 
RISULTATO ATTESO 
 

Aumento della pratica sportiva ricreativa e ludica per tutte le fasce 
sociali. 
 
Miglioramento e gestione innovativa del patrimonio impiantistico 
sportivo. 
 
Maggiore coinvolgimento delle associazioni alle scelte strategiche 
dello sviluppo della comunità.  
 

 

 
OBIETTIVO STRATEGICO   4.2 
 

 

CULTURA, FORMAZIONE E GIOVANI: organizzazione delle 
attività culturali e diffusione della cultura civica, valorizzando la 
Biblioteca quale centro culturale di Preganziol; sviluppo di un patto 
educativo coordinato e sinergico fra i vari soggetti: progetti per 
favore la conoscenza ed il coinvolgimento dei giovani  nello 
sviluppo socio culturale della comunità. 

 
M 5 Tutela e valorizzazione dei beni e delle attività culturali 
 
M 6 Politiche giovanili sport e tempo libero 
 
M 12 Diritti sociali, politiche sociali e famiglia 
 
 

 
RISULTATO ATTESO 
 

 
Garantire ai giovani la possibilità di esprimere la propria creatività 
e di essere protagonisti del proprio progetto di vita e della vita 
cittadina. 
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STATO ATTUAZIONE AL 31.12.2023 

 

 

 

 

PIANO STRATEGICO 1: PARTECIPAZIONE-TRASPARENZA-COMUNICAZIONE PER UN COMUNE AL SERVIZIO DEL CITTADINO 
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OBIETTIVO STRATEGICO  1.1 TRASPERENZA, PARTECIPAZIONE, COMUNICAZIONE E LEGALITA’: diffusione degli strumenti e degli istituti della trasparenza 
finalizzati al miglioramento della qualità dei servizi nonché della cultura della legalità; consolidamento e rafforzamento del 
confronto e dell’ascolto fra amministratori e cittadini con percorsi di democrazia partecipata; potenziamento della 
comunicazione istituzionale e attività per l’informazione e il coinvolgimento della cittadinanza. 

 
RISULTATO ATTESO 
 

Rafforzamento ed implementazione degli strumenti di partecipazione, confronto e di ascolto e attuazione del principio di 
trasparenza e correttezza dei processi amministrativi e politici in ambito comunale, per riaffermare una concezione di 
amministrazione pubblica ispirata ad una concreta idea di democrazia, di partecipazione e inclusione nelle decisioni e di dialogo 
con i cittadini. 

 

ANTICORRUZIONE E TRASPARENZA 

Con delibera di Giunta Comunale n. 14 del 31.01.2023 è stato approvato il Piano Integrato di attività e Organizzazione 2023- 2025 – ai sensi dell’art. 6 del D.L n. 
80/2021, convertito con modificazioni in Legge n. 113/2021.  
 
Ai sensi del Decreto del Presidente della Repubblica del 30 giugno 2022, n. 81 recante “Regolamento recante individuazione degli adempimenti relativi ai Piani 
assorbiti dal Piano integrato di attività e organizzazione”, il suddetto piano contiene, fra i molteplici strumenti programmatori, anche il Piano Triennale per la 
Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza di cui all’art. 1, commi 5, lett. a) e 60, lett. a) della legge 6 novembre 2012, n. 190. 
 
Il Piano triennale di Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza si inserisce nel già avviato percorso di potenziamento dei controlli interni e della trasparenza 
nelle pubbliche amministrazioni, fornendo ulteriori strumenti volti, attraverso una valutazione del diverso livello di esposizione degli uffici a rischio di corruzione, a 
monitorare e prevenire il medesimo rischio, basandosi sull’analisi dell’assetto organizzativo dell’Ente.  
 
In relazione alla procedura di approvazione, avvenuta in ottemperanza a quanto disposto dall'ANAC con il PNA 2019, si evidenzia che:   
 
  -  l’avviso per l’aggiornamento del piano è stato pubblicato dal 29.12.2022 al 15.01.2023 nel sito dell’Ente sezione news unitamente ad un modulo per le osservazioni 
da inoltrare entro il 15.01.2023, al fine di acquisire eventuali proposte e considerazioni da parte dei soggetti portatori di interessi, quali organizzazioni sindacali, 
associazioni di consumatori ed utenti, altre associazioni o forme di organizzazioni rappresentative di particolari interessi o, in generale, tutti i soggetti che operano 
per conto del Comune e/o che fruiscono delle attività e dei servizi prestati dallo stesso. Non sono pervenute osservazioni;   
   
 - la proposta di Piano è stata trasmessa a tutti i Consiglieri Comunali in data 29.12.2022 per presentare eventuali proposte, integrazioni, osservazioni con riferimento 
alla necessità di aggiornare P.T.P.C. per il triennio 2023/2025;        
                                                                                                                                      
- nel termine sopra citato non sono pervenute osservazioni né suggerimenti;      
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Al fine della predisposizione dell’attestazione di cui alla delibera ANAC n. 203/2023 ad oggetto “Attestazioni OIV, o strutture con funzioni analoghe, sull’assolvimento 
degli obblighi di pubblicazione al 30 giugno 2023 e attività di vigilanza dell’Autorità” si è proceduto ad effettuare una capillare ed attenta verifica dei seguenti obblighi 
di pubblicazione nella stessa riportati:  

 
1) Disposizioni generali (artt. 10 e 12)  
2) Personale (incarichi conferiti o autorizzati - art. 18)  
3) Bandi di concorso (art. 19)  
4) Provvedimenti (art. 23)  
5) Bandi di gara e contratti (art. 37)  
6) Bilanci (art. 29)  
7) Opere pubbliche (art. 38)  
8) Altri contenuti - Registro degli accessi (Linee guida ANAC determinazione n. 1309/2016)  
9) Altri contenuti – Prevenzione della corruzione (art. 10 d.lgs. 33/2013, art. 18, co. 5, d.lgs. 39/2013, l. 190/2012)  
 
Nell’ambito della suddetta verifica, le pubblicazioni relative alle sopra elencate sottosezioni sono risultate sostanzialmente conformi alle indicazioni di cui alla 
delibera ANAC 1310/2016 come aggiornata dal PNA 2022. 
 
Si evidenzia, altresì, che il Responsabile della Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza, nel rispetto dei termini stabiliti dall’Autorità Nazionale 
Anticorruzione, ha predisposto la “Relazione del Responsabile Anticorruzione” relativa all’esercizio 2022, e successivamente provveduto, in ottemperanza alla 
normativa vigente, a presentarla alla Giunta Comunale, a trasmetterla all’Organismo di valutazione e a pubblicarla in Amministrazione Trasparente. 
 
 
ATTUAZIONE DI UNA PRECISA E PUNTUALE ATTIVITA’ DI PROGRAMMAZIONE E RENDICONTAZIONE AL FINE DI FAVORIRE LA TRASPARENZA E MIGLIORARE LA 

QUALITA’ DEI SERVIZI 

 
Una puntuale, precisa e tempestiva programmazione dei programmi amministrativi dell’ente nonché la loro stessa rendicontazione costituiscono i presupposti per 
poter perseguire strategie, svolgere attività ed erogare servizi in condizioni ottimali anche sotto il profilo economico, finanziario e patrimoniale. Grazie alla 
rendicontazione puntuale dell’attuazione dei programmi amministrativi, alla sua analisi ed eventuale successiva messa a punto, si può sostenere concretamente lo 
sviluppo e l’innovazione di un territorio, aumentando le sue performance anche in termini di Valore Pubblico. Infatti, i dati rilevati in fase di controllo e 
rendicontazione, se opportunamente analizzati e utilizzati, sono capaci non solo di fotografare il nuovo stato di fatto, ma di dare linee programmatiche più 
consapevoli e mirate nelle azioni successive, privilegiando ad esempio quelle che hanno avuto successo e accantonando o migliorando le performance di quelle che 
hanno mostrato criticità, gestendo di conseguenza in maniera più oculata ed efficace le risorse, anche economiche, che vi sono state dedicate. 
L’approvazione del Bilancio di previsione con una tempistica anticipata rispetto alla scadenza di legge ed alla consuetudine del passato ha consentito di anticipare la 
piena operatività dei servizi comunali al fine di renderne più efficace ed efficiente l’azione. 
  

http://mapsgroup.it/valore-pubblico-e-partecipazione-di-paola-chiesa/
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Alla luce di quanto sopra e dell’entrata in vigore dell’art. 6 del D.L n. 80/2021, convertito con modificazioni in Legge n. 113/2021, nell’ambito della programmazione, 
al fine di consentire alla struttura comunale di operare fino da inizio esercizio, con delibera di Giunta Comunale n. 14 del 31.01.2023 è stato approvato il Piano 
Integrato di attività e Organizzazione 2023- 2025 contenente la sezione Performance 2023-2025. 
 
Nell’ambito dei processi di rendicontazione, previsti nell’ambito del controllo di gestione e strategico, alla data del 31.12.2023 è stato effettuato quanto di seguito 
riportato: 
 

- L'Unità di Programmazione e Controllo entro il 31.03.2023 ha esaminato e verificato i report prodotti dai Responsabili di Settore in relazione allo stato di 

attuazione al 31.12.2022 del Piano degli Obiettivi 2022, accertando il grado di raggiungimento di ciascun obiettivo con riferimento agli indicatori concordati 

in fase di programmazione ed approvati con la delibera di Giunta Comunale n. 14 del 27.01.2022. L'organismo di Valutazione in data 05.04.2023 ha esaminato 

la Relazione sulla Performance per l'esercizio 2022, redatta dall'unità di Programmazione e Controllo Giuridico Amministrativo sulla base delle relazioni 

elaborate dai Responsabili di Settore, al fine di attestare il grado di raggiungimento del grado degli obiettivi assegnati. 

- Con delibera di Giunta Comunale n. 64 del 18.04.2023 è stata approvata la Relazione sulla Performance (esercizio anno 2022) e si è preso atto dello stato di 

attuazione degli obiettivi al 31.12.2022. 

- Con delibera di Consiglio Comunale n 23 del 27.04.2023 si è preso atto dei controlli sui risultati conseguiti rispetto agli obiettivi strategici predefiniti nel DUP 

alla data del 31.12.2022, ed è stata approvata, in base alle suddette risultanze, la ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi, ai sensi dell'art. 147 

ter comma 2 del TUEL. 

- Con delibera di Consiglio Comunale n. 28 del 14.04.2023 è stato approvato il Rendiconto della Gestione esercizio 2022; 

- Con delibera di Giunta Comunale n. 113 del 27.06.2023 è stato approvato il referto del Controllo d Gestione - relativo all'esercizio finanziario 2022. 

- L'Unità di Programmazione e Controllo entro il 30.08.2023 ha esaminato e verificato i report prodotti dai Responsabili di Settore in relazione allo stato di 

attuazione al 30.06.2023 del Piano degli Obiettivi 2023. L'Organismo di valutazione con proprio verbale n. 6 del 14.09.2023 ha preso atto dello stato di 

attuazione degli obiettivi sulla base della suddetta reportistica e con delibera di Giunta Comunale n. 156 del 14.09.2023 la Giunta Comunale ha preso atto 

dello stato di attuazione degli obiettivi al 30.06.2023. 

- Con delibera di Consiglio Comunale n. 48 del 27.9.2023 è stata effettuata la ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi al 30.06.2023 ai sensi 

dell’art. 147 ter del D.Lgs 147 ter del D.Lgs n. 267/2000 
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POTENZIAMENTO DEI SERVIZI DIGITALI E ON LINE PER RISPONDERE IN MODO INNOVATIVO AI BISOGNI DEI CITTADINI E SVILUPPO DELLA COMUNICAZIONE 

ISTITUZIONALE E DELLE ATTIVITA’ PER L’INFORMAZIONE ED IL COINVOLGIMENTO DELLA CITTADINANZA. 
 

Il personale addetto all’URP è incaricato del costante aggiornamento del Sito comunale. Particolare attenzione viene prestata alla cura della comunicazione esterna 
al fine di garantire la massima trasparenza dell’azione amministrativa nei confronti dei cittadini. Nel primo semestre 2023 sono state pubblicate un totale di n. n. 
118 news mentre nel secondo semestre il numero è aumentato a 168.  
In modo automatico, gli aggiornamenti del sito vengono ripresi nel canale Telegram del Comune al quale risultano iscritti n. 563 utenti. Nel primo semestre 2023 
attraverso questo canale sono stati inviati n. 95 messaggi e nel secondo semestre 158 messaggi. 
Vengono utilizzati i canali Facebook e Whatsapp per i quali risultano rispettivamente n. 1629 followers  e n. 2901 utenti iscritti. Con riferimento al secondo semestre 
2023, il social media Facebook ha avuto una copertura di ben n. 32989 visualizzazioni, mentre attraverso Whatsapp sono stati inviati n. 142 messaggi. 
La newsletter comunale, gestita con il software di gestione mailing list PhpList, nel primo semestre 2023 è stata inviata a n. 2654 iscritti per un totale di 52 invvii via 
mail, nel secondo semestre a 2660 iscritti per un totale di 54 invii via mail. 
L’Amministrazione cura i contenuti del Notiziario Comunale, del quale sono previste due uscite annue e la distribuzione avviene porta a porta nei confronti dei 
cittadini. 
Attraverso una presenza consapevole e pianificata nei siti del web sociale, l’Amministrazione ha intrapreso un percorso di avvicinamento e di apertura ai cittadini 
volto allo sviluppo di processi virtuosi di collaborazione, stimolando la partecipazione e la cittadinanza attiva. 
 
 

FONDI PNRR PER LA DIGITALIZZAZIONE  

Per i 7 progetti PNRR Digitale a cui l'Ente ha aderito sono intervenute numerose variazioni. In particolare, nel corso del primo semestre 2023, si sono aggiunte 
ulteriori complicazioni, dettate dalle comunicazioni di Pagopa relativamente al bando 1.4.3 App IO e Pagopa, con necessità di riaderire e ritassonimizzare nel caso di 
App IO tutti i servizi già attivati, sulla base di uno schema dettato da Pagopa stessa. 
 In aggiunta a ciò sono state disposte alcune proroghe relativamente al bando 1.4.5 Notifiche digitali, cui si è sovrapposta la richiesta di proroga di Regione Veneto 
quale soggetto realizzatore per la parte di comunicazione con la piattaforma SEND. 
Inoltre anche per il bando SPID CIE 1.4.4 è intervenuta una nuova proroga disposta d'ufficio dal Dipartimento. 
Alla luce infine delle difficoltà incontrate nell'assegnazione del bando Cloud 1.2.2 a causa dell'improvviso rifiuto da parte di una delle aziende da contrattualizzare, 
che impedirebbe il raggiungimento dell'obiettivo (nei fondi Lump Sum è sufficiente mancare un singolo obiettivo per perdere l'intero finanziamento), è stata chiesta 
un'ulteriore proroga per trovare un operatore economico alternativo. 
 
Secondo semestre 2023  
Si procederà ad una nuova candidatura per il bando 1.2 stante l’indisponibilità di software houses a supportare in modalità SaaS il template offerto in riuso dal 
Dipartimento per la Trasformazione digitale. Tale candidatura vedrà una revisione dei servizi Cloud SaaS a cui aderire per evitare di trovarsi nuovamente in condizioni 
di impossibilità di affidamento. 
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Riguardo il bando 1.4.4, è stato erogato il corso da 25 ore in linea con gli obiettivi del bando stesso, pertanto si procederà con la raccolta documentale e 
l’implementazione del protocollo OIDC per CIE. 
 
Riguardo i bandi 1.4.3 PagoPa e AppIO si prevede la ripartecipazione almeno ad uno di essi, PagoPA, rivedendo le tassonomie a cui aderire, in conseguenza dei 
chiarimenti emanati da Pagopa stessa, che prevedono un controllo quinquennale sulla numerosità dei dovuti per ogni tassonomia, con conseguente rischio di 
infrazione o restituzione dell’importo finanziato in caso di anomalie. Circa AppIO invece, verranno emanate nuove tassonomie che dovranno essere valutate in base 
alle reali disponibilità di automazione delle nostre software houses, le quali avevano impostato i loro software senza alcun tipo di vincolo di tassonomia (peraltro 
assente in AppIO, in questo caso Pagopa ha proceduto ad una variazione dei termini a bando ormai aggiudicato). 
 
Riguardo il bando 1.4.5, va evidenziato che sia Maggioli che Halley, i due fornitori contrattualizzati, stanno procedendo all’integrazione. Lo stesso non si può dire di 
Regione Veneto, nostro intermediario tecnologico, che non ha ancora stabilito un percorso per rendersi compatibile con la piattaforma SEND. 
 
 
 

OBIETTIVO STRATEGICO  1.2 SEMPLIFICAZIONE E RAZIONALIZZAZIONE: processi di razionalizzazione delle procedure amministrative al fine di ottimizzare 
risorse umane e strumentali anche attraverso rapporti collaborativi, sviluppo e rafforzamento di reti fra enti. 

 
RISULTATO ATTESO 

Maggiore semplificazione, informatizzazione e innovazione delle procedure e un’organizzazione più strutturata e specializzata 
ottimizzando le risorse disponibili. 

 

 
IMPLEMENTAZIONE PIATTAFORMA PER LA PRENOTAZIONE ON LINE DEGLI APPUNTAMENTI 

L’obiettivo è strettamente connesso con l’obiettivo di settore di competenza dei Servizi Demografici di implementazione della piattaforma per la richiesta da parte 
del cittadino dell’appuntamento con il servizio comunale collegandosi al sito istituzionale, tramite prenotazione online. 
Questa possibilità comporta per il cittadino di poter scegliere direttamente la data e l’orario dell'appuntamento senza doversi recare preventivamente allo sportello 
o impiegare tempo nella ricerca di contattare telefonicamente l’ufficio. 
Lo sviluppo del progetto, che implica primariamente la definizione di modalità, fasce orarie, impostazioni grafiche e modulistica informativa è connesso 
all’implementazione del sito istituzionale richiesto dalla presentazione dei progetti collegati al PNRR. 
Tali operazioni preliminari all’attivazione del servizio nei confronti del cittadino sono state effettuate attraverso riunioni operative che coinvolgono i dipendenti 
assegnati ai Servizi Demografici e il personale addetto ai Servizi Informatici. 
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OBIETTIVO STRATEGICO  1.3 POLITICHE FINANZIARIE FISCALI TRIBUTARIE: sviluppo e consolidamento degli strumenti di programmazione e controllo 
nell’ambito della gestione delle entrate e ottimizzazione della spesa al fine del contenimento della pressione tributaria locale. 

 
RISULTATO ATTESO 

Incremento del livello di equità fiscale e contenimento della pressione tributaria locale anche mediante il miglioramento della 
gestione delle risorse economico – finanziarie e patrimoniali. 

 

GESTIONE FINANZIARIA ED EMERGENZA ENERGETICA 

 
Dal punto di vista finanziario anche la gestione dell’esercizio 2023 è stata condizionata dalla crisi energetica che ha determinato variazioni di prezzi difficilmente 

prevedibili. La programmazione ha dovuto necessariamente tenerne conto nel rispetto del principio di prudenza ma allo stesso tempo dovevano essere rese 

disponibili le risorse finalizzate a dare continuità ai servizi dell’Ente.  

Al fine di agevolare/accelerare le attività dell’Ente, è stata costantemente effettuata, in collaborazione con tutti gli uffici, un’attività di valutazione di esigenze e di 
disponibilità che ha portato a diverse ricalibrature concretizzate in variazioni di bilancio. 
 
 
 
DIFFUSIONE DELLE INFORMATIVE RELATIVE AGLI ADEMPIMENTI TRIBUTARI E AGGIORNAMENTO BANCHE DATI 

Le difficoltà di finanza pubblica degli ultimi anni e il percorso intrapreso dal legislatore in materia di federalismo municipale con un impegno diretto della Pubblica 

Amministrazione locale nell’esercizio della funzione tributaria, impongono una azione precisa e coordinata finalizzata, tra l’altro, a garantire un’efficace azione nella 

gestione delle entrate tributarie di competenza e a contrastare decisamente l’evasione fiscale sui tributi locali. 

In questo senso appare centrale sotto il profilo organizzativo disporre di uno stabile presidio di processo volto a garantire: 

 - una puntuale e tempestiva informazione ai contribuenti in merito all’applicazione delle disposizioni normative, scadenze di pagamento, modulistica etc.,  

- un’efficiente azione di contrasto all’evasione esercitata mediante l’esercizio organizzato e continuativo dell’attività di accertamento tributario cui riconnettere una 

significativa quantità di maggiori entrate per il bilancio comunale. 

A tal fine, i Servizi tributari: 

- hanno provveduto a predisporre e diffondere le informative relative agli adempimenti tributari attraverso una sezione dedicata del sito istituzionale del 

comune e attraverso volantini distribuiti presso l’URP; 

- sono impegnati ad aggiornare e potenziare le banche dati a disposizione al fine di sviluppare l’attività di accertamento e riscossione delle entrate tributarie. 
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OBIETTIVO STRATEGICO  1.4 AMMINISTRAZIONE DIGITALE: potenziamento attività per l’integrale applicazione del CAD e dei processi e strumenti informatici. 
 

 
RISULTATO ATTESO 

 
Potenziamento dei servizi digitali e on line per rispondere in modo innovativo ai bisogni dei cittadini. 
 

 

TRANSIZIONE AL DIGITALE 

CEDOLA LIBRARIA ON-LINE 

Stante il D.Lgs. 16 aprile 1994, n. 297, che attribuisce ai Comuni la competenza della fornitura gratuita dei libri di testo agli alunni delle scuole elementari, secondo 

modalità stabilite dalla legge regionale; Al fine di gestire l’emissione della “cedola libraria” dematerializzata si è ritenuto di procedere all’attivazione del “portale 

cedole librarie” fornito dalla ditta ETICA. La piattaforma on-line è intuitiva e semplice da utilizzare, alle famiglie basta il codice fiscale del figlio e per i librai l’iscrizione 

è facile e senza costi. La gestione dematerializzata delle cedole librarie costituisce un vantaggio anche per le istituzioni scolastiche che evitano tutti i passaggi della 

consegna a mano delle cedole cartacee. Inoltre, il sistema informatico di gestione dà la sicurezza della fornitura ai soli residenti nel Comune di Preganziol. 

L’inserimento in piattaforma dei dati rispetto agli alunni, ai libri adottati, ai prezzi, ecc. è avvenuto in modo efficiente e corretto, anche le numerose richieste di 

aggiornamenti, trasmesse da questo ufficio agli operatori, sono state evase celermente, entro un giorno. La gestione dei pacchetti cedole per i rimborsi alle librerie 

renderà il controllo molto più rapido e agevole, i librai sono stati supportati al bisogno dagli operatori della Ditta Etica e dal personale dell’Ufficio Istruzione. La 

transizione alla nuova modalità di gestione della “cedola libraria”, testata con l’avvio dell’anno scolastico 2023/2024, si è svolta in modo semplice e lineare senza 

generare maggiori aggravi per l’Ufficio Istruzione e semplificando il controllo della spesa a carico dell’Ente.  

 

CARTELLA SOCIALE  

A livello di ente locale e/o di Ambito, gli enti devono gestire una molteplicità di procedure e servizi, di livello nazionale ( RdC ), regionale ( es.: RIA, bandi famiglia.. ) 

e comunale (assistenza domiciliare, economica, centri semi-residenziali…), rivolti a varie tipologie di utenza. Tenendo presenti le varie fasi procedurali, per disporre 

di un sistema integrato che possa soddisfare le esigenze di gestione, monitoraggio e valutazione degli interventi, unitamente all’assolvimento dei vari debiti 

informativi verso altri, si è quindi proceduto a dare avvio ad un percorso di welfare digitale con all’acquisto del modulo “cartella sociale” facente parte della procedura 

informatizzata del sistema WelfareGOV di Clesius, dedicata al “servizio sociale professionale”, soluzione fruibile via “cloud”. Il sistema di “cartella sociale” propone 

la generazione di un fascicolo associato a un soggetto, il quale può contenere quattro sezioni principali:  

• accesso e pre-analisi  

• quadro di analisi  
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• progetto personalizzato  

• diario sociale 

La piattaforma dispone anche del modulo l’Accesso online del cittadino - modulo che permette la gestione della presentazione di istanze online da parte dei cittadini 

(Carta d’identità, SPID) 

L’incarico è stato affidato al Consorzio Provinciale INTESA CCA, il quale ha provveduto provvederà alla formazione del personale dei Servizi Sociali e dell’Istruzione, 

ed e stata fin da subito utilizzata per la gestione dei fascicoli relativi ai nuovi casi sociali e per quelli già aperti, programmando in un diverso momento l’inserimento 

dello storico per quest’ultimi.  

 Il contratto ha validità triennale.  

 

OBIETTIVO STRATEGICO  1.5 SERVIZI DI QUALITÀ AL CITTADINO: promozione della qualità dei servizi anche attraverso il monitoraggio periodico di 
gradimento degli stessi da parte degli utenti.  

 
RISULTATO ATTESO 

 
Servizi più  efficaci, più efficienti e di qualità. 

 

LA RILEVAZIONE DELLA SODDISFAZIONE DEL SERVIZIO OFFERTO AI CITTADINI. 

Nel primo semestre del 2023 è continuata l’attività di monitoraggio del livello di gradimento rispetto ai tre brevi cicli di proiezioni cimematografiche pomeridiane, 

mediante la somministrazione dei questionari, che hanno confermato la condivisione delle proposte e delle modalità organizzative della proposta culturale-

ricreativa.  

In occasione dei due appuntamenti di “GIOCOSA-MENTE” per un’esperienza di giochi da tavolo con volontari esperti e la collaborazione dell’Associazione Lupus in 

Tabula – La Tana dei Goblin, attività ricreativa e socializzante presso la Biblioteca comunale e rivolta a famiglie e persone di ogni età, il questionario che molti dei 

partecipanti al termine di ogni incontro hanno liberamente compilato, ha permesso di conoscere l’interesse positivo da parte delle famiglie per questo tipo di attività 

quale occasione di relazione con i propri familiari, scambio di competenze, stimolo socializzante e possibile attività di prevenzione del disagio giovanile.  

Nel mese di dicembre 2023 è stato somministrato ai cittadini di Preganziol un questionario di gradimento sui servizi offerti dalla Biblioteca comunale. Il questionario 

è stato diffuso sia in formato elettronico, tramite newsletter, news sul sito istituzionale, pagina Facebook del Comune e profilo instagram della Biblioteca, sia in 

formato cartaceo, disponibile presso la sede della Biblioteca, per intercettare quella parte di utenza  più anziana , poco avezza all’utilizzo della tecnologia informatica 

e della comunicazione social. Il questionario era composto da tre sezioni: 

 Informazioni generiche sull’utente 
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 Valutazione dei servizi e delle attività con scala a 5 livelli (da 0 = non utilizzato a 4 = molto soddisfatto) 

 Suggerimenti (osservazioni/suggerimenti) 

Dopo l’armonizzazione dei dati cartacei con quelli in formato elettronico, sono stati elaborati i risultati , dai quali è emerso che, pur confermandosi il prestito libri il 

servizio più richiesto per l’accesso alla Biblioteca, hanno raggiunto buoni indici di gradimento anche le iniziative di promozione della lettura e l’utilizzo delle aule 

studio; positiva anche la valutazione nei confronti del personale dal punto di vista della competenza e disponibilità, risultato che conferma l’importanza del costante 

investimento formativo svolto durante tutto l’anno, rispetto all’attività bibliotecaria e a competenze creativo-laboratoriali. 

Per quanto riguarda i servizi Demografici il monitoraggio periodico del gradimento da parte dei cittadini-utenti dei servizi comunali potrà avvenire tramite la 

compilazione di questionari online attraverso strumenti di indagine online, quali Lime Survey. L’attivazione di queste indagini potrà essere successivo all’attivazione 

della procedura di appuntamento online prevista per i suddetti servizi, una volta completata l’istallazione della piattaforma nel sito ridisegnato in base alle necessità 

di partecipazione del Comune di Preganziol ai progetti del PNRR. 

In relazione ai servizi scolastici, nel mese di giugno 2023, sono stati predisposti due questionari di gradimento “a gruppo chiuso”, che saranno distribuiti dal mese di 
luglio, riservati agli utilizzatori dei servizi di ristorazione scolastica e trasporto scolastico, per conoscerne il grado di soddisfazione ed eventuali problemi dei due 
servizi. I questionari consentiranno, in quanto anonimi, di esprimere giudizi in piena libertà e di conseguenza all’Amministrazione, di acquisire suggerimenti utili per 
migliorare la qualità dei servizi. I questionari, negli spazi previsti, permettono di evidenziare le criticità rilevate nel corso dell’anno 2022/2023, e dare indicazioni e 
suggerimenti, e consente di partecipare in modo concreto e propositivo e di condividere, pertanto, con l’Amministrazione il prioritario obiettivo di tenere alto il 
gradimento dei servizi stessi e di migliorarli. I risultati del monitoraggio saranno pertanto estremamente utili all’Ente per il prossimo anno scolastico 2023/2024. 

PNRR – SUPERVISIONE FORMAZIONE AL PERSONALE DEI SERVIZI SOCIALI PROFESSIONALI. 

 

Progetto finanziato PNRR – Il Comune è stato incaricato dal Comitato dei Sindaci della Gestione del percorso di supervisione per gli assistenti sociali dei 37 Comuni 

dell’Ambito di Treviso – VEN_09. Nel primo semestre dell’anno si è provveduto alla gestione della procedura di gara per l’individuazione del soggetto incaricato alla 

formazione del personale dei Servizi Sociali professionali. L’obbligatorietà dell’aggiornamento professionale è prevista dalla legge per le professioni regolamentate 

e richiamata con forza nei diversi Codici deontologici, che si connota come una garanzia per la qualità della prestazione professionale nell’interesse dell’individuo e 

della collettività. Da una parte la formazione continua è un obbligo per il professionista, dall’altra rappresenta anche un diritto. Questo è un aspetto rilevante, in 

particolare con riferimento a professioni come quella dell’assistente sociale che svolge un ruolo “sociale” fondamentale di supporto nei confronti delle persone più 

vulnerabili e che si trovano in situazioni di disagio. Con l’aggiudicazione definitiva alla ditta SOCIALNET srl di Pesaro, si è dato attuazione al progetto, che si è 

concretizzato con il primo incontro di formazione di Supervisione professionale di Gruppo rivolta agli 87 Assistenti Sociali dei Comuni dell’Ambito VEN_09 Treviso, 

suddivisi in 6 gruppi. Gli incontri sono proseguiti nei mesi successivi con modulazione di due incontri mensili. Da ottobre si è dato avvio anche alla formazione 

Professionale Individuale, secondo la programmazione del Progetto finanziato PNRR. La piattaforma ReGIS viene aggiornata con frequenza mensile al fine di garantire 

la trasparenza nell’attuazione del progetto. Al 31.12.2023 è stato riconosciuto alla ditta Socialnet srl un corrispettivo di Euro 13.024,90 per 104 ore di formazione.   
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STATO ATTUAZIONE AL 31.12.2023 

 

 

 

 

PIANO STRATEGICO 2: UNA CRESCITA INTELLIGENTE DEL TERRITORIO PER UNA CITTA’ AD ALTA QUALITA’ URBANA 
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OBIETTIVO STRATEGICO  2.1 RIQUALIFICAZIONE DEL TERRITORIO: sviluppo del territorio sulla base di principi di sostenibilità sociale ed ambientale secondo 
un principio di contenimento di consumo del suolo e riqualificazione dell’esistente. 

 
RISULTATO ATTESO 

Riqualificazione del tessuto urbano esistente, con particolare attenzione a quello delle frazioni, attraverso l’incentivazione al 
recupero edilizio e l’attuazione di politiche volte alla difesa del suolo e del territorio. 

 

VARIANTE AL SECONDO PIANO DEGLI INTERVENTI RELATIVA ALLA REVISIONE DEL GRADO DI PROTEZIONE DEGLI EDIFICI DI INTERESSE STORICO AMBIENTALE 

L’obiettivo è finalizzato all’adozione ed all’approvazione da parte del Consiglio Comunale di un'apposita variante al secondo Piano degli Interventi riguardante la 
revisione dei gradi di protezione degli edifici di interesse storico ambientale, in quanto le schedature risalgono al primo PRG (anno 1983), riprese per gli edifici 
ricadenti in zona agricola con la variante generale del 1994. L'Amministrazione comunale ha ritenuto necessario procedere ad un'indagine circa l'attuale consistenza 
dei valori degli edifici da tutelare, effettuando l’affidamento dell’incarico ad uno studio professionale qualificato per la redazione dell'indagine degli edifici di 
interesse storico ambientale. L’art. 18 della L.R. 11/2004 e s.m.i. prevede, relativamente al procedimento di formazione del Piano degli Interventi e delle sue varianti, 
la predisposizione di un documento preliminare in cui sono espressamente evidenziati, secondo le priorità, i contenuti e le finalità da illustrarsi nel corso di un 
apposito Consiglio Comunale. A tal fine con delibera di Consiglio Comunale n. 18 del 30.04.2020 è stata approvata l’illustrazione del suddetto documento denominato 
“Documento del Sindaco”, la cui approvazione consente di dare avvio alla fase di redazione della Variante n. 1 al secondo Piano degli Interventi (2° PI). Con 
deliberazione di Giunta Comunale n. 78 del 12/05/2020 è stato dato avvio alla fase di confronto e concertazione con gli altri enti pubblici territoriali e con le altre 
amministrazioni preposte alla cura degli interessi pubblici coinvolti, con le associazioni economiche e sociali portatrici di rilevanti interessi sul territorio e di interessi 
diffusi, nonché con i gestori di servizi pubblici e di uso pubblico, nonché attraverso la pubblicazione di un avviso pubblico quale forma di 
concertazione/partecipazione, così come indicato al comma 4 bis dell’art. 17 della L.R. n. 11/2004.  In data 29/03/2021 i professionisti incaricati hanno consegnato 
una bozza degli elaborati e nel mese di giugno i medesimi hanno effettuato alcuni sopralluoghi presso gli edifici di interesse storico ambientale, in seguito ad 
appuntamenti concordati dall'ufficio con i proprietari, al fine di implementare le schede con la documentazione fotografica. Una seconda bozza delle schede, più 
completa, è stata prodotta al Servizio Urbanistica in data 04/11/2021. La 2^ Commissione consiliare ha esaminato la proposta di variante in cinque sedute effettuate 
nelle seguenti giornate: 09/11/2021, 16/11/2021, 23/11/2021, 30/11/2021 e 14/12/2021. L'esame della bozza si è concluso con l'indicazione ai professionisti 
incaricati di rivedere alcuni aspetti relativi alla modalità di schedatura e di migliorare parte della documentazione fotografica. Sono state successivamente prodotte 
altre due bozze più complete a seguito di ulteriori sopraluoghi presso gli edifici interessati e consegnati all’Ufficio Urbanistica il 31/03/2022 e il 09/06/2022. 
Gli elaborati aggiornati sono stati valutati dalla 2^ Commissione consiliare in data 14/07/2022. Lo studio professionale incaricato ha predisposto e trasmesso in data 
10/10/2022 gli elaborati, poi adottati con Deliberazione di Consiglio Comunale n. 69 del 13/10/2022. In data 14/10/2022 è stato pubblicato l’avviso di deposito da 
cui decorrono i 60 giorni di tempo per la formulazione di osservazioni entro i termini sono state presentate n. 5 osservazioni più una fuori termine (presa comunque 
in considerazione). Tutti gli elaborati sono stati inoltre trasmessi alla struttura regionale competente per la procedura VFSA alla quale è seguito il parere motivato 
trasmesso in data 15/12/2022. In seguito alle osservazioni è stata presentata, dallo studio incaricato, la proposta di controdeduzioni, successivamente esaminata in 
data 23/02/2023 dalla II^ Commissione Consiliare. Lo studio incaricato ha quindi aggiornato la proposta di controdeduzioni. La Variante n. 1 al secondo Piano degli 
Interventi (2° PI) relativa alla revisione del grado di protezione degli edifici di interesse storico ambientale è stata approvata con Deliberazione di Consiglio Comunale 
n. 15 del 23/03/2023. 
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CONTRIBUTO REGIONALE PER L’ADOZIONE DI VARIANTI AGLI STRUMENTI URBANISTICI DI ADEGUAMENTO ALLA DISCIPLINA PER I CREDITI EDILIZI DA 
RINATURALIZZAZIONE 
 
Il Comune di Preganziol è stato ammesso, classificandosi fra i primi 20 comuni con popolazione superiore a 5000 abitanti, al contributo regionale per l’adozione di 
varianti agli strumenti urbanistici di adeguamento alla disciplina per i crediti edilizi da rinaturalizzazione (DPR n. 77 del 10.06.2021). Con deliberazione di Giunta 
Comunale n. 131 del 20.07.2021 è stato approvato lo schema del protocollo d’intesa tra la Regione del Veneto ed il Comune di Preganziol nel quale sono stabilite le 
modalità di erogazione del contributo concesso, gli impegni reciproci, i tempi per l’approvazione della variante agli strumenti urbanistici alla disciplina per i CER, 
nonché le cause di revoca del contributo. Il protocollo d'intesa è stato poi sottoscritto in data 28.07.2021.  L’apposita variante dovrà essere approvata entro il 
31.12.2022, pena la revoca del contributo. Con determinazione n. 117 del 28.02.2022 è stato affidato l’incarico per la redazione della variante al 2° Piano degli 
Interventi (PI) di adeguamento alla disciplina per i Crediti Edilizi da Rinaturalizzazione (CER) ad uno studio professionale qualificato. La variante dovrà essere 
consegnata in tempo utile per completare la procedura di cui all’art. 18 della L.R. 11/2004 e s.m.i., al fine di trasmetterlo alla Regione entro e non oltre il 31.12.2022. 
È stato successivamente predisposto dall’Amministrazione Comunale il documento "Criteri per l’attribuzione della qualificazione di incongruità agli immobili per il 
riconoscimento di crediti edilizi da rinaturalizzazione (CER)", esaminato dalla 2^ Commissione Consiliare – Urbanistica, Edilizia Privata e Attività Produttive – nella 
seduta del 29.03.2022 e approvato con Deliberazione di Consiglio Comunale n. 26 del 31.03.2022. 
In data 06.04.2022 è stato pubblicato l’avviso con l’invito a tutti gli aventi titolo interessati a presentare la richiesta di classificazione di manufatti incongrui entro il 
06/06/2022. Alla scadenza non è pervenuta nessuna domanda.  
In data 06.10.2022 lo studio professionale incaricato ha consegnato gli elaborati della variante, esaminati dalla 2^ commissione consiliare in pari data e 
successivamente adottati con Deliberazione di Consiglio Comunale n. 70 del 13.10.2022. 
In seguito alla pubblicazione dell’avviso, effettuata in data 14.10.2022, non sono pervenute osservazioni e quindi la 2^ variante è stata approvata con Deliberazione 
di Consiglio Comunale n. 85 del 29.12.2022. E’ stata inoltre trasmessa alla struttura regionale competente la rendicontazione delle spese sostenute, di cui all’art. 8 
del Bando approvato con D.G.R. n. 301 del 16.03.2021. 
In data 30/03/2023 è stato pubblicato l’avviso pubblico per la raccolta delle richieste di classificazione di manufatti incongrui a seguito del quale non sono pervenute 
istanze. 
 
 
CONTRIBUTO REGIONALE PER INDAGINI DI MICROZONAZIONE SISMICA E ANALISI DELLE CONDIZIONI LIMITE DI EMERGENZA 
 
Con deliberazione di Giunta n. 939 del 13.07.2021 la Regione del Veneto ha approvato un’indagine esplorativa per l’approvazione di graduatorie da utilizzare per la 
formazione di programmi di finanziamento in conto capitale, secondo l’O.C.D.P.C. 780/2001 e che tra le iniziative previste sono comprese le “indagini di 
microzonazione sismica di livello 1, 2, 3 di cui alla lettera a) del c. 1 dell’art. 2 della citata O.C.D.P.C. [tipologia 1]”. In relazione alla sopra richiamata deliberazione di 
Giunta Regionale, il Comune di Preganziol, con nota prot. n. 21184 del 09.08.2021, ha inoltrato la “manifestazione di interesse per la realizzazione di indagini di 
microzonazione sismica [tipologia 1]”. La Regione del Veneto, con nota prot. n. 534067 del 15.11.2021, ha comunicato che – con deliberazione di Giunta Regionale 
n. 1573 del 11.11.2021 – è stata approvata la graduatoria di merito e che il Comune di Preganziol risulta assegnatario di un contributo dell’importo massimo di 
€ 20.250,00= (allegato B D.G.R. n. 1573/2021). Lo studio di microzonazione sismica di livello 1 unitamente allo studio delle Condizioni Limite di Emergenza viene 
effettuato per approfondire le zone di attenzione per faglie attive o capaci (FAC) che interessano direttamente centri e nuclei abitati. Lo studio sarà svolto mediante 
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la realizzazione di indagini puntuali sismiche e geologiche che permetteranno di definire la risposta sismica in funzione di diverse variabili locali tra cui la tipologia 
del sottosuolo, le condizioni morfologiche, la profondità della falda, allo scopo di ricostruire potenziali sorgenti generatrici di nuove onde sismiche.  
Con trattativa diretta tramite MEPA è stato affidato l’incarico per la redazione dello studio di microzonazione sismica ad uno studio professionale qualificato e 
comunicato alla Regione Veneto nel rispetto delle tempistiche indicate. A seguire sono stati trasmessi allo Studio professionale tutta la documentazione necessaria 
e l’autorizzazione ad effettuare sopraluoghi all’interno del territorio comunale.  
In data 02.08.2022 lo studio incaricato ha trasmesso la documentazione definitiva, successivamente inoltrata alla struttura regionale in data 08.08.2022 per le 
valutazioni di competenza in ottemperanza a quanto disposto con le “Modalità e tempistiche per la gestione amministrativa dei contributi”, di cui all’allegato H della 
D.G.R. n. 1573 del 11.11.2021, punto 1, Indagini di microzonazione sismica [tipologia 1]. In data 20/03/2023 è pervenuta la richiesta di integrazioni delle indagini da 
parte della Regione del Veneto, lo studio incaricato ha quindi proceduto con l’aggiornamento degli elaborati, acquisiti in data 06/04/2023 e trasmessi alla 
competente Direzione della Regione in data 11/04/2023. Su richiesta della Regione lo studio di microzonazione è stato approvato con deliberazione di Giunta 
Comunale n. 102 in data 13/06/2023. Si è tuttora in attesa del parere favorevole da parte della Commissione di cui all’art. 5, comma 7, dell’Ordinanza 3907/2010, 
per inoltrare l’istanza di saldo del contributo. 
 
TERZO PIANO DEGLI INTERVENTI 
 
Con deliberazione di Giunta Comunale n. 33 del 23/02/2023, atto di indirizzo, è stato avviato il processo di revisione dello strumento urbanistico comunale, 3^ Piano 
degli Interventi. Si è proceduto, dopo la consultazione di due studi professionisti, all’affidamento dell’incarico, mediante trattativa diretta in M.E.P.A., alla Società 
TERRE S.r.l. per la redazione del piano ecosistemico della città in revisione dello strumento urbanistico comunale, per Euro 27.913,60, con determinazione n. 188 
del 03/04/2023. Il cd. “Documento del Sindaco” è stato valutato dalla II^ Commissione Consiliare in data 20/04/2023 e la sua illustrazione è stata approvata con 
deliberazione di Consiglio Comunale n. 28 del 27/04/2023. Entro i termini previsti dall’avviso pubblico del 11/07/2023 sono pervenute n. 14 manifestazioni di 
interesse, a seguito anche della fase di concertazione tra gli enti, il Consiglio Comunale ha adottato il 3° Piano degli Interventi con deliberazione n. 57 del 12/10/2023 
con conseguente approvazione della variante n. 1 al Regolamento Edilizio di adeguamento al RET con Deliberazione di Consiglio Comunale n. 56 del 12/10/2023. 
In data 13/10/2023 si è proceduto alla pubblicazione dell’avviso in seguito al quale sono pervenute n. 14 osservazioni. In data 14/11/2023 è stata presentata istanza 
per l’avvio della procedura di Verifica di Assoggettabilità (VAS) alla Regione Veneto. Si è tuttora in attesa del parere regionale per poter procedere poi 
all’approvazione definitiva del Piano. 
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OBIETTIVO STRATEGICO  2.2 MOBILITA’ SOSTENIBILE: realizzazione di percorsi ciclopedonali, riorganizzazione del trasporto pubblico locale, miglioramento 
della viabilità, interventi di manutenzione stradale, abbattimento delle barriere architettoniche. 
 

 
RISULTATO ATTESO 

Miglioramento della viabilità locale attraverso la razionalizzazione del traffico transitante sul territorio e l’incremento della 
mobilità sostenibile. 

 

MOBILITA’ SOSTENIBILE 
 
Nelle frazioni del Comune di Preganziol sono in corso progetti e interventi per sviluppare i percorsi ciclopedonali per il raccordo, in sicurezza ed in maniera sostenibile, 
dei vari centri del territorio. 
Sono stati utilizzati a tal fine i contributi statali per la messa in sicurezza del territorio che per il 2021 sono pari a 180.000,00. Il comune di Preganziol ha sviluppato 
due progetti di importo pari ad € 110.000,00 ciascuno (finanziando con fondi propri di ulteriori € 40.000,00 rispetto al contributo statale) per: 
 

1. Messa in sicurezza stradale con realizzazione di attraversamenti stradali rialzati, collegamento piste ciclabili tra la frazione di San Trovaso e Frescada; 
2. Messa in sicurezza di marciapiedi e abbattimento barriere architettoniche nella zona del capoluogo – via Vecellio 

 
Tali interventi sono stati inseriti con variante n. 2 al Programma triennale dei lavori pubblici 2021-2023 ed elenco annuale 2021 
 
Relativamente al primo intervento nel corso dei lavori si è deciso di integrare il progetto con un intervento di miglioramento idraulico della zona di via Nazario Sauro 
con un importo lavori in progetto di € 26.794,00, mentre il secondo intervento di sistemazione di via Vecellio si è concluso a fine dicembre 2021 con un importo di 
lavori eseguiti pari a € 74.480. 
 
 
PISTA CICLABILE SAN TROVASO – SECONDO STRALCIO – DA VIA FERUGLIO A VIA BARATTA NUOVA 
 
Nel mese di maggio 2021 è stato affidato l’incarico di progettazione definitiva-esecutiva per la realizzazione del secondo stralcio della pista ciclabile che collega via 
Feruglio a via Baratta Nuova, dopo aver completato nel 2020 il primo stralcio che collega San Trovaso a via Teotochi. L’opera è prevista nel 2022 nella 
programmazione delle opere e prevede un costo complessivo di € 270.000,00. 
Per tale progetto il Comune di Preganziol è risultato assegnatario di contributo da parte del Ministero dell’interno di € 4936,41. Il progetto è stato presentato in data 
09.08.2021 ed è stato condiviso con le ditte oggetto di esproprio che ne ha portato ad una modifica del tracciato.  
A seguito di richiesta di contributo nell’ambito del Bando di Rigenerazione Urbana, il progetto è risultato assegnatario di € 270.000,00 e tale contributo è stato fatto 
rientrare dal Ministero nei fondi del PNRR. 
Con l’approvazione del Programma Triennale dei lavori pubblici 2022-2024 è stato confermato per il 2022 il progetto di realizzazione del secondo stralcio della pista 
ciclabile di collegamento tra la frazione di San Trovaso ed il centro di Preganziol. 
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Durante il primo semestre del 2022 si è dato corso alla modifica del percorso per accogliere le richieste di una ditta che, a fronte della modifica, rinuncia all’indennità 
d’esproprio. 
Nella seconda metà del 2022 si sono sottoscritti accordi con altre ditte che hanno rinunciato anch’esse all’indennità di esproprio. 
 
E’ stato aggiornato il progetto definitivo ed è stato necessario redigere una variante al Piano degli Interventi per adeguare il tracciato indicato nelle tavole di piano 
al progetto. A fine anno è stata adottata la variante urbanistica ed approvato il progetto definitivo che costituisce dichiarazione di pubblica utilità. 
 
Primo semestre 2023  
 
Con deliberazione di Consiglio Comunale n. 84 del 29.12.2022 è stata adottata la variante al PI ed approvato il progetto definitivo del secondo stralcio della pista, 
dichiarandone la pubblica utilità. 
Approvato progetto esecutivo con delibera di Giunta Comunale n. 95 del 06.06.2023. 
In data 29.06.2023 è stata effettuata la gara per l’affidamento lavori. 
 
Secondo semestre 2023  
 
Consegna lavori in data 26.09.2023 – tempo 180 gg per ultimazione 
 
 
NUOVA PISTA CICLABILE VIA MUNARA A SAMBUGHE’ 
 
Come per la pista ciclabile di Santrovaso – 2° Stralcio - il Comune di Preganziol è risultato assegnatario del contributo nell’ambito del Bando di Rigenerazione Urbana, 
il progetto è risultato assegnatario di € 330.000,00 e tale contributo è stato fatto rientrare dal Ministero nei fondi del PNRR. L’opera è inserita nel programma 
triennale delle opere pubbliche annualità 2023. 
Il progetto di fattibilità risale al 2006 e per questo a fine 2022, con determina n. 757 del 13.12.2022, è stato affidato l’incarico professionale per l’aggiornamento del 
Progetto di fattibilità tecnico-economica. 
 
Primo semestre 2023  
 
Affidata Progettazione con determina n. 757 del 13.12.2022 – Consegnato progetto  PTE per importo complessivo di € 830.000,00 
E’ in corso la definizione della procedura d’esproprio per l’acquisizione delle aree, contestualmente è stato approvato il progetto definitivo con dichiarazione di 
pubblica utilità con delibera di Giunta Comunale n. 118 del 28.06.2023 per un importo complessivo di € 830.000,00, con indicazione di realizzare il progetto esecutivo 
del primo stralcio per un importo di € 500.000,00, di cui destinati € 170.000,00 all’esproprio dell’intero tracciato. L’affidamento dei lavori deve avvenire entro il 
30.07.2023 
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Secondo semestre 2023  
 
Approvazione progetto esecutivo con delibera di G.C. 123 del 06.07.2023 – Quadro economico € 500.000,00 
Affidamento lavori con determinazione 375 del 27.07.2023 – Avvenuta consegna dei lavori parziale in data 14.11.2023 
 
LAVORI DI ASFALTATURA STRADE - MARCIAPIEDI 
 
Con progetto approvato a dicembre 2019 sono state previste asfaltature di strade comunali per un importo di € 500.000,00. 
Dopo aver asfaltato dei tratti di strada nel 2020 (via Sambughè, via Franchetti, via Taliercio, via Schiavonia Nuova e Bacchina) nel corso del 2021 si è deciso di asfaltare 
la via Baratta Nuova (corsia Sud). I lavori sono iniziati nel mese di settembre 2021. Con i lavori si è proceduto ad asfaltare i marciapiedi presso l’intersezione di via 
Franchetti/via Mocenigo ed il parcheggio all’intersezione di via Franchetti-via Mestre. 
 
STRADA BORGO GATTO 
 
A Preganziol lungo via Schiavonia è in corso di realizzazione una nuova strada laterale di accesso alla struttura “Borgo Gatto”. Dopo la consegna del progetto definitivo 
sono state avviate le procedure per l’esproprio dell’area e in data 23.03.2021 si è conclusa positivamente la conferenza dei servizi asincrona per l’approvazione del 
progetto che prevede un costo complessivo da quadro economico di € 150.000,00.  
Il progetto esecutivo è stato approvato in data 09.11.2021. Nello svolgere la gara con la richiesta di preventivi a più ditte del settore nessuna ha presentato un’offerta 

in conseguenza dell’aumento dei prezzi delle materie prime, in particolare degli asfalti, calcestruzzi, tubazioni in cemento e ghisa, pozzetti. Con deliberazione di 

Giunta Comunale n. 52 del 24.03.2022 è stato aggiornato il quadro economico per la realizzazione della strada denominata “Borgo Gatto”, che ha previsto un 

aumento dell’importo complessivo € 40.000,00 portando ad un totale di € 190.000,00. A seguito di richiesta di preventivi con determinazione n. 277 del 10.05.222 

sono stati affidati i lavori per la realizzazione della strada. I lavori sono stati consegnati in data 30.06.2022 e prevedono una durata di 90 giorni. 

Secondo semestre 2022  
 
STRADA BORGO GATTO - Con delibera di Giunta Comunale n. 196 dell’8.11.2022 è stata approvata la perizia suppletiva di variante e sono stati sospesi i lavori in 
attesa dell’allacciamento di ENEL della nuova cabina. 
E’ stato necessario integrare l’impegno economico per ulteriori € 17.000,00 per installare un nuovo impianto di sollevamento delle acque reflue a servizio delle 
nuove utenze (in Centro diurno per Anziani Borgo Gatto). 
 
Secondo semestre 2023. 
 
I lavori di asfaltatura verranno eseguiti dopo la messa in funzione e collaudo della cabina Enel di competenza della struttura Borgo Gatto. 
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ASFALTATURE STRADE 

Con deliberazione di Giunta Comunale n. 232 del 13.12.2022 è stato approvato il progetto esecutivo redatto dall’ufficio tecnico comunale per l’asfaltatura di alcune 
strade: via Foscolo, via Berto a Santrovaso, via dei Mille da via Bixio a Italia 61’, via Fiandre da via Sambughè a via Alessandrini a Sambughè. 
Importo dell’opera pari a € 99.500,00, i lavori inizieranno nel 2023. 
Con deliberazione di Giunta Comunale n. 236 del 20.12.2022 è stato approvato il progetto definitivo-esecutivo per la manutenzione straordinaria, redatto dall’ufficio 
tecnico, di alcuni tratti di strada: sistemazione scarpata di via Munara; sistemazione banchina con geotessuto e roccia; fresatura rullatura e incolmatura di via Guido 
Rossa, va Feruglio, via San Vitale;  
Importo dell’opera pari a € 26.883,92. 
 

Primo semestre 2023 

Lavori di asfaltatura e di manutenzione straordinaria affidati nel primo semestre 2023 e in corso di esecuzione. 

ASFALTATURE STRADE 2023 

Con deliberazione di Giunta Comunale n. 243 del 19.12.2023 è stato approvato il progetto esecutivo redatto dall’ufficio tecnico comunale per l’asfaltatura di 
alcune strade: Frazione di San Trovaso: tratto di via Berto e tratto di via Don Mario Bortoletto; Preganziol capoluogo: via IV Novembre e tratto di via Manzoni; 
Frazione di Sambughè: tratto di via Sambughè. 
Importo dell’opera pari a € 140.000,00, i lavori inizieranno nel 2024. 

SISTEMAZIONE MARCIAPIEDI E ABBATTIMENTO BARRIERE ARCHITETTONICHE – CONTRIBUTI STATALI DI € 60.000,00 E € 90.000,00 

In attuazione dell’articolo 1, comma commi da 407 a 413 della legge n. 234 del 30.12.2021 e del Decreto del Ministero dell’Interno – Dipartimento per gli Affari 
Interni e Territoriali in data 14.01.2022, IL Comune di Preganziol è  beneficiario  del  contributo  ai  comuni  per  la  manutenzione straordinaria delle strade comunali, 
dei marciapiedi e dell’arredo urbano per gli anni 2022 e 2023, in particolare per l’anno 2022 per un importo pari a € 60.000,00 che si è previsto di destinare ai 
seguenti interventi: 

- la realizzazione di un percorso pedonale di collegamento del centro disabili “Casa Codato” con il percorso ciclo-pedonale esistente in via Schiavonia;  
- n. 2 attraversamenti pedonali rialzati con funzione anche di rallentamento della velocità in via Sambughè all’intersezione con via Visentin e via Lussu; 
- asfaltatura del marciapiede di via Don Mario Bortoletto a San Trovaso; 

Il progetto DEFINTIVIO-ESECUTIVO è stato approvato con deliberazione di Giunta Comunale n. 126 del 12.07.2022 
I lavori sono stati consegnati alla ditta aggiudicataria il 27.07.2022 e si sono conclusi in data 23.11.2022. 
Per quanto riguarda l’intervento per l’abbattimento delle barriere architettoniche e messa in sicurezza, come peraltro comunicato al Consiglio Comunale, si prevede 
di progettare un intervento complessivo di riqualificazione dei marciapiedi di via Schiavonia a partire dall’incrocio con il terraglio e per arrivare fino a via Vecellio. 
Per tale intervento saranno utilizzati i contributi statali di € 90.000,00 a cui verranno aggiunti parte dei contributi per il distretto del commercio (€ 12.400,00) 
Con deliberazione di Giunta Comunale n. 127 del 14.07.2022 è stato approvato il progetto esecutivo relativo al secondo stralcio di via Schiavonia che parte 
dall’incrocio di via Ungheria Libera fino ad arrivare al semaforo per un importo di € 122.400,00. 
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I lavori sono stati iniziati in data 15.09.2022. 
 

Primo semestre 2023 

Lavori conclusi nel primo semestre 2023. 
 

Manutenzione straordinaria e abbattimento barriere architettoniche del  marciapiede  nord  di  via  Schiavonia 

CONTRIBUTI STATALI DI € 100.000,00, € 30.000,00 Per sistemazione marciapiedi, € 48.000,00 

Importo progetto € 178.000,00 Progetto Fatt. Tec. Economica approvato con delibera di G.C. 127 del 14.07.2022 

Anno 2023 

Progetto esecutivo terzo stralcio D.G.C. 115 del 27.06.2023  
Consegna lavori 31.07.2023 – Tempo 90 gg 

Lavori quasi ultimati al 31.12.2023. 
 

PIANO PER L’ELIMINAZIONE DELLA BARRIERE ARCHITOTTONICHE (PEBA) 

Nel corso del 2022 è stato affidato l’incarico professionale per la redazione PEBA, il Comune di Preganziol è risultato destinatario di contributo regionale per 
l’aggiornamento del PEBA di € 12.688,00. 
Il piano, presentato ai Consiglieri Comunali il 20.10.2022. 
 

Primo semestre 2023 

Il PEBA è stato adottato con Delibera di Giunta Comunale n. 103 del 13.06.2023. 
 

Secondo semestre 2023 

Approvata la revisione del PEBA con D.C.C. n. 53 del 27.09.2023 
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OPERE COMPLETAMENTO E NUOVA RAMPA manutenzione straordinaria della sede Municipale di Piazza Gabbin 

Con delibera di G.C. 154 del 14.09.2023 è stato approvato il progetto esecutivo per l'eliminazione  barriere  architettoniche  nella sede  Municipale  con  la  

realizzazione  di  una  nuova  rampa  d'accesso – Importo € 34.518,26 

RIQUALIFICAZIONE AREE COMMERCIALI 

Nell’ambito di contributi regionali del distretto del Commercio si sono progettati i seguenti interventi: 

Importo Progetto 1 
ACCESSO VIA EUROPA AREA LANDO  

€ 97.026,08 CONTRIBUTO DISTRETTO 
DEL COMMERCIO 

Importo Progetto 2 
AREA SOSTA AUTOBUS  

€ 97.000,00 € 107.760,00 

Importo Progetto 3 
Colonnine ricarica elettrica biciclette 

€ 30.000,00  

Importo Progetto 3 
VIDEOSORVEGLIANZA  

€ 21.000,00  

 

Progetto esecutivo approvato con D.G.C.244 del 19.12.2023, Affidato lavori dicembre 2023 
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OBIETTIVO STRATEGICO  2.3 AMBIENTE E RISPARMIO ENERGETICO: tutela del territorio e delle sue risorse e ricchezze; ottimizzare la qualità della vita, anche 
con iniziative volte al rafforzamento della sensibilizzazione delle tematiche ambientali; sviluppo PAES; attivazione di tutte le 
possibili forme di risparmio energetico e di ricorso alle fonti rinnovabili negli edifici e negli impianti pubblici. 

 
RISULTATO ATTESO 

Fare in modo che Preganziol diventi un territorio a sempre più basso impatto ambientale e con un sempre maggiore livello di 
salubrità e vivibilità. 

 
 
INTERVENTI DI EFFICIENTAMENTO ENERGETICO SU EDIFICI COMUNALI  
 
Adeguamento sismico ed efficientamento energetico (edificio nZEB) della Scuola primaria Raimondo Franchetti di San Trovaso, Importo finale dell’opera € 
1.540.000,00, lavori iniziati a gennaio 2023 e completati a settembre 2023. 
 
Manutenzione straordinaria ed efficientamento energetico della Palestra della Scuola Primaria Vittorino da Feltre con sostituzione dei corpi illuminanti con lampade 
performanti per i consumi energetici e sostituzione degli aerotermi vetusti - Approvazione del progetto definitivo con D.G.C. 175 del 11.10.2022 - e approvazione 
progetto esecutivo con D.G.C. 231 del 13.12.2022 - Importo lavori € 47.000,00 - Esecuzione prevista entro settembre 2023 
 
Effecientamento energetico (nZEB) della scuola primaria “Vittorino da Feltre” Frescada Est – OPERA FINANZIATA CON PNRR € 90.000,00 + CONTRIBUTO CONTO 
TERMICO DA QUANTIFICARE; Approvazione progetto di FTE con delibera di Giunta Comunale 112 del 23.06.2023 per un importo di Quadro Economico di € 
720.000,00 per lavori di: cappotto termico, sostituzione serramenti, impianto FV, VMC, nuovo impianto di riscaldamento e raffrescamento, sostituzione luci con LED; 
Primo stralcio da affidare i lavori entro il 15.09.2023 per un importo di QE di € 205.000,00; in corso progetto esecutivo del primo stralcio; 
 
Secondo semestre 2023 
Approvazione Progetto definitivo-esecutivo approvato con delibera di G.C. 151 del 24.08.2023 – per esecuzione cappotto esterno, sostituzione serramenti. 
Inizio lavori a settembre 2023 ed ultimazione prevista per febbraio 2024. 
 
IMPIANTO FOTOVOLTAICO CENTRO ANZIANI – Comunità energetica 
Comunità energetica - Realizzazione di impianto fotovoltaico di potenza 20KW presso il Circolo Ricreativo Anziani di Preganziol (CRAP) - Approvazione progetto 

definitivo con D.G.C. 248 del 29.12.2023 - Importo € 60.000,00 - Progettazione esecutiva in fase di approvazione.  

Con la realizzazione del progetto si darà il via alla costituzione della Comunità Energetica.  
Realizzati i lavori nel corso del 2023, manca ancora l’allaccio dell’impianto alla rete a causa dei vincoli derivanti dalla normativa di settore. 
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EFFICIENTAMENTO DELLA RETE DI ILLUMINAZIONE PUBBLICA 
 
A seguito della sottoscrizione con Contarina SPA di una convenzione per l’efficientamento della rete di illuminazione pubblica, in data 30.11.2021 il Consiglio 
Comunale ha adottato il Piano dell’illuminazione per il Contenimento dell’inquinamento Luminoso (PCIL), mentre sempre a novembre 2021 i progettisti incaricati da 
Contarina SPA hanno presentato il Progetto di fattibilità tecnico economica (PFTE) per i lavori di efficientamento e gestione della rete di illuminazione pubblica del 
territorio comunale di Preganziol. Nel corso del 2022 è prevista l’approvazione definitiva del PICIL e della progettazione definitiva-esecutiva per i lavori di 
efficientamento della rete. A lavori ultimati si prevede una riduzione dei consumi di chilowattora di circa il 50%. 
Nel corso del primo semestre del 2022: 
 

- Con deliberazione di Consiglio Comunale n. 23 del 31.04.2022 è stato approvato il Piano dell'illuminazione per il contenimento dell'inquinamento luminoso 
(PICIL), redatto dalla Società Incaricata Contarina SPA; 

- Con deliberazione di Giunta Comunale n. 102 del 14.06.2022 è stato approvato il progetto definitivo-esecutivo di efficientamento energetico dell’impianto    
di illuminazione pubblica, redatto dalla Società Incaricata Contarina SPA; 

 
Primo semestre 2023 
 
I lavori sono iniziati a gennaio 2023, per un importo lavori di € 1.249.000,00. 
 
Secondo semestre 2023 

Lavori in fase di ultimazione, con approvazione di perizia di variante per interventi non prevedibili in fase di progettazione. 

 

PAESC 

 

Con deliberazione di Giunta Comunale n. 195 del 26.10.2021 è stato approvato lo schema di Protocollo d’intesa tra la Provincia di Treviso, il Comune  di  Preganziol  
e  RTI REKEEP/APHEONA/ANTAS per lo svolgimento del servizio di redazione del PAESC e le attività di monitoraggio. 
 

Secondo semestre 2022  
 
Con determinazione 59 del 02.02.2022 è stato affidato incarico professionale per la redazione del PAESC. 
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Primo semestre 2023 
 
Con delibera di Consiglio Comunale n. 31 del 23.05.2023 è stato approvato il Piano di Azione per l'Energia Sostenibile e il Clima (PAESC) per il Comune di Preganziol, 
acquisito agli atti con prot. n. 11916 del 04/05/2023, redatto dal Raggruppamento Temporaneo di Imprese RTI, costituito dalle società REKEEP/APHEONA/ANTAS 
con la collaborazione della società Divisione Energia srl e del gruppo di lavoro del Comune di Preganziol con il coordinamento della Provincia di Treviso  
 

 

AGGIORNAMENTO DEL PIANO DI ZONIZZAZIONE ACUSTICA 

Con determinazione n. 45 del 27.01.2022 è stato affidato un incarico professionale esterno per l’aggiornamento del piano di zonizzazione acustica del territorio 
comunale. I tempi per la stesura sono di 120 giorni. 
 
Secondo semestre 2022  
 

Il progettista del piano ha presentato il piano agli uffici interessati ed ha aggiornato il progetto secondo le indicazioni date. 

Secondo semestre 2023  
 

Con deliberazione di Consiglio Comunale n. 68 del 28.11.2023 è stato adottato l’aggiornamento del Piano di Classificazione acustica del territorio comunale. 

BANDO PUBBLICO PER L’ASSEGNAZIONE DI INCENTIVI ECONOMICI PER LA SOSTITUZIONE DELLE VECCHIE CALDAIE – ANNO 2023 

L’intervento, finalizzato al risparmio energetico negli impianti termici civili e per il miglioramento della qualità dell’aria, ha ottenuto il risultato della sostituzione di 

n. 33 caldaie ed erogazione di un importo complessivo di incentivi pari ad € 9.900,00. 

Delibera di G.C. n. 110 del 20/06/2023 di approvazione del Bando Caldaie 2023. 

LOTTA BIOLOGICA INTEGRATA SUL VERDE PUBBLICODetermina n. 539 del 14.10.2023 per “Fornitura di n. 2 confezioni di Nematodi entomopatogeni per lotta 

integrata biologica contro la Piralide del Bosso. Costo di €€ 41,60 IVA inclusa per l'anno 2023” 
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OBIETTIVO STRATEGICO  2.4 SICUREZZA DEL TERRITORIO: azione strategiche per una città sicura attraverso un rafforzamento delle attività di controllo e 
monitoraggio del territorio e potenziamento della convenzione Polizia Locale; TUTELA IDROGEOLOGICA interventi di messa in 
sicurezza della rete idraulica e manutenzione rete idrica. 

 
RISULTATO ATTESO 

Corretto svolgimento della vita cittadina all’interno del territorio comunale mediante interventi per la sicurezza del territorio e 
delle persone. 

 

AFFINAMENTO E POTENZIAMENTO DELLA GESTIONE ASSOCIATA DEL SERVIZIO DI POLIZIA LOCALE 

Il Corpo Intercomunale di Polizia Locale tra i Comuni di Casier, Mogliano Veneto e Preganziol ha garantito, nel corso dell’anno 2023, il presidio del territorio attraverso 

l’impiego di almeno una pattuglia nei turni di lavoro previsti. 

È stato previsto un presidio particolare ed intenso nelle aree a ridosso delle stazioni ferroviarie al fine di eseguire un’azione di contrasto avverso episodi di 

danneggiamento di veicoli parcheggiati. 

È stata svolta attività di formazione a tutto il personale di Polizia Locale in servizio, finalizzato all’utilizzo del software gestionale di centrale operativa e, per parte 

del personale, una formazione specifica in materia di comunicazione. 

Dalla primavera è iniziato un costante controllo dei parchi al fine di prevenire azioni di disturbo ai cittadini e danneggiamenti di beni pubblici. 

L’attività di contrasto alle forme di degrado urbano ha portato ad eseguire diversi interventi in materia di rifiuti (abbandonati e/o non conferiti correttamente) oltre 

ad interventi dovuti a situazioni di potenziale pericolo per la cittadinanza dovuto a persone in evidente stato di alterazione psico-fisica. In una delle situazioni 

anzidette si è proceduto ad eseguire un arresto. 

Sono stati eseguiti 21 servizi serali (fino alle ore 01.00) finalizzati a controlli di polizia stradale e di sicurezza urbana. Le aree delle stazioni ferroviarie, il centro 

cittadino e l’area di San Trovaso sono state oggetto di particolare presidio al fine di svolgere un’azione di prevenzione e repressione di atti di vandalismo. La 

formazione professionale congiunta eseguita del personale del Corpo Intercomunale di Polizia Locale ha consentito di rafforzare e migliorare la sinergia operativa 

degli appartenenti al Corpo. Al fine di rendere maggiormente incisivo il monitoraggio del territorio è stato dato impulso al progetto di Controllo di Vicinato mediante 

ripetuti contatti con i coordinatori del progetto. Sono stati svolti due incontri, uno con i coordinatori del progetto di Controllo di Vicinato ed uno con la cittadinanza 

al fine di promuovere ed illustrare l’importanza della sicurezza urbana partecipata. È proseguita ed è stata intensificata l’attività di educazione stradale presso le 

scuole primarie del territorio che ha interessato, nel corso dell’anno 2023, 13 classi per un totale di 325 alunni. Attraverso la stipulazione di una Convenzione con il 

Consiglio di Bacino Priula per la gestione associata delle funzioni di videosorveglianza, si è proceduto a garantire l’attività di manutenzione e la semplificazione 

procedurale per eventuali progettualità future di implementazione del sistema di videosorveglianza urbana.      
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TUTELA IDROGEOLOGICA 
INTERVENTI DI MANUTENZIONE RETE IDRICA 
 
Il 30 novembre 2021 è stato approvato un progetto per la messa a norma di n. 3 idranti soprasuolo lungo via Taliercio, al fine di eliminare la rete antincendio 
esistente nella zona artigianale (che risultava obsoleta e soggetta a continue rotture di condotte presenti su aree private) e consentire un risparmio idrico e di energia 
elettrica consistente. 
I lavori sono stati ultimati nel corso del mese di marzo 2022 ed hanno previsto un costo complessivo di € 10.032,00. 
E’ stata ultimata la sistemazione e riparazione di una perdita di acqua presso il plesso della scuola secondaria di primo grado “Ugo Foscolo” Importo intervento € 
8.691,28. 
 
Anno 2023 
Nel corso del 2023 è stato avviato l’intervento di mitigazione della criticità idraulica dell’area di Via Basso in località Frescada e Dosson nei Comuni di Preganziol e 
Casier per un importo di quadro economico di € 100.000,00 ad opera dal Consorzio Acque Risorgive. 
Nel corso dell’anno vengono eseguiti interventi di pulizia delle caditoie. 

 
 

OBIETTIVO STRATEGICO  2.5 PATRIMONIO E MANUTENZIONE ATTIVA DEL TERRITORIO: tutela e valorizzazione del patrimonio pubblico anche con progetti 
di coinvolgimento della cittadinanza finalizzati al miglioramento qualitativo degli spazi pubblici. 

RISULTATO ATTESO Riqualificazione e rigenerazione di arredi urbani, manutenzione e miglioramento qualitativo degli spazi pubblici esistenti. 

 

MANUTENZIONE STRAORDINARIA DELLA SEDE MUNICIPALE E ADIACENTE SALA CONSILIARE 

A fine dicembre è stato consegnato il progetto esecutivo per la manutenzione straordinaria della sede municipale e adiacente sala consiliare che prevede una 

spesa complessiva pari ad € 1.500.000,00.  

Nel corso del primo semestre del 2022: 

- È stato approvato il Progetto esecutivo con Delibera di G.C. n. 8 del 18.01.2022 con una spesa di € 1.500.000,00; 

- E’ stata avviata la gara con la SUA di Treviso per l’affidamento dei lavori – Determina a contrarre n. 1144 del 10.03.2022 – Offerta Economicamente più 
vantaggiosa; 

- Sono stati affidati i lavori con Determinazione n. 275 del 09.05.2022; 
- Aggiornamento Quadro economico con revisione prezzi € 1.788.000,00 
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Secondo semestre 2022 
I lavori sono iniziati in data 06.09.2022 ed il tempo previsto per la conclusione è pari a 180 giorni. 

Primo semestre 2023 
Sono state concesse proroghe tecniche in fase di esecuzione lavori pertanto le lavorazioni termineranno in data 20.07.2023 

In seguito con D.G.C. 84 del 09.05.2023 è stato approvato il progetto delle opere di completamento per la ridipintura dei locali interni e dell’atrio, sistemazione 

delle pareti avvalorate, installazione di un nuovo condizionatore per la sala server, e pulizie dei locali.  - Importo € 70.000,00. I lavori sono in fase di ultimazione; 

Secondo semestre 2023 
 
Con D.G.C. 154 del 14.09.2023 è stato approvato il progetto delle opere complementari aggiuntive per nuovo quadro elettrico a servizio della centrale termica e di 

climatizzazione, nuove tende aggiuntive, tinteggiature aggiuntive, ecc.  - Importo € 69.000,00. I lavori sono in fase di ultimazione 

MANUTENZIONE STRAORDINARIA SPOGLIATOI CAMPO SPORTIVO DI SAMBUGHE', SOSTITUZIONE PARZIALE DEI PAVIMENTI DEL PREFABBRICATO, 

SISTEMAZIONE AREA ESTERNA CON ADEGUAMENTO BARRIERE ARCHITETTONICHE 

Nel corso del secondo semestre 2023 si è approvato il progetto esecutivo per la manutenzione degli spogliatoi del campo sportivo di Sambughè. Importo 

dell’opera € 55.000,00 

 

REALIZZAZIONE NUOVO EDIFICIO POLIFUNZIONALE IN VIA EUROPA 

Con Deliberazione di G.C. n. 226 del 5.12.2023 è stato approvato progetto esecutivo per la realizzazione di un edificio polivalente in zona Lando a Preganziol. 

Importo dell’opera € 2.400.000,00 – Inizio lavori prevista per aprile 2024 e tempo di esecuzione 14 mesi. L’area che sarà occupata dal nuovo centro polifunzionale 

è di circa 1320 mq. Il progetto prevede due distinti corpi di fabbrica, collegati tra loro da un portico, ovvero una “cucina” di circa 220 mq e la sala polivalente di 

circa 360 mq, con una capienza compresa tra le 180 e le 270 persone. La superficie complessiva è di 610 mq 

REALIZZAZIONE DI REALIZZAZIONE DI UN'AREA FITNESS ALL'APERTO PRESSO L'AREA VERDE COMUNALE, SITA TRA VIA ALESSANDRO MANZONI E VIA GIACOMO 
MATTEOTTI 

Quadro economico € 20.000,00 - Progetto approvato con Delibera di Giunta Comunale n. 77 del 26-10-2023  
 
LAVORI DI MANUTENZIONE STRAORDINARIA DELLE PALESTRE SCOLASTICHE E COMUNALI – PROG. 165 

Quadro economico € 78.000,00 Progetto approvato con Delibera di Giunta Comunale n. 207 del 16-11-2023 
 
LAVORI DI MANUTENZIONE STRAORDINARIA DI N. 3 AREE VERDI SITE IN VIA MAGELLANO, VIA MARCO POLO E VIA BASSA  
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Quadro economico € 50.000,00 Progetto approvato con Delibera di Giunta Comunale n. 231 del 7-12-2023 
 

MANUTENZIONE STRAORDINARIA E ABBATTIMENTO DELLE BARRIERE ARCHITETTONICHE DEL MARCIAPIEDE NORD DI VIA SCHIAVONIA –1° E 2° STRALCIO CON 

REALIZZAZIONE DI NUOVE AIUOLE FIORITE 

L’intervento ha interessato la manutenzione straordinaria del marciapiede situato a nord di via Schiavonia a partire dal Municipio fino al termine del percorso in 

via Vecellio, con l’obiettivo l’eliminazione delle barriere architettoniche e di rendere il percorso pedonale più sicuro e decoroso. 

Con Deliberazione di G.C. n. 147 del 01/09/2022 è stato approvato il 1° stralcio dell’intervento che ha interessato il tratto di via Schiavonia dall’intersezione con via 

Ungheria Libera fino ad intersezione con via Palladio. Costo 1° stralcio € 122.400,00; 

Con Deliberazione di G.C. n. 115 del 27/06/2023 è stato approvato il 2° stralcio dell’intervento che ha interessato il tratto di via Schiavonia dall’intersezione con via 

Palladio ad intersezione con via Dese. Costo 2° stralcio € 178.000,00; 

L’intervento realizzato ha interessato: 

Abbassamento del marciapiede con eliminazione delle barriere architettoniche e rifacimento della pavimentazione. 

Riqualificazione delle aiuole a seguito rifacimento del marciapiede con impianto di specie arbustive, perenni e graminacee.  

Realizzazione nel primo tratto di un impianto di irrigazione ad ala gocciolante, mentre nel secondo tratto sono state impiantate specie perenni a ridotta richiesta 

idrica per mancanza dell’impianto di irrigazione. Impianto di nuovi alberi per sostituzione degli esemplari morti e deperiti. 

 

IMPIANTO DI NUOVI ALBERI SUL TERRITORIO COMUNALE LUNGO STRADE E IN GIARDINI PUBBLICI E DA CONSEGNARE IN OCCASIONE DI INIZITIVE DI 

SENSIBILIZZAZIONE AMBIENTALE RIVOLTI ALLA CITTADINANZA 

Determinazione n. 140 del 03/04/2023 Fornitura e preparazione di n. 140 piante di dimensioni forestali per gli alunni del Consiglio Comunale dei Ragazzi anno 2023. 

Costo € 415,80= IVA compresa; 

Determinazione n. 559 del 02/11/2023 Fornitura di 110 alberi di dimensioni forestali da distribuire durante l'iniziativa "Un albero per ogni nato" di cui alla Legge n. 

10/2013 e alla Legge n. 113/1992. Costo € 163,90 IVA inclusa; 

Determinazione n. 581 del 13/11/2023 Fornitura ed impianto di n. 2 alberi presso il giardino della scuola per l'infanzia Asilo Nido Nuvola di via Monte Civetta a 

Preganziol per Festa degli Alberi. Costo € 1.100,00 IVA inclusa; 

Determinazione n. 693 del 13/12/2023 Fornitura e impianto di n. 19 alberi altezza minima di mt. 3. Costo di € 7.711,00= IVA inclusa; 



36 

 

Impianto di n. 10 giovani alberi di dimensioni forestali nelle scuole comunali ad opera del Corpo Forestale dei Carabinieri di Treviso. 
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STATO ATTUAZIONE AL 31.12.2023 

 

 

 

 

PIANO STRATEGICO 3: LA RETE LOCALE DEL WELFARE SERVIZI ALLE PERSONE E ALLE IMPRESE 
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OBIETTIVO STRATEGICO  3.1 PROGETTI DI INCLUSIONE E PROGETTI DI COINVOLGIMENTO ATTIVO DELLA CITTADINANZA: a Preganziol nessuno resta indietro 
attraverso percorsi di Welfare generativo e progetti di comunità. 

 
RISULTATO ATTESO 

Creazione di una governance per un welfare partecipato che sperimenta percorsi e progetti in una logica di politiche attive e 
generative secondo principi di inclusione, solidarietà, e reciprocità e che consente di dare risposte adeguate ai nuovi bisogni 
sociali, alle nuove necessità legate all’invecchiamento, all’indebolimento della famiglia, all’impatto della crisi, alle povertà ed ai 
fenomeni di marginalizzazione; difesa del ruolo della sanità pubblica nel territorio e politiche di accessibilità e fruibilità diffusa. 

 

Nell’ambito degli interventi a favore delle famiglie in una logica di sistema integrato che implica la partecipazione e la responsabilizzazione delle stesse all’interno 

della comunità di riferimento: 

 È proseguita la progettazione intercomunale di “Famiglie in rete”. Il gruppo di famiglie si è consolidato nel tempo e ha continuato gli incontri durante tutto 

il primo semestre dell’anno. Ha continuato anche ad essere operativo gestendo l’accoglienza di alcune famiglie in difficoltà. L’accordo progettuale che 

coinvolge 14 Comuni con capofila il Comune di Paese è stato rinnovato con delibera di Consiglio n. 44 del 29.09.2021 con l’approvazione di una convenzione 

per mantenere e potenziare la rete di famiglie sul territorio di rifermento nel prossimo triennio 2022-2024;  

 L’edizione 2023 di “maggio con i libri”, che si è svolta in data 10 giugno consolidando il titolo “Intrecci Solidali”, ha affinato i propri obbiettivi di “palco 

privilegiato” per la presentazione di attività e progetti rivolti a tutte le fasce di età, in forma gratuita e inclusiva, con l’opportunità di entrare in contatto con 

i loro “protagonisti”, ovvero di altri cittadini che hanno sperimentato queste attività.  

 A inizio estate è stata avviata una esperienza per i giovani dai 14 ai 19 anni, nella quale si è riflettuto in merito al significato della partecipazione attiva alla 

vita della propria comunità; con il progetto “Ci sto affare fatica” in collaborazione con la Cooperativa Kirikù, si è inteso avvicinare i ragazzi che vogliono 

mettersi in gioco per rendere il proprio territorio un posto migliore, svolgendo dei piccoli lavori di cura del verde, di pulizia di strade, di tinteggiatura di 

panchine, ecc.., costituendo dei gruppi settimanali composti da una decina di ragazzi, guidati da un giovane volontario con il ruolo di guida e coordinatore 

(tutor) che svolgerà con loro le attività previste secondo la mansione assegnate e da un adulto “tuttofare” che trasmetterà le competenze tecniche/artigianali 

del lavoro sul campo e trasmettere il valore del rispetto della cosa pubblica per scongiurare atti di vandalismo. Il progetto si è sviluppato per un periodo di 

tre settimane, al quale hanno partecipato ragazzi di età compresa tra i 14 e 17 anni, che hanno beneficiato di voucher “buoni fatica” del valore di 50 

Euro/settimana;  

 Con l’indagine di mercato avviata a maggio 2023, si sono acquisite le manifestazioni di interesse da parte delle Associazioni di promozione sociale, culturali 

o sportive, interessate a dare attuazione alle Attività Estive 2023, rivolte ai giovani tra e 3 e i 17 anni. A sostegno delle iniziative, il Comune ha favorito e 

sostenuto i progetti approvati attraverso: la concessione gratuita, delle sedi scolastiche, o parti di esse, compresi gli ambienti per le mense, le palestre, gli 

spazi esterni, per tutto il periodo di funzionamento dei centri estivi autorizzati. Per tali attività è stato concesso un contributo statale di Euro 16.347,85 che 

il Comune ha utilizzato, integrando tale somma con fondi propri per un valore di Euro 3.588,29, per il sostegno economico alle famiglie di Preganziol, 

rimborsando una quota del costo sostenuto per la frequenza e  in parte per il finanziamento di attività dei Centri estivi.; Vista la numerosa presenza di    
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 È stata potenziata l’attività del tavolo “tempo +”, che raggruppa tutte le associazioni che si occupano di doposcuola a favore dei bambini e ragazzi 

frequentanti le scuole del nostro territorio. Quest’anno oltre al sostegno per i compiti, organizzato durante il periodo scolastico, è stato possibile proseguire 

con le attività di potenziamento anche durante il periodo estivo.  

 È attiva una collaborazione con l’Istituto Comprensivo di Preganziol per lo svolgimento di laboratori in classe volti alla promozione delle capacità relazionali 

e dello sviluppo della “skills” degli alunni. 

 È proseguita l’attività di “Spazio/Ascolto” per gli alunni frequentanti la scuola secondaria di primo grado. 

Nel corso del secondo semestre dell’anno sono proseguite le attività di potenziamento e consolidamento dei servizi a favore di anziani, disabili, infanzia, minori 

attraverso il sostegno di progetti e iniziative per l’inclusione degli stessi, in particolare: 

 Anziani e disabili: Si è proseguito con le attività del servizio domiciliare attivando un monitoraggio costante dei servizi resi e della qualità degli interventi 

offerti, con attenzione particolare alle condizioni di sicurezza degli operatori e degli utenti del Servizio di assistenza domiciliare legate alla protezione contro 

la pandemia Covid 19. La programmazione per attuare il nuovo appalto del servizio di Assistenza Domiciliare si è conclusa con l’aggiudicazione definitiva alla 

Cooperativa sociale CODESS Sociale. Il servizio è stato avviato, senza interruzione di continuità il 1 luglio 2022, per un periodo di 5 anni. 

 Progetto Sollievo: prosegue il progetto del centro sollievo con il coordinamento della progettazione delle attività e la costituzione del gruppo dei volontari.  

 Sport in comune: Concluso con il mese di giugno 2023 il percorso progettuale iniziato a settembre 2022, la Giunta con proprio atto n. 109 del 13 giugno 2023 

ha espresso la volontà di continuare nella promozione di attività sportive e ricreative che favoriscano il benessere e il miglioramento della qualità della vita 

dei bambini e ragazzi residenti nel Comune di Preganziol. Si è quindi proseguito con la collaborazione con le società sportive per quanto riguarda la frequenza 

alle attività sportive delle famiglie in difficoltà economica. Il progetto è stato finanziato garantendo la copertura delle rette di frequenza di bambini e ragazzi 

che altrimenti non avrebbero potuto partecipare a queste attività. È stato mantenuto il tavolo di confronto tra l’amministrazione comunale e le società 

sportive partecipanti al progetto. Il 19 giugno è stato pubblicato l’avviso pubblico esplorativo per la raccolta di manifestazioni di interesse da parte di 

organizzazioni di Associazioni Sportive (ASD/SSD) e Ricreative attive nel territorio e interessate ad aderire al suddetto Progetto mediante la realizzazione di 

specifiche progettualità. Hanno presentato istanza di partecipazione al progetto 10 Associazioni sportive. A settembre, con l’avvio della nuova stagione 

sportiva, sono state aperte le iscrizioni per la nuova edizione del progetto di promozione dell’attività sportiva rivolto ai ragazzi dai 6 ai 13 anni. Alla chiusura 

dei termini per l’iscrizione dei ragazzi, sono state raccolte 128 richieste di partecipazione; 

Nell’ambito della prevenzione del disagio e della coesione sociale dei soggetti svantaggiati si è intervenuti sia attraverso progetti di inserimento lavorativo sia 

attraverso progetti che sperimentano nuove modalità di risposta ai bisogni: 

 Progetti di inserimento lavorativo: procedura di gara con l’affidamento dell’incarico al Consorzio Provinciale INTESA CCA per l’organizzazione e gestione del 

progetto legato all’ambito della ricerca attiva del lavoro – per un periodo di 36 mesi rinnovabili  

 Progetto RIA: il Comune di Preganziol usufruisce del fondo regionale per l’inclusione attiva – edizione RIA VIII e RIA IX, realizzando un progetto collegato al 

progetto di inserimento lavorativo sopra citato che possa permettere alle persone in situazione di svantaggio di poter essere sostenuti nella fase di ricerca 

attiva del lavoro mediante un’attività di consulenza.  

 Con delibera G.C. n. 66 del 18.04.2023 è stata approvata e successivamente sottoscritta, una convenzione con l’Azienda ULSS 2 – Servizio di Integrazione 

Lavorativa (S.I.L.) per progetti di tirocinio di inserimento lavorativo, uno dei quali è stato attivato presso la Biblioteca comunale nel mese di giugno;  
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 Con delibera G.C. n. 186 del 06.11.2023 è stato approvato, nell’ambito del “Progetto formativo di reinserimento socio occupazionale", l’attivazione di un 

progetto proposto dalla cooperativa sociale CEIS. di Treviso relativo a due progetti formativi personalizzati di durata trimestrale, rivolti a soggetti 

svantaggiati, con l’obiettivo di poter essere assunti in un contesto produttivo protetto per apprendere competenze professionali e relazionali spendibili in 

altri contesti; 

 

Nel corso del dell’anno sono stati erogati i buoni spesa alle famiglie che ne hanno fatto richiesta, valutando in maniera individuale i bisogni delle stesse e offrendo 

tutte le informazioni necessarie, le risorse economiche utilizzate sono derivate dalla quota del 5xmille.; 

Al fine di rispondere adeguatamente alle esigenze alloggiative, in mancanza di un coordinamento sovracomunale, i servizi sociali hanno continuato nell’esplorare la 

rete di risorse esistente per reperire soluzioni alloggiative che potessero rispondere alle situazioni di emergenza. A tale scopo è attivo un coordinamento con l’A.T.E.R 

per monitorare la disponibilità di alloggio di edilizia residenziale pubblica presenti nel nostro territorio. L’azione avviata lo scorso anno relativa al Bando ERP 2022, 

si è conclusa con la pubblicazione della graduatoria definitiva in data 24.07.2023 

Per quanto riguarda le politiche per la tenuta e lo sviluppo del Sistema Socio-sanitario a favore dei cittadini l’Amministrazione: 

 Ha attivato delle forme di collaborazione con i servizi specialistici al fine della definizione dei progetti personalizzati volti alla soluzione delle situazioni di 

bisogno. 

 Ha collaborato al tavolo di lavoro per la definizione delle modalità di gestione della compartecipazione alla retta delle persone con disabilità che sono ospiti 

delle strutture residenziali. Sono stati convocati tutti i soggetti interessati, ospiti delle strutture residenziali, per condividere le modalità di gestione della 

compartecipazione al fine di dare attuazione alle posizioni economiche.  

 Si è dato corso a iniziative di sostegno ai minori e alle loro famiglie attivando e proseguendo nel servizio di educativa domiciliare e di mediazione linguistica. 

 

FAMIGLIE FRAGILI 

La Regione Veneto con D.G.R. n. 1240 del 10/10/2022 e D.D.R. n. 124 del 16/11/2022 ha approvato per l’anno 2022 la realizzazione del Programma di interventi 

economici a favore delle “famiglie fragili”. Il Bando è stato pubblicato partire dal giorno 01/05/2023 con termine perentorio del 15/06/2023.   A tal fine è stato attiva 

l’apposito link nel sito internet istituzionale del Comune; il richiedente accederà alla piattaforma online WelfareGOV e potrà compilare e spedire la domanda on line, 

per coloro che non dispongono dell’identità digitale è stato istituito un servizio di assistenza alla compilazione gestito dall’Ufficio Servizi sociali in collaborazione con 

l’equipe del Reddito di Cittadinanza. L’istruttoria delle 45 domande presentate è stata gestita dell’Ufficio Servizi Sociali.  

BANDO RIFIUTI 

Dal giorno 08.05.2023 al giorno 15.06.2023, è stato pubblicato il bando per la concessione a particolari categorie di cittadini di contributi economici per l’utilizzo del 

servizio gestione rifiuti urbani biennio 2021-2022, come previsto dalla deliberazione di Consiglio Comunale n. 10/2012 e dalla deliberazione di Giunta Comunale 

n. 74/2023. Le istanze sono state raccolte on-line mediante la compilazione del modulo creato espressamente dall’Ufficio dei Servizi Sociali, al fine di agevolare 
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l’utenza nella compilazione; Sono pervenute 121 istanze che l’ufficio dei Servizi sociali ha provveduto ad istruire con verifica presso l’azienda Contarina Spa che 

gestisce la raccolta dei rifiuti urbani, sulla regolare posizione dei richiedenti il contributo e ha proceduto con la liquidazione del beneficio economico ai 107 beneficiari 

per un importo complessivo di Euro 14.658,00.; 

 

CENTRI ESTIVI 

Anche per il 2023 è stata organizzata l’attività dei Centri estivi con le stesse modalità adottate negli anni precedenti. 

L’Amministrazione Comunale ha dato avvio alle procedure per coordinare e sostenere la realizzazione di attività estive rivolte ai minori residenti mediante la 

collaborazione delle Associazioni di promozione sociale, culturali o sportive. A tal fine, in data 10 maggio è stato pubblicato sul sito istituzionale un avviso per 

l’acquisizione di manifestazioni d’interesse per la gestione di attività estive per minori residenti nel comune di Preganziol. A fronte delle numerose istanze pervenute, 

l’Amministrazione ha adottato un provvedimento di indirizzo per la realizzazione delle attività ludico-educative denominate “Attività Estive Preganziol – Estate 2022”, 

rivolte a bambini e ragazzi, stabilendo che la realizzazione delle stesse fosse curata da realtà particolarmente significative della cooperazione sociale e 

dell’associazionismo e da operatori economici presenti sul territorio, sulla base di procedure di individuazione del soggetto gestore attivate, a seguito dalla 

sottoscrizione di un protocollo d’intesa attinente la concessione per l’utilizzo di locali e spazi all’interno degli edifici scolastici. Con il medesimo atto veniva altresì 

promossa ogni iniziativa per sostenere finanziariamente il progetto delle attività estive al fine di garantire la massima accessibilità e fruibilità per le famiglie del 

territorio. Ci si è avvalsi della collaborazione della Cooperativa ITACA, soggetto già incaricato a sviluppare il progetto “Cantiere delle Famiglie” per la realizzazione di 

un prodotto tipografico che ha raccolto tutte le iniziative proposte dagli operatori individuati, riportando indicazione di tempi e costi a carico della famiglia, ma 

anche indicando l’impegno che l’Amministrazione si assumeva nel garantire l’accessibilità e fruibilità alle famiglie del territorio sostenendo finanziariamente il 

progetto per le attività estive mediante un contributo alla famiglia a rimborso parziale delle spese sostenute, differenziato per fascia di età del minore. Sono stati 

sottoscritti 3 “protocolli d’Intesa” con le Società sportive e le Cooperative che hanno manifestato l’intento di realizzare le attività estive utilizzando gli spazi esterni 

e interni degli edifici scolastici. Il personale tecnico del Comune di Preganziol, ha collaborato alla disposizione delle attrezzature necessarie per adeguare gli spazi 

esterni e quelli interni degli edifici scolastici per l’accesso in sicurezza dei minori frequentanti i Centri Estivi. A seguito della manifestazione espressa alla Regione del 

Veneto circa la disponibilità ad attivare i centri estivi, con D.L. 4 maggio 2023, n. 48 – art. 42 è stato costituito un fondo per l'anno 2023, destinato al finanziamento 

delle iniziative dei comuni da attuare nel periodo 1° giugno - 31 dicembre 2023. Il 5 giugno è stato pubblicato sul sito istituzionale dell’Ente il modulo compilabile 

on-line, predisposto dal Servizio Istruzione, per la raccolta delle istanze di richiesta di contributo a rimborso parziale delle spese sostenute dalle famiglie, per la 

frequenza dei Centri Estivi 2023 – limite ISEE 25.000 Euro. L’Ente è risultato beneficiario del finanziamento di Euro 16.347,85. L’importo, integrato con fondi propri 

dell’Ente per Euro 3.588,29, è stato utilizzato a copertura delle istanze di rimborso prevenute entro il 10 ottobre 2023, pervenute dalle famiglie che si sono rivolte 

alle Associazioni di promozione sociale, culturale e sportiva che avendo sottoscritto il protocollo d’intesa con questa Amministrazione, hanno dato attuazione alle 

attività estive per l’anno 2023.  

Parallelamente ai Centri estivi è stato attuato dall’Amministrazione, a inizio estate, il progetto “Ci sto! Affare fatica” rivolto ai giovani di età compresa tra 14 e 19, in 

collaborazione con la Cooperativa Kirikù, con il quale si è inteso avvicinare i ragazzi che vogliono mettersi in gioco per rendere il proprio territorio un posto migliore, 
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svolgendo dei piccoli lavori di cura del verde, di pulizia di strade, di tinteggiatura di panchine, ecc., che hanno beneficiato di voucher “buoni fatica” del valore di 50 

Euro/settimana, per una spesa complessiva di Euro 6.888,00; 

 

OBIETTIVO STRATEGICO  3.2 ISTRUZIONE: politiche a sostegno delle famiglie per i servizi scolastici e prescolastici, sostegno alle scuole materne e sviluppo 
delle progettualità, completamento percorso per il miglioramento/adeguamento sismico degli edifici scolastici e riqualificazione 
e messa a norma del patrimonio di edilizia scolastica. 

 
RISULTATO ATTESO 

Contenimento dei costi dei servizi scolastici e prescolastici attraverso l’attuazione delle politiche volte a sostenere le spese delle 
famiglie. 
Garantire la sicurezza degli edifici scolastici. 

 

POLITICHE A SOSTEGNO DELLE FAMIGLIE PER FAVORIRE LA FRUIBILITA’ DEI SERVIZI SCOLASTICI. 

 
Nel corso dell’anno scolastico 2022/2023 sono state attuate forme di interventi economici di sostegno allo studio nei confronti di tutte le famiglie che in questo 
periodo di difficoltà economica derivante anche si sono trovate in difficoltà, provvedendo alla copertura delle maggiori oneri derivanti dalle complesse modalità di 
gestione dei servizi scolastici ausiliari e con interventi economici a favore delle scuole materne private e parificate.  
Con l’avvio del nuovo anno scolastico 2022/2023, in conseguenza della grave crisi internazionale in atto, gli interventi posti in essere da questa Amministrazione, a 
sostegno dello studio nei confronti delle famiglie, sono proseguiti con la determinazione di una diversa fascia di esenzione e riduzione dei costi relativi alla mensa 
scolastica garantendo un servizio all'altezza dell’età dei fruitori e alla copertura dei maggiori oneri derivanti dall’aumento delle spese per i carburanti connessa al 
servizio di trasporto scolastico, senza gravare sulla quota di compartecipazione alla spesa a carico della famiglia.  
Contestualmente, anche se con riflessi economici non gravanti direttamente sui costi a carico della famiglia, l’attività di vigilanza degli ingressi ai plessi scolastici 
garantita dai “Nonni Vigile”, che ha assicurato il regolare accesso ai plessi scolastici, ha determinato un aumento della spesa a carico di questo Ente, a fronte di un 
numero maggiore di “Nonni Vigile” coinvolti. 
Con il medesimo principio, stante il protrarsi della situazione internazionale, con l’avvio del nuovo anno scolastico 2023/2024, sono proseguite le iniziative a sostegno 
delle famiglie e delle scuole, statali, private e parificate. Il servizio di vigilanza garantita dai “Nonni Vigile” è proseguita per tutto il periodo estivo con attività svolta 
presso le aree pubbliche (parchi e giardini) fino all’inizio del nuovo anno scolastico 2023/2024 e successivamente attivando dopo tale data anche la sorveglianza 
 
 
 
FATTORE FAMIGLIA 

 

Voucher per i servizi alla prima infanzia 0-3 anni. La Regione del Veneto ha introdotto la “Sperimentazione del Fattore famiglia per l’accesso agevolato ai servizi alla 
prima infanzia” (Delibera della Giunta Regionale n. 1277 del 18 ottobre 2022). Bando pubblicato il 20 marzo 2023 con scadenza 15 maggio 2023 sarà gestito dal 
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Comune di Treviso quale comune di Ambito. L’iniziativa, denominata “Voucher per la frequenza dei servizi alla prima infanzia” prevede un contributo minimo di euro 
400 e uno massimo di euro 800 per minore per la frequenza dei servizi 0-3 anni, in funzione dell’applicazione del “Fattore famiglia”. Il “Fattore famiglia” è uno 
strumento integrativo per definire le condizioni economiche e sociali delle famiglie che accedono alle prestazioni sociali. L’ufficio Istruzione è stato interessato 
nell’attività istruttoria delle 36 istanze presentate, mentre la liquidazione del contributo è rimasta in capo al Comune di Treviso.  
 
 

OBIETTIVO STRATEGICO  3.3 COMMERCIO E TURISMO: sviluppo del piano del marketing urbano e tutela del commercio di vicinato e progetti di rivitalizzazione 
e di valorizzazione anche urbanistica del sistema ad arcipelago delle piazze comunali; valorizzazione del territorio dei suoi 
prodotti e delle ville storiche. 

 
RISULTATO ATTESO 

Dare nuovo slancio all’economia adottando un modello di sviluppo capace di integrare agricoltura, commercio e turismo. 

 

BANDO REGIONALE PER IL RILANCIO DELL’ECONOMIA URBANA NELL’AMBITO DEI DISTRETTI DEL COMMERCIO 

Con D.G.R.V n. 1019 del 28 luglio 2021 la Regione Veneto ha approvato il “bando per il finanziamento di progetti finalizzati al rilancio dell’economia urbana 
nell’ambito dei distretti del commercio”. Il Comune di Preganziol ha approvato con D.G.C n. 170 del 14.09.2021 il progetto, redatto in collaborazione con Ascom-
Confcommercio, contenente gli interventi che intende realizzare entro il 2023. A seguito di presentazione della domanda alla Regione Veneto in data 05.10.2021, il 
Comune di Preganziol è rientrato in graduatoria per l’ottenimento di un contributo pari ad € 250.000,00. 
Come da tempistiche indicate dalla Regione si è proceduto con determinazione n. 218 del 14.04.2022 all’affidamento dell’incarico di Manager del Distretto allo 
studio “Marketing City di Rosario Cardillo”, affidamento trasmesso tempestivamente alla Regione. È stato convocato il tavolo di partenariato allargato in data 
22.06.2022 per un primo confronto con i titolari di attività aventi sede operativa nel Distretto del Commercio di Preganziol e con le Associazioni di categoria.  

- INTERVENTO D.1.1 e D.1.2: con D.G.C n. 115 del 30.06.2022 è stato approvato il “Bando pubblico per l’innovazione gestionale delle imprese del commercio, 
dei pubblici esercizi e dei servizi sui temi dello sviluppo digitale, della sostenibilità ambientale e sociale”. Il suddetto bando, avente dotazione finanziaria di 
complessivi € 75.000,00, è diviso in due linee di intervento: linea A per lo sviluppo digitale della gestione aziendale, linea B interventi di riqualificazione e 
modernizzazione dei locali e delle strutture ad uso commerciale. Alla scadenza di presentazione delle domande prevista il 15.10.2022 sono pervenute due 
richieste e per questo motivo i due bandi sono stati successivamente prorogati al 2023 con Deliberazione di Giunta Comunale n. 181 del 18.10.2022 
spostando la scadenza di presentazione delle domande al 28.02.2023 e termine per la pubblicazione delle rispettive graduatorie al 31.03.2023. Entro la 
scadenza sono pervenute n. 15 domande che sono state valutate da un’apposita commissione valutatrice, nominata con deliberazione di Giunta comunale 
n. 39 in data 07.03.2023, riunita in data 21.03.2023. Il verbale della commissione e le relative graduatorie sono state approvate con determinazione n. 174 
del 30.03.2023 con risultanti n. 8 beneficiari per la sezione A del Bando e n. 8 per la sezione B. Entro giugno sono già pervenute n. 5 rendicontazioni. 

- INTERVENTO C.4.1: In data 28.11.2022 il Manager di Distretto ha trasmesso lo studio preliminare per l’attivazione di un incubatore diffuso di imprese 
nell’area perimetrata del Distretto Urbano del Commercio, nel quale sono valutati i possibili effetti e ricadute sulla tenuta della rete commerciale di vicinato. 
E’ stato così definito un programma di azione che parte da un’attività ricognitiva da affidare ad un professionista e prosegue con piani di comunicazioni 
mirati e azioni finalizzate a favorire l’incontro di domanda e offerta. Il programma è stato approvato con Deliberazione di Giunta Comunale n. 215 del 
29.11.2022. La prima fase è stata avviata con determinazione n. 149 del 14.03.2023 di affidamento dell’incarico di ricognizione degli spazi sfitti nel territorio 
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comunale ad un tecnico urbanista con esperienza pregressa in progetti similari. Acquisito lo studio in data 26.04.2023 è stato poi illustrato in un incontro 
con l’amministrazione, il manager di distretto e due rappresentanti Ascom per definire le fasi successive sulla base dei risultati. Con determinazione n. 510 
del 13/10/2023 sono state affidate la fase 2 e 3 del progetto. La fase 2 è stata affidata all’agenzia Passpartour per la redazione del piano di comunicazione 
dell’intervento “Incubatore Urbano di Imprese” volto al coinvolgimento della comunità e alla facilitazione dell’incontro tra domanda e offerta di immobili 
ad uso commerciale. Il piano è stato consegnato in data 02/01/2024. La fase 3 è stata affidata ad Ascom Confcommercio per la redazione del programma di 
intervento per l’incubazione di nuove imprese o unità locali, volta alla creazione di uno strumento tecnico-amministrativo idoneo alla gestione 
dell’incubatore. Il programma è stato consegnato in data 29/12/2023. 

- INTERVENTO D.2.2: per il tramite del soggetto attuatore Ascom Confcommercio è stato attuato l’intervento di formazione allo sviluppo digitale e 
all’accoglienza turistica attraverso un corso svoltosi domenica 21.05.2023 e rivolto alle imprese del distretto del commercio.  Ulteriori corsi di formazione si 
svolgeranno nel primo semestre del 2024. 

- INTERVENTO E.2.1: è stato affidato l’incarico per la promozione degli itinerari di attrattività, con determinazione n. 686 del 13/12/2023, per la messa in onda 

di una puntata della durata di 15 minuti, per un totale di 4 messe in onda settimanali, allo scopo di ridare valore al territorio, incentivando l’esplorazione al 

di fuori delle rotte turistiche più battute e creando un percorso turistico che sfrutti la vicinanza di luoghi storicoartistici di rinomanza internazionale come 

Venezia ma proponga al contempo una propria esperienza di scoperta di aree periferiche e rurali. Il progetto si è concluso il 30/12/2023. 

CONVENZIONE CON LA PRO LOCO DI PREGANZIOL 

Anche nel 2023 l’Amministrazione comunale, consapevole dell’importanza di promuovere sinergie tra il soggetto pubblico e le realtà aggregative del territorio, ha 
attivato un ampio coinvolgimento delle associazioni locali al fine di realizzare forme di collaborazione nelle diverse attività in campo culturale, sociale, sportivo, 
turistico e ricreativo. La realizzazione di eventi, mostre mercato, manifestazioni sportive, iniziative culturali è diventata opportunità di valorizzazione del territorio, 
per i quali la collaborazione progettuale, tecnica ed amministrativa delle Associazioni rappresenta un valore aggiunto, oltre a significare un ulteriore ed importante 
riconoscimento del ruolo dell’associazionismo e del volontariato nella realizzazione degli obiettivi dell’Amministrazione. La “Convenzione con la Pro Loco di Preganziol 
per la realizzazione di iniziative e attività di promozione e di valorizzazione del territorio in co-progettazione - anni 2021-2024” realizza questa sinergia restituendo 
valore al territorio. Anche nel 2023 infatti sono state realizzate una serie di manifestazioni (Pan e Vin a gennaio, 51^ Mostra del Radicchio a gennaio, sfilata di 
Carnevale a febbraio, Processo a la Vecia a Marzo, 21^ Mostra dell’Asparago e delle Erbette spontanee a maggio, 23^ Pedalata Ecologica dei Campanili a giugno, 
Preganziol in Festa a settembre, 4^ Raduno Auto Storiche a settembre, 20^ Castagnata a ottobre, Mercatini di Natale a dicembre.  
 
O.G.D. - ORGANIZZAZIONE DELLA GESTIONE DELLA DESTINAZIONE TURISTICA 
Nel mese di giugno è stato sottoscritto il Protocollo di Intesa tra i Comuni di: Casale sul Sile, Casier, Marcon, Mogliano Veneto, Monastier di Treviso, Preganziol, 
Quarto d'Altino, San Biagio di Callalta, Silea, Zero Branco, per la realizzazione di azioni comuni per il marketing territoriale turistico e l'infrastrutturazione turistica 
del territorio. E’ stato condiviso un percorso per verificare la fattibilità e l’opportunità per la creazione di una nuova O.G.D., ovvero di una nuova organizzazione della 
destinazione turistica, secondo le indicazioni della L.R. Veneto n. 11/2013 e i successivi provvedimenti attuativi, avvalendosi di esperti del settore turistico. 
Questa fase di indagine conoscitiva rispetto alle peculiarità, alle potenzialità del territorio e al coinvolgimento di stakeholders del settore economico, produttivo, 
ricettivo e turistico, è stata coordinata dal Comune di Mogliano Veneto, in qualità di capofila, al quale il Comune di Preganziol nel 2023 ha trasferito la propria quota 
di cofinanziamento. 
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SINERGIA CON L’ASSOCIAZIONE ASSE-T  
E’stata confermata una strategia di valorizzazione della partecipazione degli operatori, in particolare con il confronto con Asse T, Associazione di 
Commercianti di Preganziol, che si è venuta a costituire dopo un lungo percorso intrapreso dall’Amministrazione in collaborazione Ascom ed il tavolo 
di partenariato. Con Asse T sono state condivise diverse iniziative legate a manifestazioni e progetti di contenuto ricreativo e culturale. Nel mese di 
dicembre è stata avviata l’iniziativa natalizia “Caro Babbo Natale…quest’anno vorrei” per il ritiro presso gli esercizi commerciali della letterina da 
consegnare a Babbo Natale nell’ambito di una manifestazione organizzata dall’Ente, dove sono stati consegnati a tutti i bambini piccoli doni offerti da 
Asse-T. Anche in occasione di altri eventi come la sfilata di Carnevale, la festa delle Associazioni, “Intrecci solidali”, organizzati dal Comune, 
l’associazione ha garantito la fornitura di doni ai bambini partecipanti. 
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STATO ATTUAZIONE AL 31.12.2023 

 

 

 

 

PIANO STRATEGICO 4: CULTURA - FORMAZIONE- ASSOCIAZIONI- E GIOVANI QUALI RISORSE PER IL FUTURO DELLA COMUNITA’ 
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OBIETTIVO STRATEGICO  4.1 SPORT E ASSOCIAZIONISMO: sostegno e coinvolgimento delle associazioni nello sviluppo della vita della comunità, 
nell’organizzazione delle manifestazioni; sviluppo dello SPORTELLO ASSOCIAZIONI; diffondere la cultura dello sport in 
connessione con il mondo dell’educazione e realizzazione di un nuovo impianto sportivo. 
 

 
RISULTATO ATTESO 

Aumento della pratica sportiva ricreativa e ludica per tutte le fasce sociali. 
Miglioramento e gestione innovativa del patrimonio impiantistico sportivo. 
Maggiore coinvolgimento delle associazioni alle scelte strategiche dello sviluppo della comunità.  
 

 

PROMOZIONE DELLE ASSOCIAZIONI E DELLO SPORT 
L’evento simbolo del riconoscimento dell’associazionismo quale linfa vitale per la comunità di Preganziol, è stata la “Festa delle Associazioni” (17 
settembre) organizzata, come ogni anno, nell’ambito dei festeggiamenti di “Preganziol in Festa”. Durante l’anno sono stati organizzati alcuni incontri 
di confronto con tutte le Associazioni attive a Preganziol per condividere gli aspetti organizzativi dell’evento e intercettare nuove idee. Quest’anno nel 
programma della festa sono stati inseriti anche un torneo di ping-pong e la “color-run” rivolta a bambini e ragazzi, preceduta da un laboratorio creativo 
per la preparazione delle magliette da indossare durante la corsa. Dopo le varie esibizioni delle associazioni, nel tardo pomeriggio il Comune ha 
organizzato un contest musicale di “free style” rivolto a giovani musicisti emergenti e coordinato dal gruppo musicale Da Zero, in continuità con azioni 
sviluppate nell’ambito delle politiche giovanili. 
La Festa è stata un evento promozionale per lo sport e per le associazioni sportive nella fase di avvio delle attività (settembre), un palcoscenico con 
spettacoli dimostrativi, libero accesso agli impianti sportivi di via Manzoni.  Nel 2023 è stata realizzata una prima broshure (da aggiornare annualmente) 
riepilogativa dell’offerta sportiva a Preganziol presso gli impianti comunali, le palestre e le sedi private, con informazioni utili per famiglie e adulti, per 
valutare la scelta dello sport e contattare l’associazione di riferimento. L’Amministrazione ha fortemente creduto nel valore educativo e salutare 
dell’attività sportiva. 
Nel mese di dicembre è stato pubblicato un bando per la concessione di contributi economici a sostegno delle spese per utenze gas ed elettricità a 
favore di associazioni e società sportive che gestiscono impianti sportivi, sia pubblici che privati. 
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OBIETTIVO STRATEGICO  4.2 CULTURA, FORMAZIONE E GIOVANI: organizzazione delle attività culturali e diffusione della cultura civica, valorizzando la 
Biblioteca quale centro culturale di Preganziol; sviluppo di un patto educativo coordinato e sinergico fra i vari soggetti: progetti 
per favore la conoscenza ed il coinvolgimento dei giovani  nello sviluppo socio culturale della comunità. 

 
RISULTATO ATTESO 

Garantire ai giovani la possibilità di esprimere la propria creatività e di essere protagonisti del proprio progetto di vita e della 
vita cittadina. 
 

 

PROGETTO “QUI SI LEGGE” 
 
L'esperienza del progetto "Qui si legge 2021/2022" ha permesso di sperimentare nuove modalità di investire sull'accessibilità e più in generale sulla promozione del 
libro e della lettura, uscendo dai confini della Biblioteca come luogo fisico privilegiato e raggiungere svariati contesti della socialità cittadina, grazie alle “staffette 
della lettura”, che dopo la positiva sperimentazione, nel 2023 sono diventate una modalità organizzativa e operativa per la promozione della lettura, nonché veicolo 
di collegamento tra la Biblioteca e il territorio, grazie anche all’impiego della cargo bike elettrica, acquisita al patrimonio comunale grazie al finanziamento 
progettuale. L’obiettivo delle uscite è stato quello di intercettare le fasce di cittadinanza che solitamente non frequenta la biblioteca valoprizzando l'accessibilità e 
all'inclusività della lettura. Mediante un nuovo Avviso si è provveduto a sollecitare la disponibilità di altri volontari amanti della lettura ed è stato così rinnovato il 
precedente gruppo di staffette con l’aggiunta di qualche nuovo elemento. Dopo un primo censimento delle attività estive è stato predisposto il calendario delle 
uscite e degli incontri, atteso che le staffette hanno potuto animare anche iniziative che si sono svolte presso la Biblioteca: 2 febbraio, 9 marzo, 19 aprile, 26 maggio 
e 23 giugno (presso i nidi comunali); 10 giugno (evento “Intrecci Solidali”; 22 giugno “I giovedì del gioco”; 28 giugno (centro estivo della Parrocchia di San Trovaso); 
29 giugno (“Veneto legge 2023” evento di presentazione della maratona di lettura promossa dalla Regione Veneto); 4 uscite a luglio in occasione degli spettacoli del 
Torototela (Frescada Est, Sambughè, Borgo Fiorito e Biblioteca); 3 - 9 – 10 novembre, 15 -21 - 22 dicembre (6 interventi di lettura e consegna in classe dei libri presso 
le scuole di Frescada Est, San Trovaso e scuola  Giovanni XXIII)   
 
LO “SPAZIO DELL’ARTE”  
 
Nel 2023 presso la sala conferenze della Biblioteca, è continuata l’attività di promozione dell’arte figurativa, con l’allestimento di mostre della durata media di tre 
settimane ciascuna, riservate all’esposizione di opere (quadri, rappresentazioni grafiche con varie tecniche, fotografie etc…) di cittadini di Preganziol con la passione 
e il talento artistico, professionisti o dilettanti, conosciuti o meno. Nel corso dell’anno sono state organizzate 8 mostre pittoriche e 3 di manufatti con diversi 
materiali. In particolare durante il periodo natalizio è stata allestita la mostra “Auguri d’Artista all’amico Giuseppe Gambino”, una selezione di 400 pezzi scelti  da 
un patrimonio di 30 anni di biglietti natalizi, ricevuti dall’artista di Preganziol e allo stesso inviati da attori, artisti, amici, conoscenti e ancora da gallerie, musei, 
ristoranti, alberghi.  
 
CONCORSO FOTOGRAFICO “GIANCARLO ORSATTI” 
 
Nel mese di maggio si è svolta la cerimonia di premiazione dei vincitori del concorso fotografico intitolato a “Giancarlo Orsatti” indetto sul tema “Obiettivo bellezza” 
e aperto a tutti i maggiorenni appassionati e non di fotografia. La giuria composta da professionisti del settore e da un funzionario dell’ufficio Cultura, ha 
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determinato una classifica di merito valutando le opere, anche in considerazione delle suggestioni, degli scatti e delle emozioni che le stesse hanno suscitato. Il 
Regolamento prevedeva l’assegnazione di un primo (euro 400,00 da parte del Comune di Preganziol), secondo (buono acquisto di euro 100,00) e terzo premio 
(buono per n. 4 stampe FINE ART formato A3). Tutte le opere sono state esposte presso “Lo Spazio dell’Arte” della Biblioteca comunale per tutto il mese di maggio. 
Nel mese di dicembre è stata indetta la 3^ edizione del Concorso “Giancarlo Orsatti” sul tema “Luci e ombre attorno a noi. Contrasto tra chiaro e scuro, metafora 
della vita”, con scadenza del termine al 22 marzo 2024. 
 

 
RASSEGNA TEATRALE ESTIVA TOROTOTELA-TOROTOTA’ 
 
Nel mese di luglio è stato realizzato il progetto “Torototela – Torototà” della compagnia teatrale Zelda Teatro, una rassegna estiva di teatro per le famiglie 
programmata nel mese di luglio, nei quartieri e nelle frazioni del Comune, con attività di animazione territoriale attraverso momenti di convivialità, con il 
coinvolgimento delle varie realtà associative di riferimento nella fase organizzativa. Quest’anno la rassegna è diventata un “festival diffuso di teatro per bambini e 
famiglie” arrivando a coinvolgere oltre al territorio di Preganziol, anche i Comuni di Zero Branco, Silea e Casale sul Sile. L’Amministrazione ha sostenuto il progetto 
con un contributo economico, patrocinio, supporto tecnico e interventi di allestimento logistico. 
In corrispondenza alle tappe a San Trovaso, Frescada e Sambughè , il Comune ha organizzato delle serate di cinema all’aperto con affidamento dell’incarico ad un 
operatore economico, cercando di ottimizzare la presenza degli arredi comunali per spettacoli, che durante la rassegna teatrale sono stati trasferiti di volta in volta 
presso le frazioni interessate, con l’intervento di una ditta incaricata.  
 
 
FESTIVAL MUSICA D’ARTE CITTA’ DI PREGANZIOL 
 
Nel 2023 è stata realizzata la seconda annualità del “Festival Musica d’Arte Città di Preganziol”, rassegna concertistica di musica classica, organizzata  
dall’Amministrazione comunale in collaborazione con l’Associazione culturale Musica d’Arte, con un calendario di n.7 concerti di giovani musicisti emergenti e 
affermati concertisti internazionali e un concorso riservato a giovani musicisti del Veneto. La sperimentazione di un “festival della musica” concepito all’interno di 
un composito e ampio ambito territoriale (in riferimento alla provenienza europea dei musicisti), con una durata minima di tre anni, ha perseguito anche obiettivi 
di promozione turistica del territorio, tali da valorizzare l’elemento “manifestazione culturale” come “risorsa turistica” in linea con gli indirizzi della Legge Regionale 
Veneto 14 giugno 2013, n.11. La giuria di esperti ha assegnato il primo premio del conroso, sponsorizzato dalla ditta Goppion di Preganziol, ad una giovane pianista 
che si è esibita in un concerto nel mese di maggio. 
 
 
LA SETTIMANA DELLA MOBILITA’ SOSTENIBILE – TUTTI A SCUOLA A PIEDI E IN BICICLETTA 2023  
 
Con l’obiettivo di promuovere l’attività motoria e sportiva, quale volano per la crescita dei ragazzi, non solo dal punto di vista del benessere fisico, ma anche come 
percorso formativo nell’ambito della socializzazione, della comunicazione e condivisione dei valori della solidarietà, con atto di Giunta n. 59 del 28.03.2023 è stata 
organizzata la “Settimana della Mobilità Sostenibile” dal 17 al 21 aprile 2023. Si tratta di un progetto rivolto agli alunni dell’Istituto Comprensivo di Preganziol, 
strutturato in diverse iniziative educative: la promozione dello spostamento senza auto, di tutti gli alunni dell’Istituto (per le primarie attraverso l’aggregazione al 
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percorso del Pedibus degli alunni accompagnati dai loro genitori e l’invito ad andare a scuola in bicicletta per la secondaria); l’incentivazione delle iscrizioni al 
progetto Pedibus per alunni e volontari accompagnatori per l’anno scolastico 2023/2024; l’organizzazione di un incontro formativo sul tema della “sana 
alimentazione” in collaborazione con il gestore del servizio di ristorazione scolastica; il concorso Pedibus.  

 
PROGETTO DI GRAFFITI PRESSO LA SEDE DEL CRAP DI PREGANZIOL 
 
A fronte della buona risposta ottenuta nel numero dei partecipanti al laboratorio di Street Art svoltosi nel 2022,  l'Amministrazione Comunale, nel corso del 2023  e 
nell'ambito delle politiche giovanili, ha inteso proseguire nell’iniziativa, organizzando un laboratorio di graffiti con la realizzazione di un murales presso il Circolo 
Ricreativo Anziani di Preganziol che è andato a coinvolgere i giovani adolescenti nella esecuzione del progetto, con sviluppo di un tema artistico realizzato presso la 
sede del Circolo stesso. Per tale iniziativa ci si è avvalsi dello street artist Leonardo Marzi di Mogliano Veneto il quale ha una decennale esperienza nell’ambito della 
creazione di “murales” e lavora costantemente sul piano della formazione e partecipazione, coinvolgendo i giovani nel processo di creazione dell’opera, allo scopo 
di aiutarli ad esprimere sentimenti ed idee, in un ambito di legalità, stimolare il teamworking e trasmetter il valore del rispetto della cosa pubblica per scongiurare 
atti di vandalismo.; 
 



ALLEGATO B) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VERIFICA DELLO STATO DI ATTUAZIONE DEI PROGRAMMI 
 

DATI FINANZIARI ALLA DATA DEL 31.12.2023 
 

 

 

 

 
 



VOCI DI BILANCIO Stanz.Ass.CO 2023 Accertato CO 2023
Percentuale di 

realizzo

Liv.2 :1.01. Tributi 4.778.982,16 4.935.821,71 103,28

Liv.2 :1.03. Fondi perequativi 1.657.951,92 1.664.909,41 100,42

Titolo:1. Entrate correnti di natura tributaria, contributiva e

perequativa 6.436.934,08 6.600.731,12 102,54

Liv.2 :2.01. Trasferimenti correnti 1.023.226,67 755.882,64 73,87

Titolo:2. Trasferimenti correnti 1.023.226,67 755.882,64 73,87

Liv.2 :3.01. Vendita di beni e servizi e proventi derivanti

dalla gestione dei beni 751.825,59 759.647,15 101,04

Liv.2 :3.02. Proventi derivanti dall'attività di controllo e

repressione delle irregolarità e degli ill 95.000,00 139.473,61 146,81

Liv.2 :3.03. Interessi attivi 0 10,71

Liv.2 :3.04. Altre entrate da redditi da capitale 526.081,89 526.269,53 100,04

Liv.2 :3.05. Rimborsi e altre entrate correnti 299.084,35 216.348,12 72,34

Titolo:3. Entrate extratributarie 1.671.991,83 1.641.749,12 98,19

Liv.2 :4.02. Contributi agli investimenti 1.373.260,43 1.377.216,49 100,29

Liv.2 :4.04. Entrate da alienazione di beni materiali e

immateriali 36.334,40 38.896,15 107,05

Liv.2 :4.05. Altre entrate in conto capitale 416.000,00 348.718,64 83,83

Titolo:4. Entrate in conto capitale 1.825.594,83 1.764.831,28 96,67

Liv.2 :9.01. Entrate per partite di giro 1.841.500,00 1.356.375,08 73,66

Liv.2 :9.02. Entrate per conto terzi 78.000,00 42.831,30 54,91

Titolo:9. Entrate per conto terzi e partite di giro 1.919.500,00 1.399.206,38 72,89

TOTALE GENERALE 12.877.247,41 12.162.400,54 94,45

ENTRATE



VOCI DI BILANCIO Stanz.Ass.CO 2023
Impegnato CO 

2023

Impegnato FPV 

2^anno 2023

Percentuale di 

realizzo

Titolo:01.01.1. Spese correnti 195.113,42 194.069,29 0 99,46

Titolo:01.01.2. Spese in conto capitale 1.000,00 0 0 0,00

Programma 1 Organi istituzionali 196.113,42 194.069,29 0 98,96

Titolo:01.02.1. Spese correnti 221.420,52 153.888,07 0 69,50

Programma 2  Segreteria generale 221.420,52 153.888,07 0 69,50

Titolo:01.03.1. Spese correnti 338.809,32 268.064,04 0 79,12

Programma 3

Gestione economica, finanziaria, programmazione,

provveditorato 338.809,32 268.064,04 0 79,12

Titolo:01.04.1. Spese correnti 219.449,68 198.878,48 11.902,41 96,05

Programma 4  Gestione delle entrate tributarie e servizi fiscali 219.449,68 198.878,48 11.902,41 96,05

Titolo:01.05.1. Spese correnti 74.958,00 62.113,66 0 82,86

Programma 5 Gestione dei beni demaniali e patrimoniali 74.958,00 62.113,66 0 82,86

Titolo:01.06.1. Spese correnti 659.092,57 583.091,74 0 88,47

Titolo:01.06.2. Spese in conto capitale 1.583.690,07 1.461.773,85 107.353,04 99,08

Programma 6 Ufficio tecnico 2.242.782,64 2.044.865,59 107.353,04 95,96

Titolo:01.07.1. Spese correnti 331.438,84 218.796,78 0 66,01

Programma 7

Elezioni e consultazioni popolari - Anagrafe e stato civile

331.438,84 218.796,78 0 66,01

Titolo:01.08.1. Spese correnti 192.571,90 76.734,39 0 39,85

Titolo:01.08.2. Spese in conto capitale 188.241,00 2.378,32 0 1,26

Programma 8 Statistica e sistemi informativi 380.812,90 79.112,71 0 20,77

Titolo:01.10.1. Spese correnti 846.690,65 636.452,46 158.834,21 93,93

Programma 10  Risorse umane 846.690,65 636.452,46 158.834,21 93,93

Titolo:01.11.1. Spese correnti 304.483,50 264.473,97 9.427,68 89,96

Programma 11 Altri servizi generali 304.483,50 264.473,97 9.427,68 89,96

Servizi istituzionali, generali e di gestione 5.156.959,47 4.120.715,05 287.517,34 85,48

Titolo:03.01.1. Spese correnti 404.872,33 384.397,31 0 94,94

Titolo:03.01.2. Spese in conto capitale 70.670,20 64.170,20 5.949,55 99,22

Programma 1  Polizia locale e amministrativa 475.542,53 448.567,51 5.949,55 95,58

Titolo:03.02.1. Spese correnti 5.548,46 5.548,46 0 100,00

Titolo:03.02.2. Spese in conto capitale 8.527,80 8.527,80 0 100,00

Programma 2 Sistema integrato di sicurezza urbana 14.076,26 14.076,26 0 100,00

Ordine pubblico e sicurezza 489.618,79 462.643,77 5.949,55 95,71

Titolo:04.01.1. Spese correnti 321.274,50 308.695,89 0 96,08

Titolo:04.01.2. Spese in conto capitale 5.495,48 0 5.000,00 90,98

Programma 1 Istruzione prescolastica 326.769,98 308.695,89 5.000,00 96,00

Titolo:04.02.1. Spese correnti 434.097,00 349.445,81 0 80,50

Titolo:04.02.2. Spese in conto capitale 2.152.215,17 1.697.672,05 440.141,70 99,33

Missione 1

Missione 3



Programma 2 Altri ordini di istruzione 2.586.312,17 2.047.117,86 440.141,70 96,17

Titolo:04.06.1. Spese correnti 582.351,00 580.909,46 0 99,75

Programma 6 Servizi ausiliari all’istruzione 582.351,00 580.909,46 0 99,75

Istruzione e diritto allo studio 3.495.433,15 2.936.723,21 445.141,70 96,75

Titolo:05.02.1. Spese correnti 212.107,44 193.832,78 0 91,38

Titolo:05.02.2. Spese in conto capitale 2.129.736,34 19.252,90 2.110.192,94 99,99

Programma 2

 Attività culturali e interventi diversi nel settore culturale

2.341.843,78 213.085,68 2.110.192,94 99,21

Tutela e valorizzazione dei beni e attività culturali 2.341.843,78 213.085,68 2.110.192,94 99,21

Titolo:06.01.1. Spese correnti 145.173,00 132.965,01 0 91,59

Titolo:06.01.2. Spese in conto capitale 153.243,51 42.510,95 104.150,60 95,70

Programma 1 Sport e tempo libero 298.416,51 175.475,96 104.150,60 93,70

Titolo:06.02.1. Spese correnti 11.500,00 11.500,00 0 100,00

Programma2 Giovani 11.500,00 11.500,00 0 100,00

Politiche giovanili, sport e tempo libero 309.916,51 186.975,96 104.150,60 93,94

Titolo:07.01.1. Spese correnti 38.358,63 38.358,63 0 100,00

Programma 1 Sviluppo e la valorizzazione del turismo 38.358,63 38.358,63 0 100,00

Turismo 38.358,63 38.358,63 0 100,00

Titolo:08.01.1. Spese correnti 94.690,00 86.498,29 0 91,35

Programma 1 Urbanistica e assetto del territorio 94.690,00 86.498,29 0 91,35

Titolo:08.02.1. Spese correnti 17.130,00 14.360,68 0 83,83

Programma 2

Edilizia residenziale pubblica e locale e piani di edilizia

economico-popolare 17.130,00 14.360,68 0 83,83

Assetto del territorio ed edilizia abitativa 111.820,00 100.858,97 0 90,20

Titolo:09.01.1. Spese correnti 32.900,00 32.428,96 0 98,57

Programma 1 Difesa del suolo 32.900,00 32.428,96 0 98,57

Titolo:09.02.1. Spese correnti 412.546,00 405.110,32 0 98,20

Titolo:09.02.2. Spese in conto capitale 144.000,00 74.035,00 49.965,00 86,11

Programma 2  Tutela, valorizzazione e recupero ambientale 556.546,00 479.145,32 49.965,00 95,07

Titolo:09.03.1. Spese correnti 21.693,92 20.181,41 0 93,03

Programma 3  Rifiuti 21.693,92 20.181,41 0 93,03

Titolo:09.04.1. Spese correnti 19.910,91 19.910,91 0 100,00

Programma 4 Servizio idrico integrato 19.910,91 19.910,91 0 100,00

Titolo:09.08.1. Spese correnti 47.500,00 46.473,48 0 97,84

Programma 8 Qualità dell'aria e riduzione dell'inquinamento 47.500,00 46.473,48 0 97,84

Sviluppo sostenibile e tutela del territorio e

dell'ambiente 678.550,83 598.140,08 49.965,00 95,51

Titolo:10.05.1. Spese correnti 628.922,21 432.292,79 0 68,74

Titolo:10.05.2. Spese in conto capitale 1.501.899,71 580.942,83 813.349,69 92,84

Programma 5  Viabilità e infrastrutture stradali 2.130.821,92 1.013.235,62 813.349,69 85,72

Missione 5

Missione 6

Missione 4

Missione 7

Missione 8

Missione 9



Trasporti e diritto alla mobilità 2.130.821,92 1.013.235,62 813.349,69 85,72

Titolo:11.01.1. Spese correnti 19.876,00 17.221,32 0 86,64

Programma 1 Sistema di protezione civile 19.876,00 17.221,32 0 86,64

Soccorso civile 19.876,00 17.221,32 0 86,64

Titolo:12.01.1. Spese correnti 377.676,00 344.695,71 0 91,27

Programma 1 Interventi per l'infanzia e i minori e per asili nido 377.676,00 344.695,71 0 91,27

Titolo:12.02.1. Spese correnti 60.000,00 27.162,79 0 45,27

Programma 2 Interventi per la disabilità 60.000,00 27.162,79 0 45,27

Titolo:12.03.1. Spese correnti 46.907,07 45.316,98 0 96,61

Programma 3  Interventi per gli anziani 46.907,07 45.316,98 0 96,61

Titolo:12.04.1. Spese correnti 365.634,68 316.930,02 0 86,68

Programma 4 Interventi per i soggetti a rischio di esclusione sociale 365.634,68 316.930,02 0 86,68

Titolo:12.05.1. Spese correnti 105.500,00 49.691,38 0 47,10

Programma 5  Interventi per le famiglie 105.500,00 49.691,38 0 47,10

Titolo:12.06.1. Spese correnti 60.714,66 49.193,80 0 81,02

Programma 6  Interventi per il diritto alla casa 60.714,66 49.193,80 0 81,02

Titolo:12.07.1. Spese correnti 811.030,44 800.441,71 0 98,69

Programma 7  Programmazione e governo della rete dei servizi sociosanitari e sociali811.030,44 800.441,71 0 98,69

Titolo:12.08.1. Spese correnti 330,55 330,55 0 100,00

Programma 8  Cooperazione e associazionismo 330,55 330,55 0 100,00

Titolo:12.09.1. Spese correnti 15.600,00 5.226,78 0 33,51

Titolo:12.09.2. Spese in conto capitale 55.000,00 9.171,57 20.828,43 54,55

Programma 9 Servizio necroscopico e cimiteriale 70.600,00 14.398,35 20.828,43 49,90

 Diritti sociali, politiche sociali e famiglia 1.898.393,40 1.648.161,29 20.828,43 87,92

Titolo:14.02.1. Spese correnti 115.754,00 113.395,40 0 97,96

Programma 2

Commercio - reti distributive - tutela dei consumatori

115.754,00 113.395,40 0 97,96

Titolo:14.04.1. Spese correnti 64.504,00 64.182,79 0 99,50

Programma 4 Reti e altri servizi di pubblica utilità 64.504,00 64.182,79 0 99,50

Sviluppo economico e competitività 180.258,00 177.578,19 0 98,51

Titolo:15.01.1. Spese correnti 5.000,00 4.924,02 0 98,48

Programma 1 Servizi per lo sviluppo del mercato del lavoro 5.000,00 4.924,02 0 98,48

Politiche per il lavoro e la formazione professionale

5.000,00 4.924,02 0 98,48

Titolo:16.01.1. Spese correnti 1.775,00 1.775,00 0 100,00

Programma 1

Sviluppo del settore agricolo e del sistema

agroalimentare 1.775,00 1.775,00 0 100,00

Agricoltura, politiche agroalimentari e pesca 1.775,00 1.775,00 0 100,00

Titolo:20.01.1. Spese correnti 10.385,31 0 0 0,00

Programma 1 Fondo di riserva 10.385,31 0 0 0,00

Missione 10

Missione 11

Missione 12

Missione 14

Missione 15

Missione 16



Titolo:20.02.1. Spese correnti 195.289,00 0 0 0,00

Programma 2  Fondo crediti di dubbia esigibilità 195.289,00 0 0 0,00

Titolo:20.03.1. Spese correnti 4.043,00 0 0 0,00

Titolo:20.03.4. Rimborso Prestiti 1.633,44 0 0 0,00

Programma 3 Altri fondi 5.676,44 0 0 0,00

Fondi e accantonamenti 211.350,75 0 0 0,00

Titolo:50.02.4. Rimborso Prestiti 187.497,66 187.497,66 0 100,00

Programma 2

Quota capitale ammortamento mutui e prestiti

obbligazionari 187.497,66 187.497,66 0 100,00

 Debito pubblico 187.497,66 187.497,66 0 100,00

Titolo:99.01.7. Uscite per conto terzi e partite di giro 1.919.500,00 1.399.206,38 0 72,89

Programma 1

Servizi per conto terzi e partite di giro

1.919.500,00 1.399.206,38 0 72,89

Servizi per conto terzi 1.919.500,00 1.399.206,38 0 72,89

TOTALE GENERALE 19.176.973,89 13.107.100,83 3.837.095,25 88,36

Missione 99

Missione 20

Missione 50



 

 

Allegato sub C) 
 
Deliberazione di Consiglio Comunale n. 19 del 30.04.2024 
 
OGGETTO: Ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi al 31.12.2023 ai sensi dell'articolo 147 ter 
del D.lgs. n. 267/2000. 
 
 

DISCUSSIONE 
(deregistrazione integrale) 

 
 

Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Buonasera a tutti. Saluto i presenti, puntuali. Possiamo 
iniziare questa seduta del Consiglio Comunale. prego il Segretario di procedere con l'appello. Grazie 
Segretario.” 
 
Il Segretario Generale procede ad effettuare l’appello nominale dei presenti al Consiglio Comunale ed attesta 
la presenza di n.13 Consiglieri. 

 
Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Risultano presenti 13 Consiglieri. La seduta è valida. Nomino 
come scrutatori i Consiglieri Cescon Bruno, Scattolin Sara e Berto Luisa. Do il buonasera anche ai nostri 
concittadini che ci seguono tramite il live sul canale streaming YouTube del Comune di Preganziol e passiamo 
al primo ordine del giorno “Ricognizione dello stato di attuazione dei programmi al 31/12/2023 ai sensi 
dell'art. 147 Ter del D.lgs. 267/2000.” La parola al signor Sindaco. Prego signor Sindaco.” 
 
(Entra il Consigliere Carrer Stefania – Consiglieri presenti e votanti n. 14) 
 
Sindaco Galeano Paolo: “Grazie Presidente. Io farei la discussione congiunta dei due punti perché sono 
strettamente e intimamente connessi, quindi presenterei congiuntamente il merito dei due punti, se me lo 
concede.” 
 
Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Se non vi sono obiezioni da parte dei Consiglieri, 
procediamo come chiesto dal Sindaco. Non ci sono obiezioni, quindi accogliamo le richieste e procediamo in 
tal senso. Prego signor Sindaco.” 
 
Sindaco Galeano Paolo: “Grazie Presidente. Buonasera a tutti. Allora, presenterò un po’ questo rendiconto 
2023 cercando di ampliare però un po’ l'orizzonte, visto che è il bilancio consuntivo di un’annualità, ma anche 
quello che chiude, di fatto, un mandato amministrativo e quindi, sì, penso che sia opportuno dare una 
panoramica generale su alcuni dei percorsi che sono stati affrontati, i risultati raggiunti, invece gli ostacoli o 
comunque le situazioni ancora aperte, quindi un quadro un po’ più ampio rispetto al solo 2023. 2023 che 
vede un rendiconto comunque ancora caratterizzato da alcune voci che hanno direttamente risentito di quelle 
che sono state le incertezze derivanti dalla crisi energetica successiva al COVID e quant'altro e quindi vedremo 
poi alcune delle voci che sono strettamente collegate e che hanno subito le conseguenze di quelle situazioni, 
che sembrano lontane ma invece, insomma, si riverberano ancora nei documenti. È un consuntivo che, come 
negli anni precedenti, non aveva visto aumenti di tasse e imposte e invece certifica una volontà di coprire i 
maggiori costi di tanti servizi i cui costi sono aumentati in questi anni proprio per la volontà 
dell'amministrazione di non scaricare questi maggiori costi sulle famiglie. Un’altra situazione importante è la 
volontà di realizzare degli efficientamenti con i vari interventi strutturali sugli immobili comunali per realizzare 
dei risparmi che consentano una maggiore stabilità e sostenibilità del bilancio stesso, visto proprio quanto 
era successo pochi anni fa con le crisi derivanti dagli sbalzi energetici e quant'altro. E un ulteriore elemento 
importante è il fatto che, rispetto al risultato di amministrazione del 2022, quello del 2023 si attesta a 
4.800.000, quindi c'è un passaggio da 6.300.000 del 2022 a un risultato di amministrazione di 4.800.000 nel 
2023, anche qui testimoniando come anche per questa annualità, il 2023, c'è un utilizzo di risorse maggiori 
rispetto a quelle che erano entrate ed erano a disposizione, quindi con un grande dispiego di energie per 



 

 

metterle a terra e un grande utilizzo delle risorse stesse in disponibilità dell'amministrazione. 
Come dicevo, il risultato di amministrazione si attesta a 4.800.000 euro, 2,6 dei quali sono accantonati o 
soggetti a vincoli, mentre 2,2 sono liberi. Vedremo dopo quali sono le idee che questa amministrazione 
avrebbe per l'utilizzo degli stessi, per capire un po’ il percorso che era stato pensato. L'avanzo di quest'anno 
si realizza soprattutto dalla parte corrente e, come dicevo, e qui troviamo i riverberi della crisi energetica e 
delle sue conseguenze, deriva soprattutto dalle utenze perché rispetto alle stime effettuate ci sono stati dei 
costi minori in maniera significativa sull'illuminazione pubblica, ma non solo, e poi anche in merito al 
personale, le voci sul personale, dove si sono registrati dei minori costi, anche consistenti, per tutta una serie 
di procedure che non sono state concluse per vari motivi entro i termini in cui erano stati inizialmente previsti.  
Queste diminuzioni, soprattutto quella delle utenze, fanno sì che comunque la spesa corrente del 2023 
diminuisca in maniera complessiva rispetto a quella del 2022, quindi passiamo da 7.900.000 a 7.500.000 e 
ricordiamo quanto le utenze, soprattutto per l'illuminazione ma anche poi per gestire gli immobili comunali 
avessero influito su quei maggiori costi, pertanto abbiamo una spesa corrente che si attesta su un valore più 
basso di circa 400.000 euro. L'anno 2023 vede investimenti attivati per 7,6 milioni, quindi un numero davvero 
importante, una cifra davvero consistente, 2,7 di questi finanziati con avanzo di amministrazione, che era 
stato applicato in maniera massiccia nel corso dello scorso anno per il finanziamento di tutta una serie di 
interventi, che poi vedremo, e 3,3 milioni invece da fondo pluriennale vincolato. La spesa per missioni, se 
andiamo a prendere i dati della classificazione che viene fatta in documenti che abbiamo visto anche in 
Commissione, vede una suddivisione degli interventi, delle azioni e della spesa così classificata: al primo posto 
con circa 4,1 milioni abbiamo i servizi generali, 
 
(Alle ore 18:55 entra l’Assessore Mestriner Stefano) 
 
quindi il funzionamento della macchina amministrativa e i relativi immobili necessari, quindi per esempio 
anche i lavori sul Municipio; al secondo posto la voce per l'istruzione con 2,9 milioni; al terzo sociale e famiglia 
con 1,65 milioni; al quarto i trasporti e la viabilità con un milione; al quinto la tutela dell'ambiente con più di 
mezzo milione dedicato; l'ordine pubblico con circa mezzo milione; poi i beni e le attività culturali con circa 
200.000 euro. Ripeto, se noi andiamo a vedere questa classifica che ho appena elencato, troviamo un po’ in 
sintesi quelli che sono i maggiori settori, le maggiori aree in cui sono state impiegate le risorse. E proprio su 
questo penso che sia opportuno fare una panoramica su alcuni dei risultati più importanti, ma nell'arco del 
quinquennio, alcuni casi, avendo anche in mente da come eravamo partiti nel 2014, per sottolineare alcuni 
percorsi. Abbiamo un indebitamento che, nonostante tutti questi investimenti fatti, scende in questi 10 anni 
di 2/3, quindi l'indebitamento del Comune di Preganziol passa da 3,3 milioni a 1,023 milioni. Negli ultimi 5 
anni non c'è stato alcun intervento dell'amministrazione per aumentare tasse e imposte locali. Nonostante 
questo, la compartecipazione del bilancio pubblico ad alcune spese non obbligatorie, ma comunque ritenute 
fondamentali, è importante; pensate solo al 34% di risorse pubbliche che coprono, per esempio, i costi totali 
della mensa scolastica, all'82% di risorse pubbliche che coprono i costi totali del trasporto scolastico, al 57% 
di risorse pubbliche che compartecipano per la spesa complessiva dei nidi comunali e all'83% di risorse 
pubbliche del bilancio comunale che coprono le spese complessive per l'assistenza domiciliare. Quindi, 
davvero un bilancio che definire sociale penso sia solo la diretta conseguenza della lettura di questi numeri. 
Nel quinquennio abbiamo circa 400.000 euro spesi sia in investimenti che per manutenzioni per la mitigazione 
del rischio idraulico sul territorio, dove di fatto rimane solo Via Basso con un intervento in corso già finanziato 
e tutte le altre criticità più importanti sono state affrontate: abbiamo 2,8 milioni di euro investiti per la 
realizzazione di percorsi ciclopedonali, con 4,4 km di piste ciclopedonali realizzate, a cui va aggiunto un PEBA 
approvato e tutta una serie di ulteriori percorsi che in questo si inquadrano. Delle battaglie portate a casa con 
successo per tutelare e garantire, con standard migliori rispetto a quelli che avevamo trovato, i servizi del 
trasporto pubblico locale, sia su gomma che su ferro; ricordiamo il ricongiungimento della tratta su gomma 
fra Treviso e Venezia e viceversa, e l’implementazione di un numero davvero consistente, mi pare fossero 28, 
di fermate nella stazione di Preganziol; un Municipio che è stato ristrutturato con 1,8 milioni e finalmente è 
una casa comunale accogliente e che si presenta con il decoro che è giusto riservare a un edificio di questo 
tipo; 1,1 milioni in 5 anni per l'asfaltatura di strade comunali; un impianto di illuminazione pubblica 
riqualificato ed efficientato, che, pur a fronte di alcune problematiche puntuali che si registrano, consente 
comunque di guardare con sostenibilità e più stabilità la spesa proprio per l'erogazione di questo servizio. 
Anche se, lo sottolineiamo per ricordare un po’ le vicende storiche che abbiamo attraversato, l'anno scorso, 



 

 

prima di questo intervento, abbiamo passato svariati mesi con lo spegnimento degli impianti proprio per la 
insostenibilità dei costi vista la situazione della spesa che si effettuava all'epoca per l'approvvigionamento 
energetico. Abbiamo, quindi, delle utenze che diminuiscono, dei costi che diventano sostenibili e se questi 
fattori li aggiungiamo a un altro percorso importantissimo, ovvero quello fatto sul patrimonio scolastico, a ciò 
appunto si aggiungono anche degli ambienti migliori che garantiscono una qualità più importante al 
personale e agli alunni che lavorano o che comunque vengono accolti nelle nostre scuole. In questo senso 
sottolineo nel quinquennio 6,2 milioni di euro di cui 2,9 coperti da contributi che l'amministrazione è riuscita 
ad ottenere per le scuole, con un percorso che nei 10 anni penso sia importantissimo se si guarda dal punto 
di vista della prevenzione di incendi, dal punto di vista sismico e dell'efficientamento, da che cosa si partiva e 
che cosa invece è stato ottenuto oggi. Di questi 6,2 milioni; 1,8 milioni sono per palestre e sport, a 
testimonianza dell'attenzione che abbiamo voluto riservare non solo al mondo della scuola, ma anche a tutte 
quelle associazioni e quindi allenatori, personale e ragazzi soprattutto che frequentano questi ambienti 
sportivi; 250.000 euro di contributi regionali per attività economiche, in particolar modo per il commercio di 
vicinato, a cui si aggiungono 75.000 euro dedicati ai confidi che hanno comportato una copertura di garanzie 
per oltre 900.000 euro a beneficio delle attività economiche di Preganziol; 
 
(Alle ore 19.00 entra il Consigliere Freda Raffaele – Consiglieri presenti e votanti n. 15) 
 
circa 400.000 euro per cercare di agevolare l'attività sportiva e renderla davvero accessibile a tutti 
rimuovendo gli ostacoli, in conformità a quanto previsto dall'art. 3 della Costituzione sul principio di 
uguaglianza, e qui in particolare con circa 136.000 euro per il progetto “Sport in Comune” e 254.000 euro per 
le associazioni che gestiscono l'attività sportiva. In ambito sicurezza, invece, lasciamo un patrimonio che è di 
10 gruppi di controlli di vicinato con circa 350/400 cittadini attivi, un servizio serale notturno stabile, 
telecamere collegate che sono passate da 32 a 71, di cui 11 targa system, due telecamere mobili, sei 
fototrappole e gli investimenti e manutenzioni di videosorveglianza pari a circa 185.000 euro. Per quanto 
riguarda il sociale, oltre a quanto avevo detto in anticipo, un progetto di comunità vivo e vegeto che continua 
a proliferare, e con un calendario culturale ricco da diventare stufi se si prova a seguirlo in maniera costante 
con tutti gli appuntamenti, e badando soprattutto non allo spettacolo fine a se stesso, ma a degli spettacoli 
che costruiscano comunità e seminino cultura. È vero, rimangono anche dei problemi che non sono stati 
superati, penso sia fisiologico, avremmo voluto altro, ma su alcuni fronti non è stato quello che avremmo 
voluto. Non è stato ancora avviato il percorso per la riqualificazione dell'ex scuola Tegon a Sambughè, non 
siamo riusciti ad avviare la realizzazione del nuovo spazio sportivo e nell'area ex Mille lire, qui in centro, 
abbiamo una situazione che è difforme ovviamente da quanto speravamo. E quindi penso che sia ovviamente 
trasparente e sincero ammettere e mettere sul piatto anche le situazioni critiche che non sono state superate. 
Però a fronte di questo poi abbiamo anche delle progettualità che sono in fieri o che dovranno partire perché 
già finanziate con delle azioni di collaborazione a livello sovracomunale che hanno dato importanti risultati. 
In primis ricordo Borgo Gatto, che, anche qui, nonostante le difficoltà si trova a uno stato di avanzamento dei 
lavori buono nonostante il lungo tempo che si che ci è voluto, ma è un risultato che sarà sicuramente ottenuto. 
L'investimento della cooperativa Castelmonte è davvero ingente, la situazione adesso il cantiere è stato preso 
in mano da qualche mese, cercando di dare un'accelerata rispetto alle criticità che erano state riscontrate con 
l'impresa precedente. Quindi io penso che comunque arriveremo certamente ad un risultato positivo per la 
nostra comunità. È una realtà che si integrerà sicuramente, come è già stato per Casa Codato, come sta 
avvenendo per Villa Alma e tutte le realtà che su questo mondo sociale lavorano in maniera specificamente 
dedicata. Un bosco urbano nuovo, finanziato, i cui lavori dovranno partire; una attività di rimboschimento del 
Terraglio, anch'essa finanziata congiuntamente al bosco urbano, con 155 nuove piante sul Terraglio che 
saranno messe a dimora; un centro polivalente in Via Europa il cui cantiere è partito nei giorni scorsi e che da 
progetto chiederà circa 14 mesi per arrivare alla sua realizzazione e siamo convinti che possa essere, anzi che 
sarà una struttura a disposizione della comunità, in particolar modo di tutte quelle associazioni che questa 
comunità la rendono viva e di questa comunità costituiscono la parte più importante e più solida della rete, 
che davvero potranno trovare giovamento nello svolgimento delle loro attività proprio grazie all'utilizzo dei 
nuovi spazi che si andranno a creare; un impianto realizzato per la creazione di una CER, qui purtroppo la 
normativa a livello nazionale ha ritardato moltissimo rispetto a quanto si prevedeva qualche anno fa, e quindi 
in questo momento c'è di fatto l'impossibilità di allacciare gli impianti prima della costituzione delle comunità 
energetiche, se si vuole che gli impianti stessi poi possano essere utilizzati nelle comunità stesse. Quindi siamo 



 

 

rimasti un po’ sulla soglia della porta, in attesa di avviare la costituzione della Comunità Energetica, percorso 
che stiamo valutando con molti altri comuni in alcuni dei consessi in cui si sta discutendo, uno dei quali il 
Consiglio di bacino Priula; il percorso sulla riqualificazione del patrimonio scolastico, come dicevo prima, è a 
un ottimo punto, dal punto di vista della sicurezza in senso stretto manca di fatto solo la scuola media rispetto 
all'ampio patrimonio che c'è nel nostro Comune, e poi rimangono ovviamente degli interventi più importanti 
sul punto di vista dell'efficientamento energetico; i 2,2 milioni di avanzo libero che certifichiamo con 
l'approvazione del rendiconto odierna hanno nella mente di questa amministrazione una destinazione che 
consentirà di garantire ulteriore stabilità e sostenibilità al bilancio stesso, nel senso che poi ovviamente queste 
cose poi le deciderà l'amministrazione che ci sarà da dopo il 9 di giugno, ma diciamo che il percorso che 
abbiamo avviato vorrebbe che questi 2,2 milioni di avanzo libero venissero in parte accantonati per qualche 
centinaio di migliaia di euro per ovviamente gli imprevisti che si possono verificare, ma poi in gran parte spesi 
per abbattere in maniera davvero consistente l'investimento di Contarina per la riqualificazione degli impianti 
di illuminazione pubblica, in maniera che il canone che poi il Comune di Preganziol andrà a dover pagare in 
spesa corrente a seguito dell'approvazione del Pef sia un canone davvero ridotto, che possa liberare spesa 
corrente da reimpiegare o nel sociale o nelle manutenzioni per tutta una serie di risposte, quindi, con un 
patrimonio comunque riqualificato, al netto di alcune criticità su cui è previsto di intervenire. Ci sono già 
80.000 euro stanziati per alcuni interventi puntuali che andranno ad integrare i lavori sin qui eseguiti, e poi 
un altro mezzo milione per asfaltatura e manutenzione di strade e marciapiedi, perché ce n'è grande 
necessità. Alcuni dei lavori partiranno nei prossimi giorni, per quanto era già stato stanziato, circa 140.000 
euro, nelle vie Manzoni, IV novembre, Sambughè e Berto e un pezzettino di Via Don Bortoletto a San Trovaso, 
ma poi serviranno ulteriori interventi perché sappiamo che lo stato delle strade comunque lo richiede. Quindi 
pensiamo di lasciare una eredità con delle risorse a disposizione per una gestione sana e sostenibile del 
bilancio, pur a fronte delle difficoltà che ogni amministrazione incontra. Io penso che il dovere di ogni 
amministrazione sia quello di fare del proprio meglio nel percorso che deve affrontare per lasciare il territorio 
un po’ migliore rispetto a quello che ha trovato e io penso che, ripeto, al di là di alcune puntuali criticità, 
piccole o grandi che ci siano, fatto il bilancio del lavoro messo in campo da questa amministrazione in questi 
mandati, mi sento e ci sentiamo di poter uscire a testa alta perché abbiamo davvero messo grande cuore, 
grande impegno, abbiamo cercato di migliorare davvero nella competenza e nella professionalità, ma sempre 
con un grande spirito di servizio. Quindi, ripeto, ci sentiamo di poter chiudere con questo ultimo Consiglio 
Comunale questo mandato sicuramente a testa alta. È un ultimo Consiglio Comunale in cui vorrei ringraziare 
molto semplicemente tutto il Consiglio, che, pur nello svolgimento del proprio ruolo ha comunque lavorato 
cercando di avere Preganziol al centro, di ringraziare tutta la squadra, quella più prossima, che ha aiutato 
questa amministrazione a portare avanti gli obiettivi che ho elencato, e anche tutta la squadra dei dipendenti 
che in questi anni, con grande impegno, ha reso possibile che questi risultati poi avessero delle gambe 
concrete per correre sul territorio. Quindi, chiudo ringraziando tutti voi per il percorso che è stato fatto in 
questi 10 anni, che, per me, visto che a luglio poi ne compirò 44, sono quasi un quarto della mia vita, anche 
se in termini di ore lavoro penso che siano più del 50% delle ore lavorative della mia vita, quindi davvero è 
stata un'esperienza incredibile. Sono grato, insomma, è stato un onore servire la comunità in questi 10 anni, 
quindi ringrazio tutti voi.” 
 
Applausi 
 
Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Grazie signor Sindaco. E sembrava una minaccia, quella 
delle ore lavorative, per il prossimo Sindaco? Comunque, a beneficio di tutti adesso passeremo alla 
discussione, essendo più ordini del giorno assieme, penso di aggiungere eventualmente, se c'è bisogno, un 
intervento per i capigruppo se hanno bisogno di integrare il loro intervento. Quindi passiamo alla discussione. 
È una costante, quindi do la parola al Consigliere Freda.” 
 
Consigliere Comunale Freda Raffaele: “Buonasera a tutti. Questo oggi in discussione, il bilancio e in qualche 
misura anche il bilancio degli ultimi 10 anni, negli ultimi 5 che ho fatto parte di questo Consiglio ho sempre 
manifestato le criticità che trovavo nella guida del nostro Comune, così come ho anche espresso gli 
apprezzamenti laddove trovavo che le scelte adottate fossero positive. È inutile dire che la mia posizione, la 
nostra posizione rispetto ad alcuni temi toccati dal Sindaco sono…, portano ad un giudizio negativo rispetto 
a quello che è stato fatto relativamente alla scuola di Sambughé, relativamente all’area ex Mille lire, 



 

 

relativamente al recupero, ad esempio, dell'impianto sportivo di Via Bassa, e ci sarebbero tanti altri temi; 
tanti altri temi che però in realtà negli ultimi 5 anni sono stati trattati abbondantemente in questo Consiglio 
e che per i prossimi 40 giorni saranno l'oggetto della discussione del paese. Quindi il mio intervento in realtà 
è soltanto per rivolgere comunque il mio ringraziamento al Sindaco per i 10 anni di servizio alla comunità che 
ha svolto, manifestare comunque la mia felicità per il lavoro compiuto in questi 5 anni e ringraziare più in 
generale l'intero Consiglio, la Giunta Comunale, oltre che i dipendenti. Grazie.” 
 
Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Grazie Consigliere. Vi sono altri interventi? Prego, 
Consigliere Berto, a lei la parola.” 
 
Consigliera Comunale Berto Luisa: “Buonasera a tutti. È un po’ emozionante fare l'ultimo Consiglio 
Comunale, lo ammetto. Io farò un piccolo intervento sul bilancio ma in un'ottica propositiva per lasciare ai 
posteri, chiunque essi siano. Nulla da dire sul bilancio, nel senso che ovviamente è stato fatto coi crismi di 
tutto punto, si vede che diminuisce l'avanzo di amministrazione e quant'altro. Una cosa però volevo portare 
all'attenzione, chi verrà dovrà pensarci, secondo me, e vorrei lasciare questo anche come spunto: noi 
purtroppo stiamo scendendo come fondo cassa. Cosa significa? Che paghiamo, paghiamo bene, paghiamo 
nei tempi, anzi paghiamo prima, tant'è che, le PO lo sanno, c’è anche un incentivo a pagare subito perché i 
nostri fornitori non devono soffrire, però purtroppo riscuotiamo poco e tardi. Quindi, questo diciamo 
disallineamento tra paghiamo subito e invece facciamo tanta fatica a riscuotere, checché quest'anno le 
riscossioni siano aumentate e la cosa non sia, diciamo così, drammatica, però si vede che anno dopo anno, 
lentamente il fondo cassa sta scendendo. Questa non è una criticità, però è un sintomo potenziale che molti 
comuni stanno vedendo in questo periodo e che vorrei lasciare, anche proprio come monito per chiunque si 
siederà qui dopo il 9 di giugno, di tenere in considerazione che purtroppo dobbiamo anche fare la parte 
definiamoci dei cattivi, perché dobbiamo anche riscuotere le nostre entrate, non solo accertarle ma 
effettivamente incassarle, se no purtroppo sul lungo termine andremo incontro a problemi di liquidità di 
cassa. E questo era l'unico punto sul bilancio che volevo lasciare proprio a monito di tutti; secondo me è una 
cosa con cui si dovranno confrontare indipendentemente sia gli uni che gli altri. Altra cosa, sono contenta, il 
dottor Bellini lo sa, che ha spostato tutti i crediti datati al conto del patrimonio, ma era quello che lamentavo 
la volta scorsa, e per il resto non mi dilungherò ulteriormente. Si vede dai dati che dal 2019 al 2023 ci sono, 
IFEL Obiettivi in comune, soprattutto sul sociale, il numero di utenti serviti − giusto per i cittadini, lasciamo 
qualche ultimo dato − utenti disabili nel 2019 serviti 18 e nel 2023, 39; anziani da 180 a 247; povertà, disagio 
adulti senza dimora da 12 a 26; contributi economici a utenti famiglie minori da 45 a 236. Quindi purtroppo 
il fatto che nei bilanci il sociale sia al terzo posto è suffragato effettivamente da tante richieste che riceviamo 
ed anche questa è una cosa che chiunque sarà nella prossima amministrazione dovrà ovviamente tenerne 
conto. Non mi dilungo oltre, quello che ci dovevamo dire ce lo siamo già detti e, come diceva il Consigliere 
Freda, lo diremo anche qui fuori. Noi abbiamo veramente cercato di fare un'opposizione costruttiva, magari 
vi aspettavate di più, per carità, come magari anche noi ci aspettavamo di più da voi, però abbiamo sempre 
cercato di portarvi dei progetti, progetti concreti, dove magari eravamo in difformità, ma progetti, insomma. 
È stato un piacere collaborare con tutti voi, a prescindere, è bello comunque lo scambiarsi idee; siamo seduti 
su posizioni diverse, talvolta ci siamo trovati in comune, talvolta no e siamo rimasti sulle nostre posizioni, 
però è vero, concordo, che credo che tutti quanti qui abbiamo a cuore il bene del nostro Comune. Quindi 
ringrazio ovviamente tutti per quello che hanno fatto, dagli Assessori al Sindaco ai Consiglieri, perché talvolta 
magari non sono in prima linea, ma anche loro sicuramente hanno portato l'apporto a voi con la forza lavoro, 
con le idee, coi pensieri, con tutto. Ringrazio i dipendenti, mi sento chiamata in causa, quindi so 
perfettamente che fanno anche più di quello che tanti fuori gli riconoscono. C'è un po’ questo pensiero 
popolare che non facciano niente; in realtà, talvolta fanno più di tre persone messe insieme. E con questo 
ringrazio tutti.” 
 
Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Grazie Consigliera. Consigliere Carraro.” 
 
Consigliere Comunale Carraro Ennio: “Buonasera a tutti. Niente, io volevo sottolineare, anche con una certa 
emozione, il Consiglio Comunale di stasera pone fine a un ciclo particolare della nostra storia recente, perché, 
soprattutto negli ultimi 5 anni, sono accadute cose che francamente non avevamo sperimentato prima nel 
nostro percorso. Chi ce l'ha più lungo come me proprio manco se lo sarebbe aspettato, che è stata anche 



 

 

un'anomalia nella modalità con cui abbiamo svolto la nostra attività di amministratori perché abbiamo fatto, 
per la prima volta della storia, consigli comunali in streaming e non in presenza. Questo, dal mio punto di 
vista, ci ha posto qualche limite nella condivisione, nel prendere atto, nella capacità poi di capire quello che 
stava succedendo. L’altra cosa che ha sconvolto soprattutto i cittadini, le imprese, ma anche il Comune come 
erogatore di servizi, è l'aumento del costo delle materie energetiche, che per trovare una cosa del genere 
bisogna andare alla crisi del ‘74, del ‘73 perché probabilmente prima di allora abbiamo avuto sì dei momenti 
di instabilità dei costi di materie energetiche, ma questo tipo di, tra l'altro anche di speculazione, e comunque 
di riflessi devastanti sulle famiglie, sui cittadini, sulle imprese e sul Comune ci hanno messo in difficoltà 
estreme e hanno condizionato il nostro lavoro e la possibilità di realizzare anche alcune cose che magari erano 
state messe in programma da questa amministrazione. L'altra anomalia, oltre all'inflazione sui costi 
dell'energia che sono più che raddoppiati o triplicati, è che a un certo punto si è messo in moto un 
meccanismo perché tutti i lavori che noi facevamo hanno avuto un incremento di costi legati a un'inflazione 
naturale, ma anche a un'inflazione indotta da una super domanda in alcuni ambiti, soprattutto quello edilizio, 
che ha fatto schizzare i prezzi. Questo, è stato fatto notare più volte in Consiglio Comunale, ha coinvolto non 
solo l'amministrazione, ma tutti coloro che operavano e operano nel mercato a vario titolo, sia come cittadini 
che realizzano dei lavori, sia come imprese che vogliono migliorare e aumentare la loro capacità di produrre 
e di stare sul mercato. L'altro aspetto che sta venendo avanti, e che si tocca adesso, è il problema 
dell'indebitamento dello Stato e di una probabile eventuale riduzione di quelli che sono i trasferimenti per 
come noi negli ultimi due, tre anni li abbiamo avuti in via del tutto eccezionale; cioè, prima eravamo 
veramente al conteggio dell'euro ogni mese per verificare dove c'erano spazi per spostare qualcosa, è 
scoppiata questa roba incredibile e in molti casi noi abbiamo perso − parlo della mia impressione, ovviamente 
− la percezione esatta di quello che stava succedendo e cosa avrebbe significato nel bilancio dello Stato e di 
riflesso nei bilanci del Comune questo tipo di incremento dei prezzi e questo tipo di interventi straordinari, 
più o meno condivisibili, ma che hanno portato a una situazione per cui ora qualche conto lo andremo a 
pagare come sistema paese. E quindi la prospettiva è quella di probabilmente avere meno risorse. Quindi il 
fatto che si vada a chiudere con un avanzo disponibile probabilmente ci servirà e ci aiuterà nella fase prossima 
rispetto a chi andrà ad amministrare questo Comune. Questi eventi noi oggi li abbiamo quasi dimenticati, 
però sono quelli che hanno cambiato il corso e la modalità con cui abbiamo amministrato negli anni 
precedenti e questi ultimi 5 anni. L'ultima cosa è legata ai nostri concittadini, cioè a come è cambiata la 
presenza, la composizione sociale del nostro Comune. Allora, noi siamo a 17.000 abitanti e dintorni da 10 
anni, 12. Di fatto, non aumentiamo, però all'interno di questi 17.000 abitanti stabili abbiamo una mobilità di 
circa 600/700 persone all'anno, quindi vuol dire che negli ultimi 10 anni sono cambiate dalle 6.000 alle 7.000 
persone nel nostro Comune. I ragazzi sotto i 14 anni sono diminuiti di circa 300 unità rispetto a 10 anni fa, in 
compenso gli over 65 sono quasi raddoppiati. Mi dispiace perché ho dimenticato di portarmi il foglio, ma 
comunque questo è l'andamento, sostanzialmente. Allora, questo pone un problema a chi amministra legato 
a quello che era emerso anche prima, cioè all'incremento delle spese per l'assistenza, per il sociale, ed è un 
dramma che è quello di quello che succederà fra qualche anno, quando i nuovi entrati nel mondo del lavoro 
saranno questi che oggi hanno fino ai 14 anni e come questo paese penserà di andare a risolvere questo 
problema. Perché è il Comune di Preganziol, salvo eccezioni, sarà destinato a perdere abitanti. Perderanno 
più abitanti i comuni nelle aree del Sud, meno quelli delle aree del Nord, perché tutte le proiezioni dicono 
che anche il Veneto nel 2030 avrà meno abitanti, parliamo di un calo dell'equivalente della città come Padova. 
Quindi, questo è un aspetto che dovremmo porci anche nel momento in cui ci avviciniamo alle elezioni per 
capire cosa ci inventiamo e cosa possiamo fare. L'altra questione è quella del cambiamento di abitanti, è 
evidente che noi siamo una zona di passaggio, una zona che dal punto di vista dei trasporti, delle offerte di 
mobilità è strategica e fa sì che la gente venga, ci abiti degli anni e poi vada altrove. Questo ci mette in difficoltà 
nell'immaginare quale può essere la soluzione legata al ravvivare il centro, legata al creare una comunità più 
stabile. Sostanzialmente se noi siamo un paese di gente che va e viene, tutto questo è molto complicato. Io 
dei cittadini di Preganziol conosco una percentuale ormai bassissima perché ogni anno diminuiscono perché 
c'è uno spostamento e coi nuovi arrivati faccio fatica a entrare in contatto; ero in contatto quando avevo i figli 
che andavano a scuola, quando facevo attività di un certo tipo, oggi mi rendo conto che incontro persone che 
abitano nel quartiere vicino a me e che vedo sempre per la prima volta. Quindi, questi aspetti io credo che 
dovremmo considerarli per inventarsi qualcosa. Io voglio ringraziare il Sindaco, la Giunta e tutte le persone 
che in questi anni di difficoltà anche hanno lavorato molto per risolvere i problemi di questo Comune, per 
mandare avanti e dare un servizio alla nostra comunità, e i Consiglieri Comunali tutti per il contributo che 



 

 

comunque è stato dato nel tentativo di fare il meglio all'interno di questo Consiglio Comunale. Grazie.” 
 
Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Grazie Consigliere. Non so se è il caso di fare un applauso 
al Consigliere, che ha detto non si presenterà più in questo Consiglio, quindi questo è l'ultimo intervento che 
abbiamo avuto l'onore di sentire. Cosa dite?” 
 
Applausi 
 
Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Passiamo al Consigliere Trabucco. Prego Consigliere.” 
 
Consigliera Comunale Trabucco Simonetta: “Allora, dopo l'applauso lo voglio anch'io perché anche per me 
sarà l'ultimo. (risata) Io non posso fare altro che sottoscrivere quello che hanno detto i colleghi Consiglieri 
fino ad ora e cioè un ringraziamento al personale, soprattutto, dottoressa Sovran, grazie di tutto, dottor 
Bellini, grazie. Tutto sommato devo dire che per me questa è stata un'esperienza nuovissima, naturalmente 
era nuova nuova, molto formativa, mi è stato aperto un mondo che conoscevo solo parzialmente dal di fuori, 
naturalmente per quello che si può conoscere dal di fuori, che tornerò a vivere dal di fuori, però sicuramente 
con uno spirito e una partecipazione diversi da quelli avuti prima di fare questa esperienza sicuramente, 
perché è un'esperienza che ti forma, ti fa vedere le cose sotto un altro aspetto. Per questo non smetterò 
sicuramente di occuparmi della vita di Preganziol, di cercare di capirne sempre di più, come forse prima non 
facevo, ma perché proprio non avevo forse nemmeno gli strumenti adatti per farlo, che ho acquisito col 
tempo. Niente. Detto questo, mi sento, prima di togliere il disturbo, di porre magari all'attenzione di chi 
sicuramente verrà dopo, una cosa, una suggestione: le stazioni ferroviarie di Preganziol. Allora, il Consigliere 
Carraro parlava di Preganziol come un paese di gente che va, che viene; per carità, è un paese di gente che 
va e che viene, che abita e che poi torna via, ma è anche un paese di gente che va e che viene perché 
Preganziol è una città strategicamente in una posizione particolarmente favorevole per quanto riguarda 
l'afflusso di turisti, visitatori che si trovano tra Venezia, Treviso, le colline del prosecco, e che spesso capita di 
vedere con aria persa, trascinarsi dei trolley e arrivare in una stazione che, non dico, banalmente, potrebbe 
offrire quantomeno una sala d'attesa al coperto e un servizio. Invece, entrambe le stazioni, San Trovaso e 
Preganziol, sono due stazioni che non offrono niente. Io adesso capisco, lo so benissimo, che 
l'amministrazione può fino ad un certo punto, però quello che avrei voluto vedere e che mi auguro 
nell'amministrazione prossima di vedere, un po’ più di grinta, un po’ più di impegno, un po’ più di pugno sul 
tavolo, se serve, nei confronti di RFI perché effettivamente la nostra città meriterebbe una stazione che può 
diventare anche presidio di sicurezza se fosse più vissuta, più aperta. Quindi la cosa che mi auguro è questa. 
E poi, Sindaco, vorrei avere il suo ottimismo su Borgo Gatto, no, veramente, perché è stata una cosa che a me 
è stata sempre molto a cuore per motivi personali, familiari, etc. 
 
(Alle ore 19:33 entra l’Assessore Bovo Riccardo) 
 
I problemi dell'anziano, dell'invecchiamento, del decadimento, nella mia famiglia l'ho vissuto proprio 
personalmente, per cui, per quanto Borgo Gatto non sia una struttura così alternativa, come lei l'ha nominata, 
innovativa, avrei voluto forse una migliore comunicazione nel tempo su Borgo Gatto perché era partita, da 
parte dell'amministrazione, l’amministrazione si era molto spesa all'inizio anche in comunicazione su Borgo 
Gatto, poi gradualmente è calato il silenzio. I motivi possono essere molti, i ritardi forse, c'è stato di mezzo il 
Covid, però questo silenzio ha fatto sì che molte persone dimenticassero, quasi, Borgo Gatto e che si venissero 
a creare delle convinzioni. Per esempio, mi sento dire ogni tanto “Ma lì verrà il nuovo circolo anziani e quello 
vecchio che fine farà?” Oppure “Ma se io voglio inserire un mio parente nella lista d'attesa, devo parlare coi 
servizi sociali del Comune?” Capito? Idee molto vaghe, molto confuse che forse possono essere anche state 
figlie di una comunicazione non proprio sempre chiarissima, mi permetto di dire un po’ distonica a volte, no? 
Si continuava a parlare di Borgo Gatto anche sulle locandine come casa di riposo Borgo Gatto e poi invece si 
dice, “No, no, ma non è una casa di riposo, è un centro innovativo.” Un po’ più di chiarezza, magari, sulla 
comunicazione non sarebbe stata una brutta cosa. Ecco, mi auguro che chi verrà dopo possa pensare di porre 
maggiore attenzione sicuramente alla comunicazione su questo caso. Basta, non mi sento di dire altro. 
Ringrazio tutti e buona serata.” 
 



 

 

Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Grazie Consigliere. L'applauso perché a sto punto (risata).” 
 
Applausi 
 
Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Consigliere Carrer, prego.” 
 
Consigliera Comunale Carrer Stefania: “Buonasera, grazie a tutti. Comincerei anch'io coi ringraziamenti per 
il Sindaco, per la squadra della Giunta e tutti i Consiglieri nonché i dipendenti pubblici. In effetti, serve una 
menzione speciale per il Consigliere Carraro, di cui ci mancheranno molto le lectio magistralis più che 
interventi, grazie, è stata sicuramente una persona che mi ha insegnato molto in questo percorso. Per quanto 
riguarda la valutazione di questi 5 anni, io vorrei evidenziare le caratteristiche dell'operato che è stato 
descritto diffusamente dal Sindaco, e cioè l'aver puntato su interventi che promuovono la sostenibilità, sia 
economica, sia ambientale, una visione che non sempre si è tradotta in investimenti immediatamente visibili 
e percepibili dalla cittadinanza, anzi che in certi casi ha dovuto un po’ andare in rottura con l'opinione 
pubblica, oppure non era così facilmente comprensibile, quindi scelte coraggiose ma determinate da uno 
spirito di lungimiranza. E questo secondo me è un valore aggiunto del lavoro di un'amministrazione che non 
è assolutamente scontato e che, oltre allo spirito di abnegazione che è stato evidenziato prima, alza l'asticella 
del valore dell'operato. Non è infatti scontato che un'amministrazione pubblica si adoperi al di là del consenso 
immediato oppure del breve termine del mandato dei 5 anni, e quindi ci tenevo ad evidenziare questi 
elementi. Poi, visto che un po’ tutti hanno sollevato gli argomenti del cuore, vorrei anch'io mettere l'accento 
sul percorso fatto con Avviso Pubblico, perché Preganziol ha aderito all'associazione nel 2015, però in questo 
mandato si è rafforzato l'impegno, ha assunto anche il nostro Comune un ruolo sovracomunale da traino e 
quindi spero che comunque vada per la prossima legislatura ci sia la possibilità di continuare a promuovere e 
ad organizzare iniziative per promuovere lo spirito di legalità e di contrasto alla criminalità organizzata. Grazie 
a tutti.” 
 
Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Grazie Consigliere. C'è il Consigliere Paglia. Prego.” 
 
Consigliere Comunale Paglia Andrea: “Grazie Presidente. Buonasera a tutti. Niente la Consigliera Carrera mi 
ha praticamente tolto le parole chiave del mio intervento che mi ero appuntato. Comunque, al di là di delle 
battute, volevo dare il mio contributo a questo ultimo Consiglio Comunale ripensando anche a quello che è 
stato il mio percorso perché negli ultimi 5 anni devo dire che sono anche cresciuto molto a livello personale, 
ho conosciuto moltissime persone, ho imparato molto anche all'interno di questo Consiglio. All'inizio, quando 
mi sono candidato e poi sono stato eletto, devo dire che mai avrei pensato che arrivati a questo ultimo 
Consiglio, ultima approvazione del bilancio, in realtà quelli che erano i miei valori si sarebbero davvero 
rispecchiati in questo mandato e in questa amministrazione perché la Consigliera Carrer prima ha elencato 
alcune parole chiave, come ad esempio sostenibilità, lungimiranza, e io aggiungo anche un bilancio rivolto al 
sociale, che non sono affatto scontate e non derivano in realtà da anche appartenenze politiche, ma derivano 
soprattutto da una voglia e una concretezza che ha più un carattere civico. Io in questa compagine di 
maggioranza mi sono rivisto molto, le discussioni, ovviamente, sono state molto accese e anche molto 
affiatate, ma alla fine siamo arrivati all'obiettivo, che è quello, come diceva il Sindaco, di essere consapevoli 
di aver portato, nel nostro piccolo, qualcosa di migliorativo per la nostra Comunità e il nostro territorio. Volevo 
porre anche un accento a quella che è stata l'azione della Giunta per quanto riguarda in realtà il coraggio che 
ha avuto in certe scelte che sono state determinanti in questo mandato e che personalmente ho trovato 
anche a volte che sono state andate in disgiunzione rispetto al primo mandato, ovviamente anche per quello 
che ha ricordato il Consigliere Carraro, nel senso che abbiamo vissuto degli anni davvero molto difficili e che 
ci hanno anche fatto cambiare spesso la prospettiva su quelle che sono le priorità che dell'azione di Governo. 
E quindi non posso che essere soddisfatto di questi 5 anni e del bilancio che alla fine andiamo ad approvare 
oggi, devo dire che è stata davvero un'esperienza appagante e appassionante a livello personale e spero che 
chiunque possa prendere il posto del Sindaco Galeano abbia tutti i mezzi e le buone prospettive per 
continuare la sua buona azione di governo. Grazie.” 
 
Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Grazie Consigliere. C'era il Consigliere Malerba, prego.” 
 



 

 

Consigliere Comunale Malerba Marco: “Grazie Presidente. Intervento molto veloce senza dilungarmi troppo 
sulle questioni di bilancio, questioni che comunque abbiamo visto in tutti questi anni, quello di quest'anno 
come quello degli anni passati. In questi 5 anni ho avuto anche l'occasione di ricoprire un ruolo nella 
Commissione bilancio e quindi di poter analizzare i vari punti che si presentavano prima del Consiglio, 
confrontarmi con i tecnici del Comune, confrontarmi col Sindaco e gli altri membri della Giunta, quindi va da 
sé che ho condiviso gran parte, se non quasi tutto, di tutto quello che è stato fatto. Il Sindaco ha fatto un 
intervento, credo, abbastanza esaustivo su quelli che sono stati i punti che noi consideriamo i punti di forza 
della nostra dell'amministrazione in questi anni, anche le criticità che permangono in questo paese che 
andranno sicuramente affrontate. Penso di poter dire che sono stati degli anni comunque, anche se difficili, 
soprattutto gli ultimi 5, molto stimolanti e che la politica alla fine sia fatta di condivisione, di partecipazione 
e anche di scontro, che può essere acceso, ma che alla fine, quando è fatto nel rispetto delle idee di tutti 
quanti porta a sentire quell'impegno che chiunque, credo, si metta a fare politica a livello, soprattutto a livello 
locale, desidera condividere con gli altri. Quindi io ringrazio in particolare il Sindaco che ho avuto il piacere di 
conoscere ancora anni fa, quando si è candidato per la prima volta a fare il Consigliere, e poi ho visto crescere 
come Sindaco, tutto il resto del Consiglio Comunale, i Consiglieri di maggioranza e di opposizione, la Giunta, 
i tecnici del Comune e un ringraziamento particolare anche al Consigliere Carraro che mi conosce da un po’ 
di anni, forse tutti direi, ed è stato molto importante per me come per molte altre persone in questo Comune 
e che continuerà a essere importante, eh, perché adesso non è che (incomprensibile). Non so se sarà stato il 
mio ultimo intervento in questo Consiglio Comunale, forse sì, forse no, lo vedremo. Comunque grazie ancora 
a tutti e buon buona serata e buona campagna elettorale.” 
 
Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Grazie Consigliere. C'era il Consigliere Cescon, prego.” 
 
Consigliere Comunale Cescon Bruno: “Buonasera a tutti, buonasera anche a chi ci segue da casa. Allora, qui 
questa sera c'è un po’ di emozione e c'è per tutti e c'è anche per me. Io parto che per me è stato un onore, 
per quello che è stato possibile, servire il nostro Comune di Preganziol. Non avrei mai pensato di trovarmi 
qua quando 5 anni fa abbiamo fatto la precedente tornata elettorale alla fine, e spero di avere occupato 
questo posto positivamente. Da subito, io sono entrato che, Paolo Galeano, il Sindaco attuale, era già in carica 
da 5 anni e di conseguenza la sua squadra era abbastanza rodata, e per chi è arrivato nuovo ha trovato, o 
meglio, io ho trovato, delle persone disponibili a far capire a una persona nuova, nonostante l'età, che magari 
non è più giovanissima, a fa capire la macchina del Comune, la macchina politica, la macchina 
dell'amministrazione. Qui io ringrazio tutti coloro, anche Ennio, ma anche i componenti della Giunta, ringrazio 
anche l'opposizione perché mi ha permesso di capire anche a volte come il bicchiere viene visto 
diametralmente opposto, come è stato detto prima, e di conseguenza. Ringrazio anche il personale 
dell'amministrazione che ha dato delle risposte a me per quello che sto facendo nel sociale, ma ho sempre 
trovato delle disponibilità, e per cui mi sento di ringraziarlo molto. Venendo al bilancio, io mi soffermerei su 
tre punti, due importantissimi, uno importante nel modo della cittadinanza, cioè nel parlare di comunità. Il 
primo, la riduzione dei 2/3 dell'indebitamento del Comune, per cui ci troveremo o si ritroverà la prossima 
amministrazione con un indebitamento molto ridotto e questo dimostra la capacità nel gestire. Prima il 
Consigliere Carraro parlava dei tre anni che abbiamo trascorso della pandemia e sono stati tre anni 
abbastanza duri. Mi ricordo. certi consigli comunali laddove non si trovavano le risorse e si son dovute 
tagliare, dei servizi e di conseguenza ci sono stati dei momenti duri, però arrivare adesso con questo 
sicuramente è una prospettiva buona per la prossima amministrazione. Il secondo punto è l'avanzo libero, 
che, come ha detto anche chi mi ha preceduto, che può dare la possibilità a chi verrà di fare delle scelte. Avere 
un paio di milioni di avanzo libero sicuramente può dare la possibilità a fare delle scelte, e il Sindaco diceva 
prima nel canone etc., ma comunque si possono essere utilizzati per far funzionare la macchina. E il terzo 
punto, che secondo me è molto più importante, ne abbiamo parlato e mi ricordo di aver fatto anche un 
intervento su questo. La scelta in questi 10 anni di mantenere sul territorio la comunità, ovvero le scuole; il 
fatto di avere ristrutturato ed efficientato le scuole del territorio del Comune permette − e non solo le scuole 
ma anche le palestre − permette di avere una comunità anche nelle frazioni. Siccome sicuramente da domani 
mattina varie sedute si parlerà anche e naturalmente le frazioni diranno “Ma vi ricordate di noi?” Be’, io dico 
che l'amministrazione attuale si è preoccupata delle frazioni, mantenendo viva la scuola di Frescada, 
mantenendo viva la scuola di San Trovaso, e queste sono situazioni positive e propositive per un territorio, 
una comunità allargata. Capisco e faccio un merito al Sindaco che ha evidenziato il fatto che non si sia riusciti 



 

 

nella ristrutturazione della ex scuola. Perché dico ex scuola? Perché qualcuno la chiama scuola di Sambughé, 
non è una scuola di Sambughé, il Provveditorato agli studi ha detto che quella non sarà una scuola, non ci 
sono i bambini per far la scuola di Sambughé. Per cui uno sviluppo però della ex scuola di Sambughè si potrà 
pensare, non ci siamo riusciti e questo anche a me dispiace perché, se prima ho detto che l'efficientamento 
delle scuole è una dimostrazione di una comunità allargata, il non efficientamento o la soluzione di Sambughé 
è un qualcosa da fare ammenda. Ricordo che comunque i fondi, qualche tempo fa, non c'erano, tanto che 
abbiamo tagliato dei servizi. Chiudo ringraziando, l'ho fatto prima, il personale, grazie a tutti voi che mi avete 
diciamo portato avanti in questi 5 anni, chi mi ha aiutato, ringrazio tutti i Consiglieri e anch'io chiudo il mio 
intervento. Grazie.” 
 
Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Grazie Consigliere. Se non ci sono altri interventi. 
Vicesindaco, prego.” 
 
Vicesindaco Mestriner Stefano: “Buonasera a tutti, intanto. Credo doveroso, lo faccio a nome mio e a nome 
della Giunta tutta, un ringraziamento al Consiglio Comunale certamente, ma in particolare per noi della 
Giunta e per me che gli ho fatto da vice per questi 10 anni, un ringraziamento al Sindaco per il percorso che 
abbiamo fatto e che ha scelto di fare assieme a noi, un ringraziamento per come ci ha fatto lavorare in questi 
anni, nel senso che, al di là di tutto, l'impegno amministrativo, l’impegno in una Giunta di un Comune come 
Preganziol non è un impegno da poco, chi ha avuto il piacere di fare esperienza del genere lo sa. Non è un 
impegno da poco soprattutto quando si ha un caposquadra giustamente esigente, e senz'altro Paolo lo è stato 
in questi anni, ma lo è stato per quello che per lui rappresenta e ha rappresentato essere Sindaco e per la 
responsabilità che si è preso in carico a fare il Sindaco di una comunità di 17.000 abitanti con i problemi che 
ha, con i temi da affrontare relativi alla quotidianità e con i temi da affrontare relativi alla programmazione di 
lungo periodo. Sicuramente abbiamo avuto un Sindaco, e questo credo che glielo riconoscano tutti, che non 
ha lesinato in termini di impegno, di tempo dedicato al suo ruolo. Noi che gli siamo stati più vicini per forza 
di cose lo sappiamo bene e quindi davvero grazie. Grazie anche per come l'hai fatto, Paolo, perchè l'empatia 
con cui sei stato in grado di rapportarti ai cittadini tutti, nel momento in cui chiedevano di poter ragionare o 
di potersi confrontare con te, la disponibilità nei confronti dei cittadini in ogni momento, il fatto che le 
giornate di 24 ore, indipendentemente che fossero segnate in nero e in rosso sul calendario, le hai dedicate 
per 10 anni alla città di Preganziol e ai suoi cittadini, credo che ti venga riconosciuto da tutti e che sia stato 
un insegnamento e una sfida anche per chi ha lavorato al tuo fianco. Credo che, lo faccio io che ormai con te 
ho un rapporto di un certo tipo, tanto dopo ti arrabbierai perché lo faccio, ma credo che sia da ringraziare 
anche chi ha avuto tempo tuo sottratto e quindi la tua famiglia, Sandra e Pietro in particolare perché molte, 
molte, molte volte, noi lo sappiamo bene, purtroppo sono stati messi in secondo piano rispetto agli impegni 
che tu hai considerato prioritari, di questo ti va dato atto e merito. Credo che ti ringraziamo noi ma ti 
ringraziamo a nome nostro e dei cittadini che hai servito, perché si può dire davvero così, in questi 10 anni.” 
 
Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Grazie signor Vicesindaco. Se non vi sono altri interventi, 
chi lo desidera può fare dichiarazione di voto, anche se immagino già quali saranno i voti in questo caso. 
Quindi passiamo alle votazioni. 
Mettiamo in votazione il punto 1 ““Ricognizione dello stato di attuazione dei programmi al 31/12/2023 ai 
sensi dell'art. 147 Ter del D.lgs. 267/2000”. 
Per alzata di mano, chi è favorevole? 

 Presenti: 15 

 Votanti: 15 

 Voti favorevoli: 11 

 Contrari: 4 

 Astenuti: 0 
Si approva. 
 
Mettiamo in votazione anche l'immediata eseguibilità del punto 1, chi è favorevole per alzata di mano? 

 Presenti: 15 

 Votanti: 15 



 

 

 Voti favorevoli: 11 

 Contrari: 4 

 Astenuti: 0 
Si approva. 
 
Mettiamo in votazione il punto 2 “Rendiconto della gestione esercizio 2023 – Approvazione”. 
Per alzata di mano, chi è favorevole? 

 Presenti: 15 

 Votanti: 15 

 Voti favorevoli: 11 

 Contrari: 4 

 Astenuti: 0 
Si approva. 
 
Mettiamo in votazione anche l'immediata eseguibilità del punto 2, chi è favorevole per alzata di mano? 

 Presenti: 15 

 Votanti: 15 

 Voti favorevoli: 11 

 Contrari: 4 

 Astenuti: 0 
Si approva. 
 
Questa è l'ultima votazione di questa legislatura. È emozionante.” 
 
Applausi 
 
Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “L'applauso è anche per voi perché è stato un privilegio per 
me presiedere questo Consiglio. Non me lo sarei mai aspettato di fare una cosa così se me lo chiedevate 10 
anni fa, 15 anni fa, ma è stato sicuramente emozionante. È stato strano, è stato strano fare delle serate davanti 
a un video e fare Consiglio in quella maniera. È stato bello e ringrazio tutti, ringrazio tutti perché, benché 
certe sere le idee sicuramente non fossero uguali, la civiltà comunque ha fatto in modo che venissero espresse 
in maniera corretta e non c'è mai stata nessuna prevaricazione personale. Quindi ritengo che questo 
Consiglio, questi 5 anni siano stati positivi. Ringrazio il Consiglio, ringrazio il Sindaco. Io ho un'invidia su come 
riesce a essere pacato, disteso e fare due ore di presentazione di un testo senza tralasciare quasi il nulla. È 
colpa sua se questi 10 anni li ho passati qua vicino a voi, ma sono stati 10 anni sicuramente che rifarei a 
prescindere. Non toglierei nulla e non aggiungerei nulla, insomma, quello che è stato vissuto è stato vissuto 
in modo positivo. Ringrazio i Consiglieri tutti, ripeto, ringrazio il personale del Comune che mi ha sempre 
aiutato, mi ha sempre appoggiato e mi ha sempre dato tutto quello che c'era. Ringrazio il Segretario e i 
Segretari precedenti che mi hanno sempre aiutato a svolgere in maniera corretta, per quanto possibile, 
questo lavoro. Un applauso per il Segretario.” 
 
Applausi 
 
Presidente del Consiglio Comunale Polo Sergio: “Allora, chiudiamo il Consiglio, sono le ore 19:57, dichiaro 
chiuso il Consiglio Comunale, però chiedo a chi lo desidera di fermarsi per un brindisi.” 


